
❊ �سنع�ء / �سب�أ :
ق��ام فخام��ة الأخ الرئي��س علي عب��د الله صال��ح رئيس 
الجمهوري��ة القائد الأعل��ى للقوات المس��لحة أمس بزيارة 
إلى معس��كر الأمن المركزي حيث أطلع على س��ير برنامج 
التدريب والتأهيل في المعس��كر وتفقد القوة من منتسبي 
الأمن المركزي التي س��تنقل إلى محافظة صعدة للحفاظ 

على الأمن والاستقرار في مديريات المحافظة.
وق��د ألقى فخام��ة الأخ رئيس الجمهوري��ة كلمة حيا في 
مستهلها منتسبي الأمن المركزي وقال:” نحن نأتي لنودع 
الضباط والصف والجنود الذين سيذهبون إلى محافظة صعدة 
لحفظ الأمن في المديريات، وحفظ الأمن العام والسكينة 
العامة وتأمين المواطنين، بم��ا يمهد لعودة النازحين جراء 

فتنة التخريب والتمرد التي أشعلها الحوثي”.
وأضاف” إن ش��اء الله تكون المواجهات العسكرية الأخيرة 
هي آخر حرب في محافظة صعدة وأن يعود الأمن والاستقرار 
إلى هذه المحافظة لما فيه خدمة مس��يرة التنمية الشاملة 
وإعادة بناء ما خلفته الحروب الستة السابقة تنمويا وخدميا 

وثقافيا وتربويا واجتماعيا”.
وخاطب فخامته منتس��بي الأمن المركزي قائلا:” عليكم 
حفظ الأمن ومنع التجول للمس��لحين في مراكز المديريات 
حفاظا على أمن وس��لامة المواطنين على حد س��واء ودون 

استثناء والحرص على التعامل مع المواطنين بمساواة في 
الحقوق والواجبات دون أي تمييز”.

واستطرد قائلا:” نحن مسؤولون عن مواطنينا سواء الذين 
كانوا في صف الث��ورة أو الذين كانوا خارجين على القانون 
أو مغرراً بهم، فعلينا أن نؤمنهم ونطمئنهم ونعيدهم إلى 
رشدهم والى صف الحق وصف الأمن والاستقرار والتنمية 
وصف الأمان وهذه مسؤولية السلطة المحلية ورجال الأمن 

الأبطال”.
وتابع :” ثقتنا كبيرة بكم أيها الجنود البواسل في أن تعيدوا 
الطمأنينة لهذه المحافظة الجميلة التي دمرتها أحداث الفتنة 
بس��بب الغلو والتطرف دون أي حق شرعي .. نثق بكم ثقة 
كاملة، وعليكم أداء مهامكم ومساندة جهود الجهات المعنية 
في تحصيل الموارد طبقا للقانون والدستور من أجل عودة 
هذه الموارد لصال��ح العمل التنموي وخدم��ة المواطن في 
المديريات ومنع الرش��اوى والاختلاس في النقاط أو في أي 
مكان آخر ومنع التنافيذ، التي تعد تقليداً رجعياً خبيثاً ورثناه 
من أيام الإمامة ولكي لا تظل مخلفات الإمامة في صعدة أو 

أي محافظة من محافظات الجمهورية”.
ووجه فخامة الأخ الرئيس مسئولي السلطة المحلية وقيادة 

الأجهزة الأمنية بمنع التنافيذ. 
) التف��سيل �ص 3 (

❊ اأبين / مت�بع�ت:
قال��ت مص��ادر محلية في محافظ��ة أبين انه س��يتم غداً الس��بت إقامة 
المهرج��ان الجماهي��ري الحاش��د لأبناء محافظ��ة أبين في وقت اكتس��ت 
فيه ش��وارع مدينة زنجبار عاصمة المحافظة بأع��لام الجمهورية اليمنية 
والشعارات المعبرة عن التأييد للوحدة والتنديد بالأعمال التخريبية للعناصر 

الانفصالية الخارجة على الدستور والقانون. 
وأضافت المصادر إن المهرجان سيكون يوما لتجديد العهد للوحدة وإحراق 
الإعلام التشطيرية والتأكيد بان أبين ستظل دوماً وابداً بوابة نصر الوحدة 

.
وأك��دت المصادر أن أبناء أبين س��ينتفضون خ��لال المهرجان ضد دعاة 
التمزق والتشرذم وعناصر التخريب وقطاع الطرق الذين يحملون مشاريع 
مش��بوهة تس��عى للنيل من الوطن ووحدته ..مش��يرة الى أن أبناء أبين 
سيؤكدون مجددا أنهم لن يقبلوا المساس بالوحدة الوطنية أو بث سموم 
الكراهي��ة والمناطقية بين أبناء الش��عب الواحد وس��يقفون في وجه كل 
المتآمري��ن والحاقدين على الوطن ومنجزات��ه الوحدوية والديمقراطية , 
وسيثبتون أن أبين ستكون دوما بوابة نصر للوحدة وان أبناء أبين سيكونون 

في مقدمة المدافعين عن هذا المنجز التاريخي العظيم الذي يمثل اليوم 
مفخرة لكل أبناء اليمن. 

وعلى صعيد متصل أقر اجتماع موسع للمشايخ والشخصيات الاجتماعية 
وممثل��ي منظمات المجتمع المدن��ي بمديرية ردفان محافظ��ة لحج إزالة 
الأعلام والشعارات التشطيرية كل في منطقته ومساعدة الأجهزة الأمنية 

في متابعة العناصر المخلة بالنظام والقانون. 
وأيد الاجتماع المنعقد أمس الأول بقاعة مقر الس��لطة المحلية بردفان 
برئاس��ة مدير عام المديرية، الوكيل المس��اعد عبده قاس��م عبدالرحمن 

شايف الحوار الوطني في ضوء توجيهات رئيس الجمهورية. مشدداً على 
دور وجهاء وأعيان ومشايخ المديرية في تثبيت الأمن والاستقرار.

ووفق بيان صادر عن الاجتماع فقد افتتح الاجتماع مدير عام المديرية، 
رئي��س المجلس المحل��ي بنقل تحي��ات الأخ علي عب��دالله صالح رئيس 
الجمهورية إلى أبناء ردفان جميعاً.. مش��يراً إلى تقدير رئيس الجمهورية 
للمواقف الوطنية لأبناء ردفان وتاريخ ردفان المشرف منذ فجر الثورة حتى 
تحقيق الوحدة..وأكد شائف مسئولية أبناء المديرية في التصدي للعناصر 

المتآمرة على وحدة الوطن وأمنه واستقراره.
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نائب الرئيس لدى ترؤسه اجتماع أحزاب التحالف الوطني الديمقراطي أمس

د . عبدالكريم راصع

د . أبو بكر القربي

الجفري لدى استقباله وفد جمعية الصداقة الصينية مع شعوب العالم

)التف��سيل �ص  5 (
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مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

الجفري  يدعو إلى توسيع العلاقات بين البلدين في الجوانب الاقتصادية

زار معسكر الأمن المركزي وتفقد القوة المتوجهة إلى صعدة لحفظ أمن المديريات .. رئيس الجمهورية : 

اجتماع موسع بردفان يقر إزالة كافة الأعلام الشطرية

على أفراد الأمن المركزي حفظ الأمن ومنع تجول المسلحين والتعامل مع المواطنين بمساواة

غداً .. أبناء أبين يجددون العهد للوحدة في مهرجان جماهيري

❊ عدن/ �سب�أ :

تمكنت الفرق الفنية لمؤسسة المياه والصرف الصحي بعدن من إصلاح 
الاعطاب الفنية في محولات الكهرباء المرتبطة بالشبكة الإنتاجية للمياه 

التي نجمت عن تسرب مياه الأمطار إليها . 
وذكر نائب مدير عام المؤسسة المهندس حسن سعيد قاسم لوكالة الانباء 

اليمنية /سبأ/ انه تم إصلاح الخلل وتشغيل المنظومة في وقت قياسي .
وأفاد أن المؤسسة تضخ يوميا 10 آلاف متر مكعب من حقولها الإنتاجية 
ما يوازي 22 مليون جالون يوميا..موضحا أنه تم انجاز الأعمال الفنية لربط 
15 بئرا جديدة بالمنظومة بهدف رفع الإنتاج اليومي من المياه وتغطية 

احتياجات مدينة عدن .

❊ فيين� / �سب�أ :
الوطنية  اللجنة  ع��ام  أمين  بحث 
للطاقة الذرية الدكتور محمد مقبل 
الحدأ أمس بالعاصمة النمساوية فيينا 
مع مدير عام الوكالة الدولية للطاقة 

الذرية /يوكيا امانو/ جوانب التعاون 
وسبل  والوكالة  اليمن  بين  الفني 

تعزيزها وتطويرها .
إمكانية  على  المباحثات  ورك��زت 

دعم الوكالة لأنشطة 
مكافحة أمراض

وكالة الطاقة الذرية تبدي 
استعدادها لبناء القدرات 

اليمنية في الطب النووي

إصلاح الأضرار 
بمحولات كهرباء 

المياه في عدن

❊ عدن/ محمد عبد الملك :
دشن الأخ/ مجاهد أحمد سعيد ومعه المهندس/ خالد عبد الحميد عثمان مدير مكتب الأشغال العامة والطرق في 
البريقة يوم أمس العمل في مشروع إنارة الطريق الممتد من محطة الكهروحرارية وصولًا إلى جسر البريقة والذي تنفذه 
مؤسسة أضواء اليمن بكلفة تزيد على “50” مليون ريال بتمويل محلي والذي يتوقع انتهاء العمل فيه شهر سبتمبر من 

هذا العام.
وأطلع المدير العام على سير العمل في الخط الجديد لضخ مياه المجاري الممتد بين محطتي الضخ بمنطقتي السي 

كلاس وكود النمر وأستمع من المهندس/ علوي النوبة مدير مكتب المجاري بالمديرية إلى شرح مفصل 
عن عملية التنفيذ لهذا الخط البالغ طوله “1,400”كم وبقطر “250”مل وكلفة تصل إلى “40” مليون ريال  >>2>>2

مدير عام البريقة يدشن العمل في مشروعين خدميين بالمديرية

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

التحالف الوطني الديمقراطي يستهجن الأساليب الانتهازية لأحزاب »اللقاء المشترك«
وزراء خارجية اليمن والخليج يجتمعون بصنعاء الثلاثاء

القربي : الاجتماعات ستخرج برؤية موحدة للتعامل مع القضايا التنموية في اليمن
❊ �سنع�ء / مت�بع�ت : 

 دعت أح��زاب التحالف الوطن��ي الديمقراطي 
إلى س��رعة تقديم العابثين بالأمن والاستقرار 

والفاسدين إلى المحاكمة. 
وطالب بيان صادر عن المجلس الأعلى للتحالف 
الوطن��ي الديمقراط��ي الس��لطات المختص��ة  
بس��رعة تقديم من وصفهم بالعابثين بالأمن 
والاستقرار والفاسدين والمتهربين من الضرائب 
ومن افسدوا في الوزارات والمؤسسات وخرجوا 
إلى المعارضة والخارجين على النظام والقانون 
إلى العدالة ومن أي جهة كانت سواء في السلطة 

أو المعارضة.
واته��م البي��ان الص��ادر ع��ن اح��زاب التحالف 
الوطن��ي الديمقراطي في اجتماع��ه الذي عقد 
أمس برئاس��ة الأخ عبد ربه منصور هادي نائب 
رئيس الجمهورية النائب الأول لرئيس المؤتمر 
الش��عبي الع��ام الأمي��ن الع��ام، أح��زاب اللقاء 

المش��ترك بالعمل وبصورة متعمدة على إعاقة 
عملية الإصلاحات .

وقال: إن القائمي��ن على تلك الأحزاب: “عملوا 
ولا يزالون عل��ى إعاقة الإصلاحات الدس��تورية 
والقانوني��ة ورف��ض الاحت��كام إل��ى صنادي��ق 
الاقتراع والبحث عن عقد الصفقات السياس��ية 
بعيداً عن إرادة الشعب المعبر عنها في صناديق 

الاقتراع”.
وأضاف بيان المجلس الأعلى للتحالف الوطني 
الديمقراطي أن أحزاب المش��ترك لم تعد تعرف 
ماذا تري��د ‘ معتبراً المواقف التي اتخذتها أحزاب 
المش��ترك مؤخراً والتي وصفها ب��� “الانتهازية 
التصعيدية” لم تكن سوى ردة فعل “على شعور 
القائمين على تلك الأحزاب باحتراق الأوراق التي 
ظلوا يش��علون من خلالها الحرائ��ق والفتن في 

الوطن” . 

❊ �سنع�ء/الري��ص/ مت�بع�ت/�سب�أ :
يعق��د وزراء خارجية اليم��ن ودول مجل��س التعاون لدول 
الخليج العربية اجتماعهم الدوري السادس والثاني لهم في 
صنعاء يوم الثلاثاء القادم بحضور أمين عام مجلس التعاون 

الخليجي عبد الرحمن العطية . 
وق��ال الأخ الدكتور أبو بكر القربي وزي��ر الخارجية ل� ) 26 
سبتمبر ( إن الاجتماعات تس��تهدف تبادل وجهات النظر بين 
اليمن والأش��قاء في مجل��س التعاون حول مس��ار العلاقات 
الثنائية م��ع دول المجلس والعلاق��ات الجماعية مع مجلس 
التع��اون ، فض��لا عن التنس��يق والتش��اور بش��أن القضايا 
الإقليمي��ة والعربية ذات الاهتمام المش��ترك وفي مقدمتها 
التحضي��رات الجارية للقم��ة العربية القادمة نهاية الش��هر 

الجاري في ليبيا .  
وأضاف الدكتور القربي أن الاجتماعات ستبحث أيضا الخروج 
برؤية موحدة للتعامل مع القضايا التنموية الخاصة باليمن 

والتحديات الراهن��ة في ضوء نتائج مؤتمري 
لندن والرياض والتحضيرات الجارية 

رئيس الجمهورية لدى زيارته  معسكر الأمن المركزي أمس

يومياً على شبكة الإنترنت
www.14october.com

البريد الاليكتروني  :   

14october@14october.com

عدن / كتب و�سور / محمد علي عو�ص :
أشاد الدكتور / عدنان عمر الجفري محافظ عدن 
بالعلاقات التاريخية التي تربط الشعبين العريقين 
اليمني والصيني، داعياً إلى تفعيل وتوس��يع هذه 
العلاقات لتشمل مختلف الجوانب الاقتصادية بما 
من ش��أنه خدمة مصالح الش��عبين ف��ي البلدين 

الصديقين.
جاء ذلك خلال استقباله في مطار عدن الدولي 
صب��اح يوم أمس وف��د جمعية الصداقة للش��عب 
الصيني مع ش��عوب العالم برئاسة السيد / تشن 
خاوش��و الذي يزور عدن حالياً يرافقه وكيل وزارة 
الإدارة المحلي��ة لقط��اع التنمي��ة رئي��س جمعية 
الصداق��ة اليمني��ة الصيني��ة المهن��دس / جمال 

عبدالخالق الخولاني.
وخلال اللقاء قدم الأخ المحافظ ش��رحاً مفصلًا 
ع��ن مجمل التط��ورات التي تش��هدها المحافظة 
في سبيل تنفيذ العديد من المشاريع والإنجازات 
في مختل��ف المجالات ومنها القطاع الاس��تثماري 

والاقتصادي.
وأكد ضرورة تنشيط تلك

اليمن يؤكد ضرورة تقديم مساعدات دوائية عاجلة للشعب الصومالي

دعا إلى سرعة محاكمة العابثين بالأمن والاستقرار:

تشكيل لجنة لتعويض المواطنين 
في منطقة المعجلة محافظة أبين

❊ اأبين / مت�بع�ت:
ش��كلت لجنة من محاف��ظ محافظة 
أبين ورئيس محكمة الاستئناف وعدد 
م��ن الش��خصيات بالمحافظة لصرف 
التعويض��ات المادي��ة للمواطنين من 
آل عنبور وآل حيدرة الذين استشهدوا 
في منطق��ة المعجلة أثناء اس��تهداف 
معس��كر لتنظي��م القاعدة م��ن قبل 
الأجهزة الأمنية بضربة جوية استباقية 

في 17ديسمبر من العام المنصرم.
وقال مص��در مطل��ع لصحيفة )26 
س��بتمبر( إن صرف التعويضات سيتم 
خلال الأيام القليلة القادمة ، وبحسب 
توصي��ات اللجنة البرلماني��ة التي تم 
تش��كيلها م��ن قب��ل مجل��س النواب 
وقامت بالنزول الميداني إلى منطقة 

المعجلة.

❊  الق�هرة/ �سب�أ: 
قال وزير الصحة العامة والسكان الدكتور عبدالكريم راصع: إن اليمن وبتوجيه 
من فخامة الأخ رئيس الجمهورية أعدت مساعدة عاجلة من الأدوية لإرسالها إلى 

الصومال، وبانتظار معرفة آلية توصيلها إلى الشعب الصومالي. 
جاء ذلك خلال بدء أعمال الدورة العادية ال�” 34 “ لمجلس وزراء الصحة العرب، 
التي تعقد حاليا بمقر الجامعة العربية بالقاهرة برئاسة اليمن، والتي حث خلالها 
الدكتور راصع نظراءه في المجلس على اتخاذ إجراءات عاجلة لتقديم المساعدة 
الإنس��انية للش��عب الصومالي جراء الأوضاع التي يعاني منها وبناء على النداء 

العاجل المقدم من ممثل الصومال المشارك في الدورة. 
وكان المجل��س بحضور الأمين العام المس��اعد للش��ئون الاجتماعية بجامعة 
الدول العربي��ة وممثلي عدد من الهيئات والمنظمات العربي��ة والعلمية المعنية 
بالصحة، قد ناق��ش في بداية أعمال الدورة عملية تنمية وتعزيز قدرات الأمانة 

الفنية لمجلس وزراء الصحة العرب. 
وناقش مشروع تعديل النظام الأساسي للمجلس ولوائحه الداخلية وفق ميثاق 
جامعة الدول العربية في إطار أنظمتها واحاله إلى مجلس الجامعة على المستوى 

الوزاري لاعتماده. 
كما نظر المجلس في مراجعة مشروع الخطة العربية

❊ �سنع�ء / 14 اأكتوبر:
 نفى مصدر أمني مسؤول صحة المزاعم التي روجت لها بعض وسائل الإعلام 
وفي مقدمتها قناة الجزيرة عن سقوط 4 قتلى و11 جريحاً من العناصر التخريبية 
الانفصالية والخارجة على النظام والقانون، مش��يراً إلى أنها أنباء غير صحيحة 

ومبالغ فيها. 
وق��ال المصدر: إن ما حدث الي��وم “أمس” أن عدداً من العناص��ر الخارجة على 
النظام والقانون ومنها عناصر مطلوبة أمنياً قامت أمس بالاعتداء وإطلاق النار 
على أفراد الأمن أثناء قيامهم بواجباتهم في الحفاظ على الأمن والسكينة العامة 

في محافظة الضالع ومنطقة طور الباحة.
وأثناء عملية الملاحقة لضبط بعض هؤلاء المطلوبين أمنياً على ذمة ارتكابهم  
جرائم اعتداء على المواطنين وتقطع في الطرقات وسرقة  ونهب لبعض السيارات 
وإحراق بعض المحلات التجارية والممتلكات العامة  من أجل تقديمهم إلى العدالة 
نت��ج عن ذلك س��قوط احد المطلوبين أمني��اً وجرح 11 من الجن��ود والمواطنين 

وبعض العناصر التخريبية والمطلوبة امنيا.
وأض��اف المص��در أنه تم أمس ضبط 11 ش��خصاً مس��لحاً ف��ي مديرية خنفر 
محافظة أبين من العناصر المطلوبة أمنياً في قضايا تقطع وتخريب ونهب سيارات 

مواطنين ونهب وإحراق بعض المحلات التجارية في أبين.
وش��دد المصدر بان الأجهزة الأمنية لن تتهاون مع أي عابث بالأمن والاستقرار 
وس��كينة المجتمع أو خارج على النظام والقانون، حيث ستطال هؤلاء يد العدالة 

أينما كانوا آجلًا أم عاجلًا . 

مصدر أمني: ضبط »11« من المطلوبين 
أمنياً ولا صحة لمزاعم » الجزيرة «

أغلب المحافظات رفضت دعوته

لدى استقباله وفد جمعية الصداقة الصينية مع شعوب العالم

التجمعات المعتصمة للمشترك كشفت 
حجمه الحقيقي في الساحة اليمنية

❊ مح�فظ�ت / مت�بع�ت :
كشفت الاعتصامات التي شهدتها بعض المدن 
اليمنية لأنصار أحزاب المش��ترك وكوادره الحجم 
الحقيقي للمشترك في الساحة اليمنية وشعبيته 

المحدودة التي لم تتجاوز الألفي شخص . 
وأكد ش��هود عي��ان أن مابي��ن 500 إل��ى 1000 
شخص تجمعوا في أمانة العاصمة استجابة لدعوة 
المشترك لإقامة اعتصامات احتجاجية في مختلف 
المحافظات , فيما تجمع نحو 500 إلى 600 شخص 
في محافظة تعز , و 100 إلى 150 شخصا بمدينة 

الحديدة في الوقت الذي لم يستجب 
أحد لدعوة المشت�رك
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❊ ماأرب / ... الجدا�صي :

دشن محافظ محافظة مأرب / 
ناجي بن علي الزايدي الأعمال 
الإنش��ائية لبن��اء أرب��ع قاعات 
جديدة لكلي��ة التربية والآداب 
والعلوم الممولة من قبل شركة 
صافر الوطنية للاستكشافات 
النفطية وبكلفة إجمالية )70( 

مليون ريال.
م��ن  المحاف��ظ  واس��تمع 
قب��ل عمي��د الكلي��ة الدكتور / 
عبدالواسع الحميري إلى شرح 
مفصل عن أهمي��ة الإضافات 
الجدي��دة ف��ي دع��م التعلي��م 
الجامع��ي وتوفي��ر المناخ��ات 
الملائم��ة لالتح��اق أكب��ر عدد 
من أبناء المحافظة في أقسام 
الكلي��ة البالغ��ة )15( قس��ماً، 
مؤكداً أهمية وجود هذا الصرح 
العلم��ي ف��ي م��أرب الحضارة 

والتاريخ.
وق��د أك��د الزايدي ض��رورة 

2الجمعة  12  مارس 2010 م - العدد )14756 ( السنة الثانية و الأربعون

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..
وزراء خارجية..

لمؤتم��ر أصدقاء اليم��ن والدور 
الخليجي المهم للدفع بدعم اليمن 
ف��ي مواجه��ة مختل��ف التحديات 

التنموية والأمنية . 
أن  الخارجي��ة  وزي��ر  وذك��ر 
الاجتماع��ات س��تناقش تقريرين 
م��ن الأمان��ة العام��ة لمجل��س 
التعاون الخليجي ووزارة التخطيط 
بشأن مسارات التعاون المشترك 
والخطوات التي تمت بشأن تنفيذ 
تعه��دات دول الخليج ف��ي مؤتمر 
لندن وتنفي��ذ توجيه��ات أصحاب 
الس��عادة والس��مو زعماء مجلس 
التع��اون بش��أن تأهي��ل اليم��ن 
واس��تيعاب العمال��ة اليمني��ة في 

السوق الخليجية . 
يذكر أن الاجتم��اع الأول لوزراء 

لعق��د مؤتم��ر أصدق��اء اليم��ن 
وال��دور الخليج��ي المه��م للدفع 
بدعم اليمن في مواجهة مختلف 
التحدي��ات التنموي��ة والأمني��ة.. 
مبينا إن الاجتماع س��يتناول أيضا 
مس��ار العلاقات بين اليمن ودول 
المجل��س والتنس��يق والتش��اور 
بشأن القضايا العربية والإقليمية 
ذات الاهتم��ام المش��ترك وف��ى 
مقدمته��ا التحضي��رات الجاري��ة 
للقمة العربي��ة القادمة في ليبيا 

نهاية شهر مارس الحالي.
ونوه سفير اليمن لدى الرياض 
بم��ا تش��هده العلاق��ات اليمني��ة 
الخليجي��ة م��ن تط��ور متنام في 
مختلف المجالات، في ظل الحرص 
المش��ترك من القيادة السياسية 
ممثلة بفخامة الأخ الرئيس علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
وإخوانه أصحاب الجلالة والس��مو 
ق��ادة دول مجلس التع��اون لدول 
الخليج العربية في تنمية وتطوير 
هذه العلاقات.. مؤكدا إن الاجتماع 
القادم لوزراء خارجية دول مجلس 
التع��اون واليم��ن س��يبحث آليات 
تنفيذ تأهي��ل الاقتص��اد اليمني 
للاندم��اج ف��ي اقتصادي��ات دول 
مجل��س التع��اون ل��دول الخلي��ج 
العربية على ض��وء مقررات قمة 
دول الخليج المنعقدة في أبو ظبي 

عام 2005م.

أغلب المحافظات..
 ف��ي بقي��ة المحافظ��ات , حيث 
رفض المواطنون دعوة المشترك 

لزيارة ع��دن وأب��دى اس��تعداده 
لتعزي��ز العلاق��ات والتع��اون مع 
الش��عب اليمني وتوسيع التعاون 

الاقتصادي.
بع��د ذلك ق��ام الوف��د الصيني 
بزي��ارة إل��ى مصف��اة ع��دن في 
مدينة البريقة يرافق��ه الدكتور 
/ عدن��ان الجفري التق��ى خلالها 
بالإخوة المسؤولين في الشركة 
حيث ق��دم خلالها الأخ / يوس��ف 
قليق��ل نائ��ب المدي��ر التنفيذي 
شرحاً عن طبيعة النشاط الجاري 
بالشركة التي يعود تاريخها إلى 
الع��ام 1954م والت��ي تعتبر أول 
مصفاة تم بناؤه��ا في المنطقة 
والخدمات التي تقدمها الش��ركة 
ف��ي مجال تكري��ر النف��ط الخام 
للس��وق المحلية ونقل المنتجات 
النفطية عب��ر الموان��ئ المحلية 
الطل��ب  وبحس��ب  والخارجي��ة 
باس��تخدام الناق��لات المملوك��ة 

للمصفاة.
ولف��ت إل��ى أن ع��دد العاملين 
بالمصافاة )4000( عامل وعاملة 
مرحباً بالاستثمارات الصينية في 

واشار إلى تطلع الوكالة لمشاركة 
اليمن في المنتدى الدولي العلمي 
ح��ول الس��رطان الذي س��تنظمه 
الوكالة في سبتمبر القادم بفيينا.

فيم��ا عبر الأمي��ن الع��ام للجنة 
الوطنية للطاقة الذرية عن الشكر 
والتقدير للوكالة على استعدادها 

لزيادة الدعم المقدم لليمن.
حض��ر اللق��اء س��فير اليمن في 
النمسا، ومندوبها الدائم لدى مكتب 
الامم المتحدة والمنظمات الدولية، 

الدكتور احمد علوان العلواني.

مدير عام البريقة..
بتنفي��ذ وتمويل من المؤسس��ة 
المحلية للمي��اه والصرف الصحي 
ويتوقع الانتهاء من المشروع بعد 

شهر واحد  من بدء التدشين.
وأبدى مواطنو المديرية ارتياحهم 
الش��ديد من هذه المش��اريع التي 
تنف��ذ من قب��ل الس��لطة المحلية 

بالمحافظة والمديرية.
راف��ق المدي��ر الع��ام ف��ي هذه 
الزي��ارة الأخ/ محمد عب��د الوهاب 

خارجي��ة اليم��ن والخلي��ج عق��د 
بصنعاء ع��ام 2006 قبيل مؤتمر 
لندن ولعب دورا كبيرا في التنسيق 
لنج��اح المؤتمر وحش��د الحضور 

الدولي الكبير فيه .
 من جانب آخرقال س��فير اليمن 
لدى المملكة العربية الس��عودية 
محم��د عل��ي محس��ن الأح��ول 
إن اجتم��اع وزراء خارجي��ة دول 
مجلس التع��اون الخليجي واليمن 
المق��رر عق��ده الثلاث��اء الق��ادم 
بالعاصم��ة صنع��اء، يه��دف إلى 
الخروج برؤية موحدة للتعامل مع 
القضايا التنموية الخاصة باليمن 
والتحديات الراهنة في ضوء نتائج 

مؤتمري لندن والرياض.
وأوضح الس��فير الأحول لوكالة 
الأنباء اليمنية )س��بأ( إن الاجتماع 
س��يناقش التحضي��رات الجاري��ة 

الذي ظل أياما ينادي لحشد أكبر 
ع��دد ممك��ن م��ن المواطني��ن 
للظهور بمظهر الق��وة ومحاولة 
إيصال رس��ائل للداخل والخارج 

بأن له شعبية كبيرة .
ورأى مراقب��ون أن ذل��ك يمثل 
الحج��م الحقيقي لتل��ك الأحزاب 
وه��ي س��تة يتقدمه��ا الإصلاح 
والاشتراكي في الساحة اليمنية 
بالمواط��ن  علاقته��ا  وم��دى 
وتأثيرها فيه , معتبرين أن ذلك 
العدد القليل الذي تجاوب مع دعوة 
المش��ترك لايتناس��ب مع حملته 
الإعلامية وبيانات��ه النارية التي 
أطلقها منذ أيام لحش��د أنصاره 

وكوادره لتنفيذ الاعتصام . 
فيم��ا وصف بعض من ش��اهد 
تجمعه��م ف��ي أمان��ة العاصمة 
ب���” المخ��زي “ وق��ال ان��ه يمثل 
نكس��ة للمش��ترك جناه��ا على 
نفس��ه وهو ما يفرض عليه في 
المستقبل التفكير أكثر من مرة 
قبل أن يدعو المواطنين إلى مثل 
ه��ذه الاعتصام��ات الت��ي يعرف 
المواطن ويدرك أنها اعتصامات 
تؤازر وتدعم كل أعمال التخريب 
وإقلاق الأمن وسكينة المجتمع .

استقبل وفد..
 العلاقات على مس��توى المدن 
والوزارات والهيئ��ات في البلدين 
بهدف تحقي��ق الأهداف المرجوة 

منها.
من جانبه عب��ر رئيس جمعية 
الصداق��ة للش��عب الصين��ي مع 
ش��عوب العال��م ع��ن س��عادته 

هذا القطاع الحي��وي، منوهاً إلى 
أن الش��ركة الصينية )ساينوتك( 

بصدد تحديث مصفاة عدن.
وقد قام الوفد بزيارة استطلاعية 
لمدينة ع��دن ش��ملت العديد من 
المواقع التاريخي��ة والأثرية اطلع 
خلاله��ا عل��ى م��ا تحتوي��ه ه��ذه 
المناط��ق م��ن م��وروث ثقاف��ي 

وحضاري.

وكالة الطاقة..
الس��رطان في اليمن والمشاريع 
المنف��ذة في هذا المج��ال، وزيادة 
الدعم المقدم لتحسين المحاصيل 
الزراعية وانشطة الطاقة، وتدريب 
الكوادر الوطنية في المجالات ذات 

الصلة.
وعبر المدير الع��ام / امانو / عن 
ارتياحه لمس��توى التعاون القائم 
مع اليمن .. مؤكدا استعداد الوكالة 
لمضاعفة حجم المشاريع المنفذة، 
وبناء القدرات اليمنية في مجالات 

الطب النووي والطاقة.

نائف رئيس لجنة الخدمات بمحلي 
البريقة والإخ��وة وليد علي صالح 
وعبد الحكيم دادة ورش��اد بيسي 

أعضاء محلي المديرية.

اليمن يؤكد..
 الموح��دة لإنفلون��زا )ات��ش ون 
إن ون ( م��ن واق��ع آخ��ر التطورات 
والمستجدات بش��أن هذه الجائحة 
على المستوى الوطني والإقليمي 

والدولي وتم اعتمادها. 
واطل��ع المجل��س أيض��ا عل��ى 
تقرير الأمانة الفنية للمجلس عن 
أنش��طتها خلال الدورة المنقضية 
وتقاري��ر اللج��ان الفني��ة المعنية 
بدعم أمن وسلامة الدواء العربي 
وتطوير دع��م أنش��طة المجلس 
العرب��ي للاختصاص��ات الطبي��ة 

واعتمادها. 
وق��د ص��در ع��ن ه��ذه ال��دورة 
كل  حي��ال  وق��رارات  توصي��ات 
المواضي��ع المدرج��ة ف��ي ج��دول 

أعمالها.

محافظ مأرب خلال تدشينه أعمال السفلتة في مدينة مأرب

الزايدي يدشن الأعمال الإنشائية لقاعات جديدة بكلية تربية مأرب

الزايدي يدشن الأعمال الإنشائية لقاعات جديدة بكلية التربية تواصل المشاورات لتحديد موعد مؤتمر أصدقاء اليمن في الرياض

رئيس مجلس الوزراء يتلقى برقية شكر من نظيره الكويتي 

تحليل شراء أذون الخزانة 

اختتام الدورة التدريبية لبرنامج نقطة 
الانطلاق في مجال التطوير الذاتي للمرأة

علماء اليمن يعزون بوفاة إمام وشيخ 
الأزهر الدكتور محمد سيد طنطاوي

الحمد يؤكد دعم الصندوق العربي لخطط البناء والتنمية في اليمن

❊ �صنعاء/ متابعات :
تتواصل المشاورات والاتصالات بين الحكومة وعدد من الحكومات 
الشقيقة والصديقة بش��أن تحديد موعد ومكان عقد مؤتمر أصدقاء 

اليمن الذي سيكون تتويجا لمؤتمري لندن والرياض . 
وقال الأخ نبيل ش��يبان مدير عام التعاون الدولي بوزارة التخطيط 
إن من المتوق��ع أن ينعقد المؤتمر في العاصمة الس��عودية الرياض 
نظرا للثقل الكبير للمملكة العربية السعودية الشقيقة ودورها الكبير 
ف��ي دعم اليمن حي��ث رحبت اليمن به��ذه الفكرة التي لا ت��زال قي���د 

التش���اور .  
وأضاف ش��يبان في تصريح لصحيفة )26 س��بتمبر( أنه سيس��بق 
المؤتمر عقد اجتماعين لمجموعتي العمل الفرعيتين من أصدقاء اليمن 
، الأولى تتعلق بالإصلاحات الاقتصادية والحكم الجيد وترأسها الإمارات 
العربية المتحدة ، وتنوبها في الرئاسة ألمانيا ، والثانية مجموعة العدل 

وسيادة القانون وتترأسها هولندا ونائب الرئيس فيها الأردن . 
وأوضح ش��يبان أن الاجتماع��ات التمهيدي��ة للمجموعتين س��تحدد 
القضايا الرئيسية التي ستطرح على المؤتمر بالتشاور والتنسيق مع 
الحكومة اليمنية للخروج بالأهداف المتوخاة ومنها الترويج لاحتياجات 
اليمن التنموية ودعم الإصلاحات السياسية والاقتصادية التي نفذتها 

الحكومة والتي ستنفذها . 
وتوقع مدير ع��ام التعاون الدول��ي أن تكون المش��اركة في مؤتمر 
أصدقاء اليمن على مس��توى وزاري رفيع ، مش��يرا إلى أن المشاورات 
تجري داخل الحكومة لتش��كيل الوفد اليمني ورئاسته وأعضائه من 

الوزراء ذوي الصلة بالملفات المطروحة في المؤتمر .

❊ �صنعاء / �صبـاأ :

تلقى رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور أمس برقية 
شكر جوابية من رئيس مجلس الوزراء الكويتي ناصر المحمد الاحمد 
الصباح ردا على تهنئته له بمناسبة العيد الوطني التاسع والأربعين 

وذكرى يوم التحرير التاسعة عشرة .

❊ �صنعاء/ �صباأ :
تم في مقر البنك المرك��زي اليمني بصنعاء تحليل عروض ش��راء أذون 
الخزانة للمزاد التنافس��ي رقم 629 للآج��ال 91يوما ,182يوما ,364يوما 
وبلغت القيمة الاجمالية للمزاد التنافسي للآجال الثلاثة 46,61مليار ريال.

وأوض��ح بيان صادر ع��ن البنك انه ت��م اس��تيعاب قيمة الم��زاد المذكور 
وبلغت نس��بة العائد المرجح للآجال الثلاثة 14,97بالمائة ,14,98بالمائة 
,14,97على التوالي وسوف يتم فتح مظاريف للطلبات غير التنافسية غداً 

السبت .

❊ �صنعاء / ب�صير الحزمي :

 اختتمت مؤسسة الصالح الاجتماعية للتنمية – قطاع المرأة والطفل 
أم��س الخميس بصنع��اء ال��دورة التدريبي��ة الثالث��ة لبرنامج نقطة  

الانطلاق ) springboard( الخاصة بمجال التطوير الذاتي للمرأة.
 وأوضحت الأخت / الحان الأديمي – مديرة وحدة تمكين المرأة بقطاع 
المرأة والطفل بمؤسسة الصالح الاجتماعية للتنمية أن المشاركات في 
ال��دورة  الثالثة حول التطوير الذاتي للم��رأة قد تلقين التدريب  خلال 
ش��هري فبراير وم��ارس 2010م في عدة مواضيع مهم��ة  منها اتخاذ 

القرارات ، الحزم  وتحديد الأهداف.
وقال��ت إن برنام��ج نقطة الانطلاق ال��ذي تنفذه مؤسس��ة الصالح 
الاجتماعية للتنمية برنام��ج عالمي تقوم بتقديمه مدربات معتمدات 
وتحصل المس��تفيدات من خلاله على ش��هادات معتمدة من مؤسسة 
الصال��ح والمجل��س الثقافي البريطان��ي في إطار الش��راكة القائمة 

بينهما.
وأشارت إلى أن عدد المستفيدات من البرنامج في مرحلته الأولى قد 
بلغ ) 46( مستفيدة لافتة إلى أ ن البرنامج لا يزال يستقبل من يرغبن 
الالتحاق به من النساء الساعيات إلى التطوير الذاتي وذلك من خلال 

التواصل مع مؤسسة الصالح قطاع المرأة والطفل.

❊ �صنعاء/ �صباأ:

 بعث رئيس جمعية علماء اليمن القاضي محمد بن إس��ماعيل الحجي 
برقية عزاء ومواس��اة باسم علماء اليمن إلى الدكتور/ محمد عبد العزيز 
واصل وكيل الأزهر الشريف بجمهورية مصر العربية في وفاة إمام وشيخ 
الأزهر الشريف الدكتور محمد سيد طنطاوي الذي وافاه الأجل أمس الأول 

في المملكة العربية السعودية.
وعبر القاضي الحجي في البرقية عن تعازي علماء اليمن الحارة لأسرة 
الفقيد الراحل ولعلماء ومشايخ الأزهر الشريف ومصر عامة بوفاة الفقيد 
الراحل الذي يمثل رحيله خسارة ليس للشعب المصري الشقيق فحسب 

وإنما للأمة الإسلامية جمعاء بإعتباره من علماء الأمة البارزين.
وقال:” إن الله س��بحانه وتعالى أكرم ش��يخ الأزه��ر بوفاته في أرض 
الحرمين الش��ريفين ليكون له أجر المسافر ويدفن في البقيع إلى جوار 
السابقين الأولين من المهاجرين والأنصار، وهو جدير برضاء الله تعالى 

ورحمته “.
وأثن��ى على مآثر الراحل الكبير إمام وش��يخ الأزهر الش��ريف العلمية 
ومناقبه الجديرة بالإش��ارة.. س��ائلا المولى عز وجل أن يتغمده بواس��ع 
رحمته ويسكنه فس��يح جناته ويعصم قلوب أفراد أسرته وأهله وذويه 
وعلماء المسلمين جميعا بالصبر والسلوان.. “إنا لله وإنا إليه راجعون “.

❊ �صنعاء/ �صباأ:

أش��اد رئي��س مجل��س إدارة 
للإنم��اء  العرب��ي  الصن��دوق 
والاجتماع��ي  الاقتص��ادي 
عبداللطيف يوسف الحمد بنتائج 
زيارته والوفد المرافق له لبلادنا 
وق��ال إنها كان��ت ناجح��ة بكل 

المقاييس.
وق��ال الحم��د ف��ي تصري��ح 
لوكال��ة الأنب��اء اليمنية /س��بأ/ 
قبي��ل مغادرت��ه صنع��اء أمس 
إنه تم خ��لال الزيارة التش��اور 
مع المس��ؤولين ف��ي الحكومة 
اليمنية ح��ول برنامج الإقراض 
للفت��رة القادمة م��ن الصندوق 
العرب��ي للإنم��اء الاقتص��ادي 

والاجتماعي .
وأش��ار إل��ى أن��ه ت��م التوقيع 
عل��ى اتفاقيت��ي تموي��ل يقدم 

بموجبهم��ا الصن��دوق العربي 
للإنماء الاقتصادي والاجتماعي 
مبلغ 5 ر 22 مليون دينار كويتي 
للمس��اهمة في تمويل مشروع 
تنمية الطرق الريفية ، وحماية 

مدينة صنعاء من السيول.
وأكد دعم ومساندة الصندوق 
في تنفيذ خطط البناء والتنمية 
في اليمن فيما يتعلق بمشاريع 
الصرف الصحي وقطاع الكهرباء، 
والصندوق الاجتماعي والأشغال 
العامة والطرق الرئيس��ية منها 

والريفية .
كان ف��ي وداع��ه نائب رئيس 
الوزراء وزير التخطيط والتعاون 
الدول��ي عبد الكريم اس��ماعيل 
الأرحبي وعدد من المس��ؤولين 

في الوزارة.

❊ ماأرب / محمد �صالم الجدا�صي :

دش��ن محافظ محافظة مأرب 
ناجي بن علي الزايدي مشروع 
س��فلتة طريق مجم��ع الصالح 
ومستشفى الرئيس الذي يأتي 
ضمن المجموعة الثالثة للطرق  
الداخلية في عاصمة  المحافظة 
وبط��ول 439 أل��ف مت��ر مربع 
وبكلف��ة إجمالية ملي��ار  و700 

مليون ريال.
خ��لال  الزاي��دي  واس��تمع    
التدش��ين إلى ش��رح م��ن قبل 
المهندس  علي أبو حاتم رئيس 
الوح��دة الإش��رافية لمش��اريع 
الط��رق  المنف��ذة مركزياً حول 
أهمية هذا المشروع  المكون من 
خطين وجزيرة وسطية بعرض 
12 مت��راً ومواق��ف للس��يارات 
بجان��ب مجم��ع الصال��ح وأمام 
س��احات مستش��فى الرئي��س 
 24 أيض��اً  بش��ارع  ويرتب��ط 
المؤدي إلى خط صرواح وقال : 
إن مشاريع الطرق الداخلية في 
مديرية مأرب موزعة على ثلاث 

محافظ مأرب يدشن أعمال السفلتة  في مدينة مأرب
بكلفة مليار و700 مليون ريال

مجموع��ات تنفيذي��ة وهي من 
أهم الطرق الداخلية لاستكمال 
البن��ى التحتي��ة  ف��ي عاصم��ة 

المحافظة.
هذا وقد أشاد الزايدي بمستوى 
الأداء في التنفيذ مش��دداً على 

ض��رورة الالت��زام بالمواصفات  
والبرام��ج   الكمي��ات  ج��داول 

الزمنية للتنفي���ذ .
أطل��ع  ق��د  المحاف��ظ  وكان 
على مس��توى الأداء في خلاطة 
الإس��فلت التابعة لمجموعة أبو 

ن��اب الاس��تثمارية  وبإنتاجي��ة 
تصل إلى 100 طن في الساعة 
مؤك��داً دع��م قي��ادة الحافظ��ة 
الاقتصادي��ة وكل  للمش��اريع 
ما يخ��دم مج��الات التنمية في 

مأرب.

ه��ذه  إنج��از  ف��ي  الإس��راع 
المشروعات في وقتها المحدد 
ووفقاً للمواصفات الهندس��ية 
والكمي��ات المطلوب��ة وق��ال: 

والآداب  التربي��ة  كلي��ة  إن 
والعلوم في مأرب تمثل النواة 
الحقيقية لجامع��ة المحافظة 
في المستقبل القريب في ظل 

الاهتمام الكبي��ر الذي تحظى 
به مأرب من قب��ل فخامة الأخ 
/ علي عبدالله صالح – رئيس 

الجمهورية.

اإعــــــلان
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رئيس الجمهورية في كلمة توجيهية أمام منتسبي معسكر الأمن المركزي :

عليكم الحفاظ على  الأمن وسلامة المواطنين والتعامل معهم دون تمييز
الغلو والتطرف دمرا محافظة صعدة وعليكم إعادة الطمأنينة إليها 

وقد القى فخامة الأخ رئيس الجمهورية كلمة حيا في مستهلها منتسبي الأمن 
المركزي وقال:» نحن نأتي لنودع الضباط والصف والجنود الذين سيذهبون الى 
محافظة صعدة لحفظ الأمن في المديريات، وحفظ الأمن العام والسكينة العامة 
وتأمين المواطنين، بما يمهد لعودة النازحين جراء فتنة التخريب والتمرد التي أشعلها 

الحوثي«.
وأض��اف« إن شاء الله تكون المواجهات العسكرية الأخيرة هي آخر حرب في 
محافظة صعدة وأن يعود الأمن والاستقرار إلى هذه المحافظة لما فيه خدمة مسيرة 
التنمية الشاملة وإعادة بناء ما خلفته الحروب الست السابقة تنمويا وخدميا وثقافيا 

وتربويا واجتماعيا«. .
وتابع فخامة الأخ الرئيس :«نحن نثق كل الثقة في رجال السلطة المحلية ورجال 
الأمن البواسل الذين سيحلون محل رفاقهم وزملائهم في القوات المسلحة في 
مراكز المديريات، أما على الشريط الحدودي فهي مسؤولية القوات المسلحة وحرس 

الحدود«.
الأم��ن  منتسبي  فخامته  وخ��اط��ب 
المركزي قائلا:»عليكم حفظ الأمن ومنع 
تجول المسلحين في مراكز المديريات 
المواطنين  وسلامة  أم��ن  على  حفاظا 
على حد سواء ودون استثناء والحرص 
على التعامل مع المواطنين بمساواة في 

الحقوق والواجبات دون أي تمييز«.
واستطرد قائلا:» نحن مسؤولون عن 
مواطنينا سواء الذين كانوا في صف الثورة 
أو الذين كانوا خارجين على القانون أو 
مغرراً بهم، فعلينا أن نؤمنهم ونطمئنهم 
ونعيدهم إلى رشدهم والى صف الحق 
وصف الأمن والاستقرار والتنمية وصف 
الأمان وهذه مسؤولية السلطة المحلية 

ورجال الأمن الأبطال«.
وتابع :» ثقتنا كبيرة بكم أيها الجنود 
البواسل في أن تعيدوا الطمأنينة لهذه 
التي دمرتها أحداث  المحافظة الجميلة 
الفتنة بسبب الغلو والتطرف دون أي حق 
شرعي .. نثق بكم ثقة كاملة، وعليكم 
الجهات  جهود  ومساندة  مهامكم  أداء 
طبقا  ال��م��وارد  تحصيل  ف��ي  المعنية 
للقانون والدستور من أجل عودة هذه 
التنموي وخدمة  العمل  الموارد لصالح 
المواطن في المديريات ومنع الرشاوى 
والاختلاس في النقاط أو في أي مكان 
آخر ومنع التنافيذ، التي تعد تقليداً رجعياً 
خبيثاً ورثناه من أيام الإمامة ولكي لاتظل 
مخلفات الإمامة في صعدة أو أي محافظة 

من محافظات الجمهورية«.
ووج��ه فخامة الاخ الرئيس مسئولي 
السلطة المحلية وقيادة الأجهزة الأمنية 

بمنع التنافيذ.
الضباط  فليسمع   «: قائلا  ومضى 
ممنوع  بأنه  المحلية  السلطة  وم��دراء 
التنافيذ ويجب أن يسبقها تحرير طلب 
الاستدعاء للشخص المطلوب للحضور 
التنافيذ  فهذه  المختصة،  السلطة  الى 
والأج��ور عمل رجعي خبيث لا صلة له 
بالثورة والجمهورية والوحدة، بل هو عمل 
رجعي بحت ومن يتعامل معها ضابطاً أو 
صف ضابط أو جندياً أو مدير مديرية فهو 

رجعي«.
نتخلص  أن  علينا   «: ق��ائ��لا  وأردف 
من هذه العادة أو قوة العادة السابقة، 

فهي قوة عادة يجب ان نتخلص منها تماما، نحن رفعنا الإعتمادات للمخصصات 
والمحروقات, للتحركات بحيث لا يلجأ الضابط أو الصف أو الجندي لأي مواطن«.

وقال فخامة الرئيس: مأمورية التنافيذ كانت في عهد الإمامة الكهنوتية المتخلفة 
عندما كانوا يسلطون أبناء الشعب على بعضهم البعض، مواطن يزرع ويحصد 
والعسكري المأمور أو العامل أو الحاكم يأتي ليختلس هذا المواطن ولذا هب الشعب 
اليمني عن بكرة أبيه لمساندة ثورة 26 سبتمبر للتخلص من ذلك النظام الكهنوتي 
الرجعي الذي اختلس شعبنا ردحا من الزمن، وقام الشعب وقواته المسلحة بثورة ضد 

الظلم والجهل والمرض والتخلف وكانت هذه من أسباب قيام ثورة سبتمبر«.
وحث فخامة رئيس الجمهورية الضباط والصف والجنود ومدراء المديريات ورؤساء 
السلطة المحلية على التعامل الحسن مع عودة المواطنين وعودة الطمأنينة الى 

محافظة صعدة.
وقال:» المحافظ والقيادة الأمنية و العسكرية مسؤولة عن كل المواطنين، الذين 

قاتلوا مع الدولة والذين وقفوا في الصف الآخر )المغرر بهم( لا أحد منهم يريد أن 
يكون هناك إمام من حيدان ولا من ساقين ولا من جماعة ولا من رازح وكلهم 

مواطنون مغرر بهم«.
وأضاف« الذي يريد أن يكون إماماً هو الحوثي وأولاده كلهم وعادهم مختلفين 
)أولاد الحوثي( على الإمامة من يكون منهم إماماً بعد 48 سنة من قيام الثورة, 
وهم مختلفون في صعدة وخلاف بينهم في صنعاء وغيرها من المناطق على 

الإمامة من يكون إماماً «.
وتابع فخامته قائلا«: شعبنا ينعم في ظل الثورة والجمهورية والوحدة بالحرية 
والديمقراطية وهم مجتمعون ليل نهار للفصل في خلاف بينهم على الإمامة من هو 
الإمام الذي يستحق الإمامة هل هو فلان أو علان أو فلتان , 48 سنة مضت منذ قيام 
الثورة المباركة وهم مازالوا مختلفين بينهم البين على من يكون إماماً ويدعون إن 
الإمامة حق شرعي لهم فقط ..وبقية أبناء الشعب اليمني عبارة عن مزرعة وهم 

يحصدون ما زرع، وتحقيق أحلامهم هذه أبعد عليهم من عين الشمس«.
وجدد فخامة الأخ الرئيس التاكيد أن الشعب اليمني شب عن الطوق وهو يحكم 
نفسه بنفسه من خلال مؤسساته الدستورية البرلمانية الشوروية، ومنظمات 
المجتمع المدني والسلطة المحلية.. مشيرا الى ان ذلك تجسيد حقيقي لأحد مبادئ 

وأهداف الثورة اليمنية المباركة .
وقال» شعبنا هو مالك السلطة وهو الذي يحكم نفسه بنفسه ولا يمكن أن يكون 
هناك شخص متسلط يدعي الحق الإلهي في الحكم أو الوصاية على شعبنا فهذا 
مرفوض تماما سواء من فرد أو جماعة أو عصابة أو فئة أو حزب سياسي فهذا أبعد 

من عين الشمس«.
ولفت فخامة رئيس الجمهورية الى أن الشعب هو مالك السلطة وهو الحاكم.

وقال» طبعا هناك مناضلون ومقاتلون شجعان وهناك من له رصيد وطني حافل 
منذ قيام الثورة وحتى الآن، وهؤلاء هم محل تقدير وإحترام نظير رصيدهم 
النضالي وعطاءاتهم الوطنية والعملية الزاخرة في مختلف المواقع التي عملوا 
فيها في السلطة، سواء كانت مدنية أو أمنية أو عسكرية في المجالات التنموية 
والثقافية والاجتماعية وغيرها ولهذا هم محل تقدير من الجميع على أدوارهم 
وإسهاماتهم في مراحل الدفاع عن الثورة اليمنية وعن الوحدة، فضلا عن جهودهم 
في خدمة مسيرة التنمية وترسيخ دعائم الأمن والاستقرار ودورهم في خلق وعي 

وطني وغرس قيم الولاء والانتماء الوطني«.
ومضى قائلا:« هؤلاء لهم باع طويل في خدمة الوطن والدفاع عن قضاياه, إما 
الذين ليس لديهم أي رصيد ويريدون الوصول الى السلطة وأن يكونوا شركاء 

في السلطة، فكيف يمكن ذلك ؟ فمن هم شركاء معنا في السلطة هم من لهم 
باع طويل في النضال والعمل الوطني في مراحل الدفاع عن الثورة والجمهورية 
والوحدة والذين قدموا نهرا من الدماء عندما تصدوا لبقايا فلول الإمامة في الهجمة 
الشرسة على محيط العاصمة صنعاء ،و في أبواب عدن عندما دحروا فتنة محاولة 

الانفصال، وأخيرا في صعدة «.
وقال:«هؤلاء الذين لهم رصيد نضالي ووطني هم الذين لهم الحق في أن يكونوا 
شركاء أساسيين وليس أولئك الذين يصدرون البيانات من الغرف المغلقة ويسعون 

إلى تضليل على الشعب اليمني بعد أن عرفهم بحجمهم ومكانتهم«.
وأكد الأخ الرئيس أن المؤسسة العسكرية والأمنية البطلة هي مؤسسة وطنية 
كبرى و ملك لكل أبناء الوطن وهي حزب كل الأحزاب لأنها مؤسسة وطنية تربى 
منتسبوها على قيم الولاء للوطن وحب الوطن والتضحية والفداء والاستبسال في 
الدفاع عن سيادة وأمن واستقرار الوطن، ولا يبحثون عن مناصب ليبتزوا الشعب 

من خلالها«.
وتابع فخامته قائلا« هناك من خرج من الحكومات المتعاقبة باعتباره فاسداً بعد 
أن أثرى ثراء فاحشاً من الفساد والآن يتشدق بالفساد فمثل هؤلاء هم الفاسدون 
وهم الحاقدون الذين ينصبون أنفسهم للحديث باسم الشعب، ويتشدقون بالفساد 

وفي الحقيقة هم الفاسدون والحاقدون .
ومضى فخامته قائلا:» نعم ..لدينا حرية وديمقراطية وتعددية سياسية, ولكن 
علينا أن نلتزم بالدستور والقانون, فأنا رئيس للبلاد أحمي الدستور وأطبق القوانين 
وأحافظ على الوطن ممن يلعب بالنار أو يزعزع أمن واستقرار الوطن أو يحرض أو 
يدعو إلى فتنة أو إلى عنصرية أو إلى تشطير، فمسئوليتي أن أحافظ على الوطن 

وتعزيز تنميته واستقراره وفقا للصلاحيات المحددة في الدستور والقانون «.
وبين أن المؤسسة العسكرية والأمنية هي حامية الوطن وتحافظ على مؤسساته 
الدستورية فهي حزب الأحزاب لأنها من كل أبناء الوطن ولها رصيد نضالي ووطني 

في الدفاع عن الثورة والجمهورية والوحدة والحرية والديمقراطية ».
وأردف فخامة الأخ الرئيس قائلا« لولا هذه المؤسسة لما استطاع أي كان أن يصدر 
بيانا واحدا ولا صحيفة, وما ينعم به شعبنا اليوم من حرية وتنمية هو بفضل الدماء 
الزكية التي سكبت في صعدة وسفيان والعند والمنصورة وردفان والضالع، عندما 
دحر أبطال هذه المؤسسة ومعهم الشرفاء من أبناء الوطن فتنة الردة والانفصال 
وفتنة التمرد والتخريب فهؤلاء هم الأبطال الذين نشد على أيديهم ونعاهدهم، 
ونقف معهم ونحترمهم، هؤلاء هم الذين نرعاهم وندعمهم بكل ما نستطيع من 

قوة معنويا وعتادا وتسليحا فهذه هي المؤسسة الوطنية البط
ل��ة ال��ح��ام��ي��ة ل��ل��وط��ن وم��ن��ج��زات��ه 
ومكاسبه«، موجها التحية لكل منتسبي 
هذه المؤسسة من ضباط وصف الضباط 

وجنود.
وحث فخامة الأخ رئيس الجمهورية 
السلطة المحلية ممثلة برئيس السلطة 
المحلية ومدراء المديريات على تلافي 
الحكم  م��ن  م��وروث��ة  سلوكيات  أي��ة 
الإمامي الرجعي المتخلف.. معربا عن 
ثقته الكبيرة بأبطال القوات المسلحة 

والأمن.
المركزي  الأم��ن  منتسبي  وخاطب 
الذين سينتقلون إلى محافظة صعدة 
في  والاستقرار  الأم��ن  على  للحفاظ 
ثقتنا   «: قائلا  المحافظة..  مديريات 
كبيرة وكبيرة جدا بكم يا أبطال الأمن ، 
فأودعكم وانتم هاماتكم مرفوعة لأداء 
الواجب الوطني في أي من أرجاء الوطن 
الغالي سواء في شماله أو شرقه, جنوبه 
مرفوعة  هاماتكم  فستظل  غربه  أو 
لأنكم حراس الوطن, ولم ولن تنزلقوا 
لتخريب الوطن, لا تدعون إلى اعتصامات 
ولا إلى إضرابات ولا إلى اشعال الحرائق 
إثارة الفتن والطائفية ولا تسعون  أو 
للتضامن مع الحوثيين أو مع العناصر 
الإرهابية  العناصر  مع  أو  الانفصالية 
لتنظيم القاعدة، وإنما كنتم وستظلون 
ومكتسباته  الوطن  لهذا  أمناء  حراسا 
وثوابته,فلتخرس ألسنة من يتعاونون 

مع أعداء الوطن«.
وتمنى فخامة الأخ رئيس الجمهورية 
في ختام كلمته لهم التوفيق والنجاح 
وال���س���داد..وق���ال»ع���ل���ى ب��رك��ة الله 
معكم  والله  الله  على  توكلوا  تعالى, 

وناصركم«.
رافق فخامة الأخ الرئيس خلال الزيارة 
نائب رئيس الوزراء لشئون الدفاع والأمن 
رشاد  الدكتور  المحلية  الإدارة  وزي��ر 
الركن  اللواء  الداخلية  ووزير  العليمي 
مطهر رشاد المصري ومحافظ صعدة طه 
عبدالله هاجر وقائد المنطقة الشمالية 
الغربية اللواء علي محسن صالح ووكيل 
أول وزارة الداخلية اللواء محمد عبدالله 
القوسي ومدير العمليات الحربية اللواء 
ناصر عبد ربه وعدد من مدراء مديريات 

محافظة صعدة والقيادات الأمنية. 

❊ �سنع�ء / �سب�أ :

قام فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية القائد 
الأعلى للقوات المسلحة أمس بزيارة إلى معسكر الأمن المركزي حيث 
أطلع على سير عمليات التدريب والتأهيل في المعسكر وتفقد القوة 
من منتسبي الأمن المركزي التي ستنقل الى محافظة صعدة للحفاظ 

على الأمن والاستقرار في مديريات المحافظة.

رئيس الجمهورية اثناء إلقائه كلمته التوجيهية أمام منتسبي الأمن المركزي  جانب من افراد الأمن  المركزي

هناك من خرج من الحكومات المتعاقبة باعتباره فاسداً بعد أن أثرى ثراء فاحشاً من الفساد والآن يتشدق بالفساد 

المواجهات العسكرية الأخيرة هي آخر حرب في صعدة وسيعود الأمن والاستقرار إلى المحافظة

رفعنا اعتمادات مخصصات  المحروقات للتحركات بحيث لا يلجأ الضابط أو الجندي إلى أي مواطن

)التنافيذ( )والأجور( عمل رجعي خبيث لا صلة له بالثورة والجمهورية والوحدة

شعبنا شب عن الطوق وهو مالك السلطة وهو الحاكم

الذين لهم رصيد نضالي ووطني لهم الحق في أن يكونوا شركاء في السلطة  وليس أولئك الذين يصدرون البيانات من الغرف المغلقة

رئيس البلاد مسؤول عن أمن البلد واستقراره وتعزيز تنميته



Email: 14october@14october.com

عدد من المشاركين في حفل افتتاح فعاليات تريم عاصمة الثقافة الإسلامية لـ)                  (:

كشف الأخ عبدالله أحمد غانم عن قيام المتمردين الحوثيين في 
شمال اليمن، بشراء أسلحة جديدة وتكديسها.

وق��ال عب��د الله أحمد غان��م، رئي��س الدائرة السياس��ية 
بالمؤتمر الشعبي في مقابلة خاصة مع »الشرق الأوسط«، 
إن الحوثيين لا يلتزمون، حتى اللحظة، بتنفيذ البنود الستة، 

التي أوقفت الحرب بعد التزامهم بتنفيذها. 
وأك��د غانم أن اتفاقية قي��ام الوحدة اليمنية في 22 مايو 
عام 1990، لا تضمن للجنوبيين أو الش��ماليين، على حد 
سواء، حق »فك الارتباط« أو الانفصال، ووصف علي 

سالم البيض ب�»الحاقد« على الوحدة اليمنية. 
واتهم غانم -وهو وزير سابق لعدة مرات- أحزاب 
المعارضة المنضوية في إطار تكتل اللقاء )المشترك(، 
بأنها تس��عى إلى الإطاحة بالنظ��ام وبحكومة حزب 
المؤتمر الش��عبي العام، وقال إنها تعد البديل للحكم.  

وفي ما يلي نص المقابلة: 

❊   ه��ل م��ا يحدث حالي��ا في الضال��ع وبعض 
المناطق الجنوبية يأتي في إطار التفرغ لمشكلات 

الجنوب بعد توقف الحرب في صعدة؟ 
- م��ا يج��ري ف��ي محافظ��ة الضال��ع وبعض 
مديريات محافظت��ي لحج وأبي��ن، ليس تفرغا 
لما يجري في الجنوب، لأن التفرغ للجنوب مهمة 
وطنية مستمرة وليس��ت مرتبطة بزمن محدد، 
ولكن م��ا يجري، في الحقيق��ة، إذا فهمناه على 
نحو واضح، هو أن هناك دعوات إلى الانفصال، 
وهذه الدعوات ليس��ت عملا س��لميا، وإنما عمل 
تخريب��ي، لأنها دع��وة إلى الح��رب، وكما تقول 
العرب: »الحرب أولها كلام«، ولهذا فإن ما تقوم 
ب��ه قوات الأم��ن من تص��د لدع��وات الانفصال 
وعمليات تخريب المنشآت العامة والخاصة، إنما 
ه��و واجب تقوم به قوات الأم��ن في أي بلد من 
بلدان العال��م، عندما يتحرك بع��ض مواطنيها 
لأداء أعم��ال التخري��ب أو الدع��وة إلى الش��غب 
وإلى الحرب، وهن��ا لا يختلف ما تقوم به أجهزة 
الأمن في اليمن عما تقوم ب��ه نظيرتها في أي 
دولة أخرى، ونحن ننظ��ر إلى ما تقوم به قوات 
الأمن، باعتباره أداء لمهمة وطنية تحمي السلم 

الاجتماعي وتحمي الوحدة الوطنية. 
❊    لكن، هن��اك من يقول إن قمع المظاهرات 

السلمية، مخالف للقانون؟ 
- لي��س مخالف��ا للقانون، لأنه، كم��ا قلت، إن 
الدعوة إلى الانفصال دعوة إلى الحرب، وهو عمل 
ممنوع في القانون، ومن قال لك إن الدعوة إلى 
الانفصال عمل سلمي؟! هذه الدعوة، حتى ولو 
لم ترتبط بأي أفعال، بح��د ذاتها جريمة، ولهذا 
ف��إن قوات الأمن م��ن حقها أن تقوم بمباش��رة 

مهامها في وقف هذا العمل التخريبي. 
❊  كنت وزيرا للشؤون القانونية، فهل هناك في 

اتفاقية قيام الوحدة بين الش��مال والجنوب في 
22 مايو عام 1990، ما يضمن الحق للجنوبيين أو 
الشماليين في »فك الارتباط« أو »الانفصال«؟ 

- اتفاقي��ة الوح��دة لا تضمن ذل��ك ولا تعطي 
الحق بذلك، لأنها ليست التزاما تعاقديا، كما ذكر 
علي س��الم البيض، وإنما ه��ي وحدة اندماجية 
كامل��ة ليس فيها فكاك أو ف��ك الارتباط، وهي 
تمنع منعا باتا الانفصال أو الدعوة إليه، وهذا من 
وجهة نظر دس��تورية وقانونية، والمادة الأولى 
م��ن دس��تور الجمهوري��ة اليمني��ة، التي تنص 
صراحة على عدم جواز فصل أي جزء من أجزاء 

الجمهورية. 
❊  كيف تنظر إلى أطروحات رفيقك الس��ابق، 
عل��ي ناص��ر محم��د، المتعلق��ة بالوض��ع ف��ي 

الجنوب؟ 
- أن��ا لا يهمني ماذا يقول الآخرون عن الوضع 
في الجنوب أو اليمن عامة أو الشمال خصوصا، 
لكن ما يهمني هو أن يبقى الناس على روحهم 

الوحدوية. 
❊   ظه��ر عل��ي س��الم البي��ض مؤخ��را على 
الساحة، وبدأ يطرح بقوة ويطالب بالانفصال أو 
فك الارتباط، هل تعتق��د أن لديه الحجج، التي 
يستطيع أن يقنع بها المجتمع الدولي أو المحيط 

الإقليمي؟ 
- ليس��ت لديه أي حجة، وليس لديه ما يقوله 
س��وى مقولات خائن حاقد على وحدة الش��عب 
اليمني، ويجب أن يُواجَه بما يواجه به أي خائن 

لوطنه وشعبه. 
❊   ما صح��ة المعلومات حول إج��راء حوار مع 
طارق الفضلي وتراجعه عن مواقفه المتش��ددة 

ضد الوحدة اليمنية؟ 
- ط��ارق الفضل��ي، ف��ي نظري الش��خصي، 
س��يظل لغ��زا ولم يع��رف أحد، حت��ى الآن، حلا 
له، ومع ذل��ك لا أرى مانعا من الحوار بينه وبين 
الس��لطات الأمنية، فهذا أمر متاح لجهات الأمن، 
أن تتفاهم مع من يثير الشغب من أجل منع هذا 
الش��غب وبأي صورة من الص��ور، وإذا كان هذا 

التفاهم سلميا، فإنه يكون أفضل. 
❊  ما رؤيتكم لحل الأزمة في الجنوب؟ 

- هناك مش��كلات بالجن��وب لا بد م��ن حلها، 
وهذا أم��ر، نحن ف��ي المؤتمر الش��عبي العام، 
نق��ره ونعلن��ه ولا نخفي��ه. وه��ذه المش��كلات 
بعضها ل��م يحل حتى الآن، وه��ي في طريقها 
إلى الحل بإذن الله، ولكن وجود هذه المشكلات 
لا يؤدي بالضرورة، إلى أن يخرج البعض مناديا 
بالانفصال. وأنا أرى أن الأب غير الشرعي لدعوات 
الانفصال، هم أولئ��ك الذين، ومنذ وقت مبكر، 
اعتبروا أن الوحدة انتهت بحرب 1994 وأن الوحدة 
تحولت إلى احتلال شمالي للجنوب، هؤلاء الذين 
رددوا هذا الكلام، هم الآباء غير الشرعيين، لما 

يجري من محاولات للدعوة إلى الانفصال. 
❊  تقصد الحزب الاشتراكي اليمني؟ 

- نعم. 
❊   هل هناك حاليا خطوط تواصل بين المؤتمر 

الشعبي والحزب الاشتراكي، شريكي الوحدة؟ 
- لا يوجد تواصل مباشر بين المؤتمر الشعبي 
العام والحزب الاش��تراكي اليمن��ي، وإنما هناك 
تواص��ل ضعي��ف بين المؤتم��ر وأح��زاب اللقاء 
المشترك، التي ينتمي إليها الحزب الاشتراكي. 

❊  لماذا هذه القطيعة؟ 

- لأن الحزب الاشتراكي يرفض الحوار المباشر 
مع المؤتمر الشعبي العام، وكذلك أحزاب اللقاء 

المشترك ترفض الحوار العلني مع حزبنا. 
❊    هل تقصد الحوارات الثنائية؟ 

- نعم. 
❊  لم��اذا أجريتم مؤخرا حوارا س��ريا مع اللقاء 

المشترك؟ 
- هم، أصلا، لا يريدون أي حوار سري أو علني، 
ولاحِظ أنه عندما كان يجري بيننا وبينهم حوار 
غير معلن، كانوا ينكرون وج��ود حوار، وعندما 
توقف ذل��ك الح��وار، أصبحوا يطلق��ون دعوات 
علنية إل��ى عودة الح��وار، ألم يكون��وا ينكرون 
وجود ذل��ك الحوار، فكي��ف يطالب��ون بعودته. 
هؤلاء لديهم هدف رئيسي وهو إسقاط الرئيس 
علي عبد الله صالح وإس��قاط المؤتمر الشعبي 
العام، وبعد ذلك يمكن أن يتحمل الس��لطة من 
يتحملها، وه��ذا الموقف معروض بوضوح فيما 
سموه بوثيقة الإنقاذ، ولذلك فهم ليسوا معنيين 
بالحوار وليس��ت لديهم الرغبة في الدخول في 
حوار مع المؤتمر الشعبي العام، وليست خطتهم 
التوصلَ إلى اتفاق مع المؤتمر، وعندما يدخلون 
معنا في المؤتمر في أي ح��وار، فإن ذلك يكون 
لأغراض انتهازية أو حزبي��ة مؤقتة فقط، كما 
جرى في فبراير )ش��باط( 2009، )اتفاق فبراير 
لتأجيل الانتخابات(، ولذلك، أنا مس��تغرب ممن 
لا ي��زال ينتظر م��ن اللقاء المش��ترك أن يدخل 
في حوار جدي م��ع المؤتمر الش��عبي العام، إلا 
إذا أس��قط وثيقته الإنقاذية، فف��ي هذه الحالة 

ممكن. 
❊    هل تعتق��د أن اللقاءات التش��اورية، التي 
تعقدها المعارضة منذ أكثر من عام، هي لإعداد 

بديل للحكم؟ 
- فعلا هذا الكلام صحيح، فهذه الحوارات التي 
يجرونها في إطار ما يسمى بالتشاور الوطني، 
تهدف إلى تجهيز بدي��ل للرئيس علي عبد الله 

صالح والمؤتمر الشعبي العام. 

❊    كي��ف تق��رؤون ف��ي المؤتم��ر الش��عبي 
مس��تقبل اتفاق الهدنة لوقف الحرب في صعدة 

مع الحوثيين؟ 
- من خلال م��ا أطلع عليه م��ن تقارير اللجان 
المش��رفة على تنفيذ ق��رار وقف إط��لاق النار 
ف��ي مديري��ات محافظة صع��دة، أرى أن الأمور 
تسير س��يرا لا بأس به، لا أقول سيرا جيدا، لأن 
الحوثيي��ن ما زال��وا يعرقلون بع��ض الخطوات 
الضروري��ة لإتم��ام إنه��اء الح��رب وليس فقط 
وقف إط��لاق النار، نح��ن لم ندخ��ل معهم في 
عملي��ة وقف إطلاق نار فق��ط، ولكن دخلنا في 
عملية إنهاء الحرب، ويجب أن يكون هذا واضحا 
ومفهوما للناس؛ أن وقف الحرب يتضمن جميع 
البنود الستة الواردة في مبادرة الحكومة، وهم 
م��ا زال��وا يتمنعون في بع��ض القضاي��ا، على 
س��بيل المثال، ه��م يرفضون تس��ليم الألغام 
إلى الحكومة، فأي منطق ه��ذا؟ يريد أن يوقف 
الحرب وهو يرفض تس��ليم الألغام، هم حاليا، 
لا يزالون يكدسون الأس��لحة ويشترون أسلحة 
جديدة، وهذه معلومة تقال لأول مرة، وهذا أمر 
لا تخفى على أح��د الغاية منه، وم��ع ذلك نحن 
نق��ول إن هناك إمكاني��ة لتنفيذ البنود الس��تة 

بالكامل. 
❊  أنتم في الحزب الحاكم، هل تعلمون مصدر 
الإمكانيات المادية للحوثيين لشراء السلاح، كما 

تقول؟ 
- هل تعتقد أنها إمكانيات ذاتية؟ أنا لا أتصور 

ذلك، طبعا من الخارج، واضح أنها من إيران. 
❊   طالم��ا أنت��م متأكدون أن إي��ران وراء دعم 
الحوثيي��ن، فلماذا لم تتخ��ذ حكومتكم أي جراء 

ضدها؟ 
- أنا، حاليا، عضو قيادي في المؤتمر الشعبي 

العام، ولست عضوا قياديا في الحكومة. 
❊    منذ أواخر ديسمبر )كانون الأول( الماضي، 
أصبحت اليمن في واجه��ة الأحداث، فهل وصل 

الإرهاب إلى هذه الخطورة في اليمن؟ 

- أن��ا لا أتص��ور ذل��ك، لأن هن��اك مبالغة في 
الإع��لام الخارجي ح��ول موض��وع الإرهاب في 
اليمن، وهن��اك تضخيم غير معق��ول للإرهاب 
ف��ي اليمن، ولس��ت أدري ما الغ��رض الحقيقي 
منه، ولكن لا شك أنه س��وف يتكشف في قادم 
الأي��ام، ومع ذلك نح��ن لا ننكر وج��ود الإرهاب 
ووجود منتمين إلى تنظي��م القاعدة في بعض 
المديريات وهو ما تعمل الحكومة على ملاحقته 

ومجابهته والقضاء عليه. 
❊  ألا تعتق��د أن الحكوم��ة تتس��رع أحيانا في 
ضرباتها الاس��تباقية وتقت��ل الأبرياء كما حدث 

في المعجلة في محافظة أبين قبل شهرين؟ 
- هذا وغيره جائر، لكن هذه هي الحياة، ليس 

كل ما يجري فيها صحيح. 
❊ هل تعتقد أن تنظيم القاعدة بات يجد الملاذ 

الآمن في اليمن؟ 
- لا أعتق��د ذلك، وهذه ش��ائعة روجها بعض 
وسائل الإعلام الأجنبية، ولكن الوجود المطرد 
ل�»القاع��دة« ف��ي اليمن، لا يعن��ي أنها أصبحت 

ملاذا آمنا. 
❊  هل تعتقدون أن انضمام اليمن الكامل إلى 
مجلس التع��اون الخليجي وارد خلال الس��نوات 

القليلة المقبلة؟ 
- طبعا وارد، وهناك اتفاق مبدئي على انضمام 
اليمن الكامل إلى مجلس التعاون الخليجي، وتم 
تطبيق بعض أشكال هذا الانضمام وهي أشكال 
أولي��ة، ولهذا لدين��ا ثقة بأن الانضم��ام الكامل 
سوف يأتي في وقت لاحق، بعد سنتين أو عشر 

سنوات، لا أدري بالضبط. 
❊ اس��مح لي بس��ؤال أخير.. ه��ل اليمن قابل 

لتوريث الحكم؟ 
- أولا، هذا ملف لا أدري مَن فتحه. ولم يعلن 
حت��ى الآن، بش��كل علن��ي أو غي��ر علن��ي، عن 
أن هن��اك توريثا ف��ي اليمن، نحن متمس��كون 
بدس��تورنا وبنظامنا الجمه��وري الذي لا ينص 

على التوريث.   
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لا يوجد حق فك ارتباط أو انفصال باتفاق الوحدة

الدعوة إلى الانفصال دعوة إلى الحرب  وهو عمل ممنوع في القانون

هناك مشكلات بالجنوب وهي في طريقها إلى الحل

وجود» القاعدة « في اليمن لا يعني أنها أصبحت ملاذا آمنا 

» البيض « ليس لديه ما يقوله سوى مقولات خائن حاقد على وحدة الشعب اليمني

الحوثيون ما زالوا يعرقلون بعض الخطوات الضرورية لإتمام إنهاء الحرب وليس فقط وقف إطلاق النار

 ما تقوم به قوات الأمن هو واجبها في التصدي لدعوات الانفصال وعمليات تخريب المنشآت العامة والخاصة 

عبدالله أحمد غانم في مقابلة مع » الشرق الأوسط «: 

حاوره/ عرفات مداب�ش

عبدالله أحمد غانم

الاحتفاء بمدينة تريم هو اعتراف بها كإحدى قلاع الحضارة الإسلامية ومنارات الثقافة التنويرية
❊ تريم/ �صمير ال�صلوي:

دش��نت الأح��د الماض��ي فعاليات تري��م عاصمة 
الثقافة الإس��لامية 2010م بمش��اركة نائب رئيس 
الجمهورية وعدد كبير من الوزراء والسفراء وأعضاء 
مجلس��ي النواب والش��ورى وعدد من الضيوف من 

مختلف بلدان العالم الإسلامي.
صحيفة “14 أكتوب��ر” التقت بع��دد من الضيوف 
المشاركين لمعرفة انطباعاتهم حول مدينة تريم 
وأهمية إقامة مثل هذه الفعاليات الإسلامية ومدى 

تأثيرها في المحيط العالمي.

قلعة للتراث الإسلامي
وفي المناسبة تحدث توفيق جابر سفير الجمهورية 
التونس��ية بصنعاء قائلًا: إن مدين��ة تريم من أكثر 
المدن عراقة ف��ي التاريخ الإس��لامي فتريم العلم 
والأدب والإشعاع مدينة العلماء والدعاة، وحقيقة إن 
اختيار تريم عاصمة للثقافة الإسلامية يعد إنصافا 
لما تتميز به من ثراء علمي ومعرفي وتراث في شتى 

المجالات.
فجمال المدينة وتراثها الحضاري يجذبان كل من 
ي��زور هذه المدين��ة، واحتفالنا بتري��م يأتي بعد ما 
شهدناه من احتفالات في القيروان بجمهورية تونس 
مدينة العلم والعلماء والت��ي لا يمكن الفصل بينها 
وبين مدينة تريم من حيث العراقة والتراث الإسلامي 
ال��ذي لا يخلو من امتزاج الثقاف��ة والتراث والمبادئ 

التي يجب أن نحافظ عليها ونطورها ونفتخر بها.
وأوجه في هذه المناس��بة أجمل التهاني للشعب 
اليمن��ي عام��ة ولأبن��اء مدين��ة تريم خاص��ة بهذه 
المناسبة كما أشكر كل القائمين على هذه الفعالية 
والتي كانت بدايتها قوية تليق بمدينة تريم وأدعو 
أبناء المدينة إلى المحافظة على معالمها التاريخية 
والحضارية العظيمة التي انبهرنا بها كثيراً لما تضمه 

من قصور ومعالم.

ثراء إسلامي
من جانبه تحدث طلال حسن حمادي رئيس قسم 
العمارة الإس��لامية ف��ي كلية الهندس��ة بجامعة أم 

القرى بالمملكة العربية السعودية بقوله:
لقد وجدنا الثراء الإس��لامي في مدينة تريم إلى 
جانب التقارب الإنس��اني في أرجاء المدينة وهو ما 

يميزها عن الكثير من المدن الإس��لامية 
فمدين��ة تري��م جمع��ت م��ا بي��ن العلم 
والعلماء والتراث التاريخي الحضاري الذي 
يجذب الزائر للمدينة ، وأدعو الدولة وأبناء 
المدينة إلى الاهتمام بهذه المدينة وعدم 
إهمالها أو تشييد أي مبان جديدة تغير من 

صورة الحضارة الإسلامية للمدينة.
كما إن  احتفالنا بهذه الفعاليات يجب أن 
يتواصل في جميع بلدان العالم الإسلامي 
وأن تك��ون الفعالي��ات لغ��رس المب��ادئ 
الس��محاء ف��ي المجتمع��ات الإس��لامية 
ومبادئ الإس��لام الصحيح��ة الخالية من 

العنف والتطرف.

غرس الثقافة الإسلامية
الدكتور/ محمد أب��و بكر المفلحي وزير 
الثقافة قال: إن اختيار مدينة تريم عاصمة 
للثقافة الإس��لامية يأتي لرب��ط الماضي 
بالحاضر وتقدي��راً لما قدمه أبناء المدينة 
من دور كبير في نش��ر الثقافة والمعرفة 
بين الش��رق والغرب منذ قرون حيث كان 
للمهاجرين الحضارم الدور البارز في نشر 
الإسلام بين تلك الشعوب التي وصلوا إليها 
عبر البحار لغ��راض التجارة واس��تطاعوا 
بمعاملته��م الحس��نة وما تمي��زوا به من 
وس��طية ومحبة إقناع عدد من الش��عوب 
بالدخول في الإس��لام، وق��د كان لمدينة 
تري��م وعلمائها وأربطته��ا العلمية الدور 

الكبير في الانتشار الواسع للإسلام والارتقاء 
بعلوم الدين والفقه واللغة.

 وأضاف أن اختي��ار تريم عاصمة للثقافة 
الإسلامية يحمل معاني عديدة لما تتميز به المدينة 
من أربط��ة وخزائن مكتبية وعلمي��ة حافظت على 
بقائها بفضل العلماء وشغف أبناء المنطقة بالعلوم 

الدينية والالتزام بها.
 وقال وزير الثقافة إن اختيار تريم عاصمة للثقافة 
الإس��لامية س��وف يعمل على تجديد العهد القديم 
للمدينة في غ��رس الثقاف��ة الإس��لامية المعتدلة 

المتوسطة.

طريق للتواصل الثقافي
الدكت��ور/ خليدة تومي وزي��رة الثقافة الجزائرية 
تحدث��ت في المناس��بة بقولها: بداية أوجه الش��كر 
لأبناء اليمن جميعاً ولقي��ادة وزارة الثقافة خصوصاً 
على ما لمسناه من حسن الاستقبال في بلدنا الثاني 
اليمن وما لمسناه من حس��ن تنظيم لهذه الفعالية 
العظيمة، وقد أدهشنا ما شاهدناه من تراث حضاري 
إس��لامي وبناء معماري لمدينة تريم المدينة التي 
زخرت بالعلم��اء والأدباء على م��ر العصور ولا تزال 

تزخر بالعل��م والأدب والثقافة والعلوم الإس��لامية 
واللغوية حتى اليوم، وإن إقامة هذه الفعاليات هي 
الطريق للتواصل الثقافي بين الشعوب الإسلامية، 
إضافة إلى إعادة الاعتبار لعدد من المدن التي طواها 
النس��يان والإهمال وندعو في هذه المناسبة جميع 
المعنيين والمهتمين إلى مضاعفة جهودهم في هذا 
الاتجاه ومحو الصورة السائدة لدى بعض دول الغرب 

عن الإسلام والمسلمين.

التعريف بالإسلام ومبادئه السمحاء
المدي��ر  التويج��ري  العزي��ز  عب��د 
الع��ام للمنظم��ة الإس��لامية للتربي��ة 
والعلوم والثقافة )الايسيس��كو(  قال: 
إن الاحتف��اء بمدين��ة تري��م عاصم��ة 
للثقافة الإسلامية يأتي في ظل توجه 
المنظمة في الاحتفاء بعدد من المدن 
الإسلامية والذي يهدف إلى نشر الثقافة 
الإس��لامية وإنعاش��ها وتثبيت الأمجاد 
الثقافي��ة والحضارية لع��دد من المدن 
الإس��لامية وفق خط��ة ت��م صياغتها 
وفق معايي��ر دقيقة تراعي التطور في 
الثقاف��ة والآداب والمعارف الإس��لامية 
والفن��ون ف��ي مس��يرتها التاريخي��ة 
وإستش��راق العطاء الثقافي التاريخي 
له��ذه العواص��م حاض��راً ومس��تقبلًا 
وبهدف تحقيق وحدة ثقافية إس��لامية 
بين ال��دول الأعضاء في المنظمة، وإن 
اختيار تريم عاصمة للثقافة الإسلامية 
هو اعتراف بها كإح��دى قلاع الحضارة 
الإسلامية ومنارات الثقافة التي أشاعت 
في محيطها والعالم علماً وفقهاً ومعارف 
وآثاراً خالدة وتخ��رج منها دعاة وعلماء 
نشروا الإسلام في قارتي آسيا وأفريقيا 

وعدد من دول العالم.
وأض��اف: إن المنظم��ة ولإدراكه��ا 
أهمي��ة الإعلام تحرص عل��ى التعاون 
مع المؤسس��ات الإعلامية ف��ي الدول 
المؤسس��ات  بينه��ا  وم��ن  الأعض��اء 
الإعلامية اليمنية التي يجب أن تتحمل 
مسؤوليات كبيرة في التعريف بالإسلام وبالحضارة 
الإس��لامية وبواق��ع العالم الإس��لامي الي��وم ومحو 
الص��ورة المش��وهة للإس��لام التي تبثه��ا عدد من 
وسائل الإعلام المغرضة في الدول الغربية وبعض 
المراكز الثقافية والإستراتيجية بغرض تشويه صورة 
الإسلام وتنفير شعوب العالم من المسلمين،و هو ما 
يستوجب  على وسائل الإعلام تقديم الحقائق للعالم 
لمعرفة الإسلام وسماحته وعظمته و إسهامات ودور 
العلماء المس��لمين عبر العصور ف��ي إغناء الحضارة 

الإنسانية.

مدينة الآثار والعلماء
السفير العماني بصنعاء عبد الله بن بادي تحدث 
بقوله: إن اختيار مدين��ة تريم وإعلانها عاصمة 
للثقافة الإس��لامية يأت��ي لعدد م��ن الاعتبارات 
حيث أن هذه المدينة وعل��ى مدى التاريخ كانت 
محط أنظار الأمم الإس��لامية والعلماء، وتقديراً 
لما أخرجته هذه المدينة من علماء ودعاة انتشروا 
في مختلف مناطق العالم لنشر الإسلام وخاصة 
في مناطق شرق آسيا  والتي لا تزال آثارهم ثمرة 
باقية  فيه��ا حتى اليوم، كم��ا كان لأبناء  مدينة 
تريم دور كبير في نشر الإسلام في قارة أفريقيا 
بداي��ة من الصوم��ال وحتى دار الس��لام، وهذه 
المناسبة تبرز دور هذه المدينة التي كانت محط 
أنظار الشعوب في السابق والتي لا تزال  إلى اليوم 
يخرج منها بعض الدعاة وتستقبل مئات الطلاب 
من داخل اليمن ومن عدد من الدول الإس��لامية 
والمسلمين واختيارها عاصمة للثقافة الإسلامية 
سيعزز من دور هذه المدينة ذات التاريخ الحافل، 
فمدينة ش��بام مثلًا أخذت طابع التاريخ ومدينة 
تريم الإسلام والتاريخ، وما شد انتباهي للمدينة 
هو طريقة البناء حيث التشكيل والسعة والارتفاع 
والبناء الطيني المميز الذي لا يوجد في أي مدينة 
في العالم إضافة إلى  أن البيت يتكون من أكثر من 
خمسة طوابق في عدد من المنازل، إضافة إلى ما 
تتميز به من صمود تجاوز مئات السنين و ما يميز 
اليمن هو البناء الحرفي والهندسة المعمارية التي 
بنيت بها والتي تتيح التهوية ودخول الشمس إلى 
داخل البي��ت والممرات والطرق الداخلية للمنزل 
وهذه رسالة أخرى من اليمن حيث أن هناك معالم 
تاريخية تدخل في إطار التراث العالمي، وقال إن 
وجه التشابه ما بين المعالم التاريخية في اليمن 
وسلطنة عمان وأن اختلفت في الشكل لم تختلف 
من حي��ث المب��دأ كونها إس��لامية تعطي نفس 
الرسالة فالمواد المستخدمة في البناء لا تختلف 
بين البلدين ولكن الأش��كال تختلف في هندسة 
البناء رغم التقارب وأعتقد أن ذلك يعود لأسباب 

معينة مثل الطقس والشمس وغيرها.

مدينة تريم
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 لم نلمس في برامج وأنشطة أحزاب ) اللقاء  المشترك( سوى التصريحات والمناكفات السياسية

التحالف الوطني الديمقراطي في بيان مهم :

أحزاب )اللقاء المشترك( تعمل بصورة متعمدة على إعاقة عملية الإصلاحات

عبدربه منصور هادي  يترأس اجتماعاً  للمجلس الأعلى للتحالف الوطني الديمقراطي

❊ �سنع�ء  / �سب�أ:

 دعت أحزاب التحالف الوطني الديمقراطي إلى سرعة تقديم العابثين بالأمن والاستقرار 
والفاسدين إلى المحاكمة. 

وطالب بيان صادر عن المجلس الأعلى للتحالف الوطني الديمقراطي السلطات المختصة  
بس��رعة تقديم من وصفهم بالعابثين بالأمن والاس��تقرار والفاس��دين والمتهربين من 
الضرائب ومن أفس��دوا في الوزارات والمؤسس��ات وخرجوا إلى المعارضة والخارجين على 

النظام والقانون إلى العدالة ومن أي جهة كانت سواء في السلطة أو المعارضة.
واتهم البيان أحزاب اللقاء المشترك بالعمل وبصورة متعمدة على إعاقة عملية الإصلاحات 
.. وقال إن القائمين على تلك الأحزاب: “عملوا ولا يزالون على إعاقة الإصلاحات الدستورية 
والقانوني��ة ورفض الاحت��كام إلى صناديق الاقتراع والبحث عن عقد الصفقات السياس��ية 

بعيداً عن إرادة الشعب المعبر عنها في صناديق الاقتراع”.
وأضاف بيان المجلس الأعلى للتحالف الوطني الديمقراطي أن أحزاب المش��ترك لم تعد 
تع��رف ماذا تريد  معتب��راً المواقف التي اتخذتها أحزاب المش��ترك مؤخ��راً والتي وصفها 
ب�“الانتهازية التصعيدية” لم تكن س��وى ردة فعل “على شعور القائمين على تلك الأحزاب 

باحتراق الأوراق التي ظلوا يشعلون من خلالها الحرائق والفتن في الوطن”
وفيما يلي نص البيان : 

بسم الله الرحمن الرحيم

بيان صادر عن:

المجلس الأعلى لأحزاب التحالف الوطني الديمقراطي:
   

عقد المجلس الأعل��ى للتحالف الوطني الديمقراطي اجتماعاً 
اليوم ) امس( الخمي��س 2010/3/11م برئاس��ة الأخ/ عبدربه 
منصور ه��ادي نائب رئي��س الجمهورية النائ��ب الأول لرئيس 
المؤتمر الأمين العام حيث وقف الاجتماع أمام العديد من القضايا 

والمستجدات على الساحة الوطنية.
وثمن المجلس الأعلى للتحالف الوطن��ي الديمقراطي جهود 
القيادة السياسية ممثلة في فخامة الأخ الرئيس/ علي عبدالله 
ر عالياً التوجّهات  صالح في الدفاع ع��ن المنجزات الوطنية وقدَّ
السياس��ية للقيادة للحفاظ على الدس��تور والنظ��ام والقانون 

وصيانة أمن الوطن واستقراره ووحدته.
وأكد المجلس الأعلى ان أي ش��رعية تظ��ل مرتبطة باحترام 
الدس��تور والقانون وأي تجاوز لهما هو انتزاع لشرعية كل من 
يمارس ذلك أو يتماهى بالقول والفعل مع من يرتكبون الأعمال 
الإجرامية الخارجة على الدستور والقانون وهو ما ظلت للأسف 
تمارسه أحزاب اللقاء المشترك التي ظلت تعطي الغطاء المساند 
للعناص��ر المتمردة ف��ي محافظة صعدة والعناص��ر التخريبية 
الخارجة على النظام والقانون في بعض مديريات المحافظات 

الجنوبية والشرقية والعناصر الإرهابية في تنظيم القاعدة.
وحذر من ذلك النهج التدميري غير المس��ؤول الذي تمارس��ه 
ر لنفس��ها بأنها أكبر من الوطن,  تلك الأحزاب والتي ظلت تنظِّ
وتعتمد على سياسة إشعال الحرائق والتماهي مع العناصر التي 
ترتكب أعمال العنف والتحريض عليه��ا والدفاع عن الخارجين 
على الدس��تور والنظام والقانون وتشجيعهم على زعزعة أمن 
الوطن واستقراره والاعتداء على المواطنين ونهب ممتلكاتهم 

وح��رق متاجرهم والتقطع له��م في الطرق��ات الآمنة وفرض 
الإت��اوات وإزه��اق أرواح العديد م��ن المواطني��ن الأبرياء على 
أس��س جهوية ومناطقي��ة كما حدث م��ع المواطنين م��ن أبناء 
“القبيطة” و”القدسي” و”الحالمي” و”العنسي” وغيرهم, مشدداً 
أن تلك الجرائم تضع هذه الأحزاب والقائمين عليها تحت طائلة 
المس��اءلة القانونية باعتبارهم هم ش��ركاء في الجرم والإثم 
والأفعال المقيتة التي أرتكبها الخارجون على النظام والقانون 
والذين ظلوا ينفذون من ذلك الخطاب المأزوم والمفلس لأحزاب 
اللقاء المشترك المش��حون بلغة الأحقاد والكراهية والبغضاء 
والتحري��ض على العنف والإض��رار بالوحدة الوطنية والس��لم 

الاجتماعي.
ويعبر المجلس الأعلى عن اس��تغرابه من ذلك الموقف الذي 
أتخذه القائمون على ه��ذه الأحزاب حيث انه وبمجرد أن اتخذت 
الحكومة الإج��راءات الكفيلة بالحفاظ على الأمن والاس��تقرار 
والس��كينة العام��ة وأرواح المواطني��ن وممتلكاته��م وضب��ط 
الخارجين على النظام والقانون وتقديمهم للعدالة, فإنهم أخذوا 
يذرفون دموع التماسيح على تلك العصابات الإجرامية والدفاع 
عنهم مطالبين في بياناتهم بعدم إخضاعهم للعدالة, وزاعمين 

أن ذلك قمع للحريات وعسكرة للحياة السياسية.
وأكد المجلس الأعلى للتحالف أنه بات جلياً ان أحزاب المشترك 
لم تعد تعرف بالضبط ماذا تري��د وان هذه المواقف الانتهازية 
التصعيدية التي اتخذتها مؤخراً ليس��ت إلا رد فعل على شعور 
القائمين على تلك الأحزاب باحتراق الأوراق التي ظلوا يشعلون 
م��ن خلالها الحرائ��ق والفتن ف��ي الوطن, وخاصة بع��د إيقاف 
العمليات العسكرية وإحلال السلام في صعدة وبعد أن شاهدوا 
الانهيارات المتتالية في صفوف حلفائهم من العناصر التخريبية 
الانفصالية والضربات الاستباقية الناجحة التي تلقتها العناصر 
الإرهابية في تنظي��م القاعدة ما دفع بهم إلى اللجوء إلى لعبة 
جديدة وهي لعبة )الاعتصادات( وإثارة الفوضى التي يستهدفون 
من ورائها إعاقة جهود التنمية وتعكير صفو السلم الاجتماعي 

والتباك��ي على القتلة والمجرمين وقط��اع الطرق من العناصر 
التخريبية الانفصالية ما يكشف حقيقة نوايا هذه الأحزاب في 
أن تظل الحرائق مشتعلة وان تسود الفوضى وأعمال التخريب 
في الوطن وفي ظنها أن ذلك هو ما يحقق لها مطامعها الأنانية 
الذاتية.. والقفز إلى السلطة بعيداً عن الخيار الديمقراطي وإرادة 
الشعب، بل وصل الأمر بالقائمين على هذه الأحزاب إلى اللهث 
وراء الخارج وإرسال الشكاوي ومطالبة الدول المانحة إلى عدم 
تقديم الدعم لليمن ومسيرته التنموية في محاولة للانتقام من 
الوطن والشعب نتيجة عدم منحه ثقته لهم سواء في الانتخابات 
البرلمانية أو الرئاسية أو المحلية أو منظمات المجتمع المدني.

ويعلن المجلس الأعلى للتحالف الوطني الديمقراطي بأن هذا 
النهج التدمي��ري يخالف العمل الديمقراطي الس��لمي وانقلاب 
على الديمقراطية وتجاوز لها فالديمقراطية مس��ئولية وطنية 
وأخلاقية قبل أن تكون معاول هدم للوطن وإضرار بمصالحه، 
فلقد وضع القائمون على أحزاب المش��ترك أنفسهم في موقع 
العداء للوطن وأمنه واس��تقراره وعملوا على كل ما من ش��أنه 
الإس��اءة إليه واس��تهداف أمنه ومكتس��باته، وحي��ث أصبح هذا 
الاس��تهداف نهجاً وسلوكاً ظلت تمارس��ه تلك الأحزاب كل يوم 
ودون وضع أدنى اعتبار للدس��تور والنظام والقانون التي يجب 

أن يخضع لها الجميع دون استثناء.
وأك��د المجلس الأعلى للتحالف الوطن��ي الديمقراطي أن من 
يطالبون بإزال��ة آثار حرب صيف ع��ام 1994م يدركون ما هي 
حقيقة تل��ك الآثار التي ينبغ��ي أن تزال من ه��ذه الفتنة التي 
أش��علتها  الوجوه ذاتها  التي تريد اليوم الزج بالوطن في أتون 
فتنة جديدة وتسعى إلى إشعال الحرائق في الوطن مرة أخرى 
ويدركون أيضاً من الذي ظل ينظر للوطن بعقلية الفيد والغنيمة 
ونهب الأراضي ومؤسس��ات الدولة في ع��دن وغيرها قبل أيام 
من إعادة تحقيق الوح��دة المباركة في ال� 22 من مايو 1990م 
أو أثن��اء فتنة حرب الانفصال في صي��ف عام 1994م ومن هم 
تجار الحروب والأزمات وأصحاب الشركات الوهمية التي استلبت 

المواطنين أموالهم “كالمنقذ” و”الأس��ماك” وغيرها ومن الذي 
استغل تضحيات أبناء القوات المسلحة والأمن لتحقيق مكاسب 
حزبي��ة ضيقة؟ ومن الذين انقلبوا عل��ى الاتفاقات وتنكروا لها 
ومنها اتفاق فبراي��ر 2009م وظلوا يرفضون الحوار ويضعون 
الش��روط التعجيزي��ة أمام��ه وعمل��وا ولا يزال��ون عل��ى إعاقة 
الإصلاحات الدستورية والقانونية ورفض الاحتكام إلى صناديق 
الاقتراع والبحث عن عقد الصفقات السياس��ية بعيداً عن إرادة 
الشعب المعبر عنها في صناديق الاقتراع.. ذلك أن شعبنا الواعي 
ظل يمنح ثقت��ه لمن يعمل من اجل مصالح��ه ويرعى مصالح 

الوطن ويصون أمنه واستقراره ووحدته الوطنية.
وطالب المجلس الأعلى للتحالف الوطني الديمقراطي بسرعة 
تقديم العابثين بالأمن والاستقرار والفاسدين والمتهربين من 
الضرائب ومن افس��دوا في الوزارات والمؤسسات وخرجوا إلى 
المعارضة والخارجين على النظ��ام والقانون إلى العدالة ومن 

أي جهة كانت سواء في السلطة أو المعارضة.
وأش��اد المجلس الأعل��ى بتطور الوعي الاجتماع��ي الذي ميز 
دائماً بين المواقف الوطنية والمواقف اللاوطنية وبين المواقف 
الوحدوي��ة والانفصالية وقدر عالياً التفاف الجماهير الش��عبية 
الوفية حول قيادته السياسية والمؤسسات الدستورية ومواقفها 

الوطنية.
ونبه  إلى ضرورة كش��ف حقيقة كافة المزايدين والمتاجرين 
بقضايا الوطن وتجار الحروب والأزمات وأعداء الحياة والس��لام 
وتعريتهم أمام ال��رأي العام حتى يع��رف حقيقتهم ونواياهم 
ومخططاتهم المعادية للوطن وأمنه ووحدته وسكينته العامة 
, مؤك��داً ان  الوطن ف��وق الجميع وينبغي وض��ع مصالحه فوق 

كل اعتبار.

- صادر عن المجلس الأعلى للتحالف الوطني الديمقراطي
صنعاء  2010/3/11م  

البداية كانت مع الأخت/ فتحية حسين احمد 
- مديرة مدرسة نشوان الابتدائية بالمنصورة 
التي قالت: إن دعوة فخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية والتي أش��ار 
إليها في محاضرته أمام منتس��بي الأكاديمية 
العس��كرية العليا يوم الاثني��ن الماضي كانت 
صريحة وموجهة إلى العناصر في ما يس��مى 
بالحراك و القوى السياسية الأخرى إلى الحوار 
من اجل امن واس��تقرار وط��ن 22 مايو وهذا 
إذا كان لها مطالب مش��روعة ألا ان يكون حق 
يراد به باطل ! .. فالشعب اليمني وخاصة في 
المحافظ��ات الجنوبية قد س��ئم من ش��عارات 
تل��ك العناص��ر التي أس��اءت لنا ف��ي الماضي 
ودمرت البلاد وهي تري��د للوطن الخراب وان 
يعمه الدمار لتس��تفيد هي كما استفادت في 
الدورات الدموية والمذابح الجماعية قبل عام 

1990م. 

واختتم��ت حديثه��ا: نح��ن مع دع��وة فخامة 
الرئيس - حفظة الله - لبناء وازدهار مستقبل 
اليمن وتربية أجيالنا القادمة بالعلم والمحبة 

والتسامح. 
اما المواطن / محمد يحيى عكاشة .. فقال : إن 
أحزاب اللقاء المشترك وما تسمى بالمعارضة 
ل��م نلم��س ف��ي برامجها وأنش��طتها س��وى 
التصريحات والمناكفات السياسية ولسان حالها 
يقول إنه لا يعجبها العجب ولا الصيام في رجب 
وهي أحزاب بعيدة ع��ن المواطن وطموحاته 
وآماله فهناك الكثير من القضايا التنموية والتي 
من الممكن أن تتبناها هذه القوى السياس��ية 
وتعمل على متابعة تنفيذها على ارض الواقع 
مثل مش��اريع المي��اه أو المش��اريع المرتبطة 
بالتعاونيات السكنية في المجتمعات المحلية 
الصغي��رة ولكن ن��رى هذه العناص��ر والقوى 
السياسية بعيدة وتحاول أن تكون كذلك لتعفي 

نفسها من تبني قضايا المواطنين ولكنها في 
أعم��ال الش��غب والمظاهرات تكون الس��باقة 
لحش��د الناس وتهوي��ل الموق��ف وتعمل ضد 

النظام وضد كل ماهو جميل.
وأضاف : الفرصة س��انحة للمعارضة ولكل 
عناصر الحراك وأبواب السلطة مفتوحة وكل 
الأي��ادي الخيرة ممدودة لها للح��وار بعيدا عن 
العن��ف وأعم��ال التقطع والقت��ل فهل ترضى 
المعارض��ة بالح��وار البناء والص��ادق وبنوايا 
مخلصة من اجل يمن الثاني والعش��رين من 

مايو ؟!
المواطن / فهمي علي عبود - منطقة الحسوة 
/عدن اكتفى بالتأكيد أن وطننا اليمني قد أصبح 
كبيراً ولارجعة عن وحدته ولذلك ندعو عناصر 
ما يسمى بالحراك إلى استغلال هذه الفرصة 
الكريمة وليعي الجميع أن لا أفق لأحلامهم أو 
سرابهم وس��يظل اليمن بخير وقوياً بوحدته 

وعزته وكرامته.
اما الدكتور مهدي علي عبد الس��لام -عضو 
مجلس الن��واب فأكد أن فخام��ة الأخ الرئيس 
علي عبدالله صال��ح - حفظه الله - وفي أكثر 
من حوار أو محاضرة يحلل الأمور السياس��ية 
وف��ي محاضرت��ه الأخيرة ق��د حل��ل مفاصل 
المش��كلات والخلافات التي تختلقها العناصر 
المريضة والمشلولة والتي تطلق على نفسها 
ما يسمى الحراك وغيرها من التسميات .. فقط 
من اجل إيجاد أج��واء مرعبة في الوطن وهي 
عناصر كانت تريد أن تحول الوحدة إلى مغنم 
وعندما لم تجد مقاصدها تحولت إلى الحراك 
وهي لا يعنيها امر الوطن ومصلحة المواطنين 
وليس لها ثقافة من أساسه والا ما كانت لجأت 
إل��ى المظاهرات والاعتصامات ومارس��ت من 
خلالها أعمال الشغب والعنف والقتل والتقطع 

والإض��رار بمصالح الناس ونه��ب ممتلكاتهم 
وإزهاق الأرواح البريئة .. وأقول إنها لا تملك أي 
ثقافة سوى ثقافة القتل والمناطقية والدليل 
إنها لا تؤمن بالديمقراطية ولا تريد الس��لطة 
والكراسي إلا عبر المجازر الجماعية والجرائم 

الدموية.
 وأضاف أنها فرصة أمام كل القوى السياسية 
وعناصر الحراك ومن يريد خدمة هذا الوطن 
الواحد أن يتمسك  أولا بالثوابت الوطنية التي 
لا فكاك عنها ولن نسمح لاي كان أن يحيد عنها 
أو يتبرأ وينفي عن نفسه انتماءه لليمن فكلنا 
مواطنون يمانيون ومع دعوة الكل الى الحوار 
وأنا بوصفي عضو مجلس النواب أرحب بهذه 
الدعوة لأنن��ا نتمنى لوطنن��ا أن يعيش بأمن 
وس��لام ونبن��ي حاضرن��ا لمس��تقبل الأجيال 
القادم��ة والتاريخ ه��و من س��يمجد المواقف 
الوطنية النبيلة وسيعري الانفصالية الحاقدة 
التي لفظها الوطن وارتمت في مزبلة التاريخ 
وكلنا أم��ل أن تلتف كل الس��واعد الش��ريفة 
والآمنين مع دعوة فخامة الرئيس علي عبدالله 
صالح لبناء هذا الوطن وهذا الإنسان اليمني.

فماذا عمل لنا رموز الحراك السياس��ي ومن 
يدعون إلى التش��طير طبعا لاشيء ونحن مع 
الدعوة إلى الحوار واستتباب الأمن والاستقرار 
وهذا لا يمك��ن تحقيق��ه إلا إذا فرضت الدولة 
هيب��ة النظ��ام والقان��ون على كل ش��بر من 
الوطن .. ولسنا مع أولئك النفر الذين يحاولون 
بث ثقافة الكراهية والمناطقية والقروية ولو 
كان العنف وسيلة لتحقيق المطالب المشروعة 
لكانت الصومال والعراق اليوم تنعمان بالسلام 

ولكن العنف يولد العنف والقتل.
وندع��و كل الخيري��ن ومن ه��م معارضون 
للعودة إلى منطق العقل والحكمة لبناء وإعمار 

هذا الوطن الكبير. 
بدوره ق��ال الأخ/ احمد حام��د لملس - مدير 
عام مديرية المنصورة: استمعنا وتابعنا كلمة 
فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية في محاضرته المهمة التي ألقاها 
أمام منتس��بي الأكاديمية العسكرية العليا .. 
التي عبرت عن س��عة صدر فخامته فهو الأب 
والراعي لمس��يرة البناء والديمقراطية وكان 
لها الأثر الكبي��ر والصدى العميق من خلال ما 
لمس��ناه من تجاوب وارتياح م��ن قبل أعضاء 
المجالس المحلية والمثقفين والمواطنين في 
محافظة عدن وفي مديرية المنصورة خاصة 
والجمي��ع أخذها بعين الاعتب��ار ورحب بدعوة 
فخامته الرئيس - حفظه الله - إلى الحوار في 
إطار المحافظات بواسطة القنوات السياسية 
)مجلسي النواب والشورى والسلطة المحلية( 
ومن خلال تش��كيل اللج��ان لمعالج��ة قضايا 
المحافظات وبحسب خصوصية كل محافظة.

وه��ذه الدع��وة الكريم��ة والصادق��ة والتي 
س��بقتها دعوات من قيادتنا السياسية تعطي 
فرصة اكبر لمن هم محبون لهذا الوطن ولكل 
من غرر به أو ضل السبيل أن يعود إلى صوابه 
وبالمقابل علينا كأجهزة تنفيذية في السلطة 
أن نطبق النظام والقانون وان نتعامل بحسم 
وضبط مع كل من يحاول الخروج على الدستور 
والنظ��ام وكل م��ن يرفع الش��عارات والأعلام 
التش��طيرية والأصوات النشاز التي تدعو إلى 
الفتنة والمناطقية والتعصب وصب الزيت على 

النار.
ونحن في الوقت نفسه نحترم كل من يحترم 
ثوابتنا الوطنية بذل��ك القدر الذي نعظم فيه 
ثوابتنا الوطنية ونعتز بوحدتنا اليمنية ونفخر 

بمسيرة عشرين عاماً على إنجازها. 

شخصيات سياسية واجتماعية ومواطنون بعدن:

نحن مع دعوة الرئيس إلىالحوار ولا أفق لسراب )الحراك( وسيظل اليمن قوياً بوحدته

أجمعت شخصيات اجتماعية و سياسية في محافظة عدن على أهمية 
دع��وة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ما يس��مى 

بعناصر الحراك إلى الحوار تحت مظلة الدستور والقانون والوحدة.
وشددت تلك الش��خصيات في أحاديثها على ضرورة استجابة تلك 

العناصر للحوار  وطرح مطالبها على طاولة الحوار:- 
استطلاع / منصور نور:



مجلس التعاون

Email: 14october@14october.6 Email: 14october@14october.com

الجمعة   12 مارس  2010 م - العدد )14756( السنة الثانية و الأربعون

أضواء

الغريب في الأمر انه كان قبل تلك الخطبة بأيام بث خطبة أخرى، 
أو بالأحرى رسالة، إلى الرئيس الأميركي اوباما تبنى فيها محاولة 
التفجير الفاشلة فوق »ديترويت«، وعزا تلك العملية لسبب أن الكلمات 
لم تعد توصل رسائلهم وكلماتهم، فأراد أن يوصلها بعوراتهم، وهو 
نوع جديد من أنواع البريد المستعجل ابتكرته »القاعدة« على ذمة 
أجهزة الأمن الأميركية، لكن في الحقيقة أن هذا النوع من البريد 
لا يعد صديقاً للبيئة التي سعى ابن لادن للحفاظ عليها في رسالته 

الثانية، إذاً ماذا يريد ابن لادن من خلال تحوله إلى خبير بيئي؟
الأمر يبدو محيراً، فمن جهة يصعب على المرء أن يتقبل ابن لادن 
»فكاهياً« وهو الدموي الذي يقتات على الجيف فوق الجبال، وأيضاً لا 
يبدو انه يسعى لتحويل تنظيمه إلى صديق للبيئة، لأنه اكبر أعدائها، 
بالتالي فما اعتقده أن الرجل تأثر بالعزلة التي يعيش بها، وليس من 
المستبعد أن يخرج علينا بعد فترة بخطاب فلكي يتحدث فيه عن النجوم 
وأعدادها، مادام يعيش بطالة بين الجبال، لكن على رغم مفاجأة 
الخطاب إلا انه يبقى أخف وطأة من الهوس الأميركي والتخبط الأمني 
هناك، فقد خرجوا علينا أخيراً بابتكار سيتم اعتماده يقال إنه يستطيع 
قراءة ما يفكر فيه المسافر في المطار من خلال بث صور ومشاهد 
لمعرفة ما سيشده منها، ومن ثم التقرير إذا ما كان إرهابياً أم لا؟ وهذه 
اشد وطأة مما قاله الخبير البيئي، فإذا كان ابن لادن أحمق فلعمري 
هؤلاء أشد حمقاً، وللدلالة على ما أقول فهم يستعدون لمتفجرات أكثر 
إباحية تزرع في صدور النساء وفي الأحواض البشرية، ومعلوماتهم 
تلك استقوها - على حد قولهم - من احد المنتديات، ما يعني بصريح 
العبارة أن يخرج احد مراهقي الانترنت »وما أكثرهم« بدعابة ويتم 

نشرها في احد المنتديات فتأخذها الأجهزة الأمنية الأميركية على 
محمل الجد، وبذلك فعلينا ان نتوقع المزيد من السيناريوهات مثل 
تحديد نسب المسلمين في كل طائرة متجهة إلى أميركا، ووضع تلك 
النسبة مع العفش مع تشديد الحراسة عليهم لضمان عدم القيام بأي 
عمل إرهابي، ولدى الوصول إلى المطارات الأميركية يتم تخصيص 
مسارات خاصة خارج مبنى المطار، ويتبقى تفتيش المؤخرات في 
الصالات، ولهذا أنا اقترح على السلطات الأميركية أن يوظفوا بعض 
جميلات هوليود للقيام بهذا الإجراء، عندها سيتيقنون أننا جميعاً 
نحرص على امن الولايات المتحدة الأميركية مــن خلال تجاوبنا مع 

إجراءات التفتيش، فأمنهم يهمنا.
بقي أن ننبه إلى خطورة ما آل إليه الوضع، فالغطرسة اللادنية 
ونظيرتها الأميركية تمرغتا في الوحل، لذلك إذا كانت حربهم مع ابن 
لادن فلتبق كذلك، أما إذا كانت مع العرب والإسلام بشكل عام، فلماذا 
لا يعلنوها صراحة؟ ومادامت الانتقائية متواصلة ضد دول من دون 
أخرى فأدعو إلى التركيز على ابتعاث أبنائنا إلى الجامعات الأوروبية 
والآسيوية عوضاً عن الأميركية، على رغم تميز هذه الأخيرة، لأنه 
لا يفترض أن تكون ضريبة ذلك التميز امتهان الكرامة التي يعاني 
منها المبتعثون التي تتضح في رسائلهم، حتى وإن تم الدفاع عن 
تلك الإجراءات رسمياً من البعض، فالانتقائية بحد ذاتها تعد امتهاناً 
للكرامة واتهاماً بالإرهاب، ثم هناك أمر آخر، أي فائدة ترجى من دولة 

أمنها في مؤخرات الآخرين؟

❊ كاتب سعودي

❊   القاهرة/ متابعات

 فيما أكدت دراسة للمركز القومي للبحوث 
من  حالة  أن  بمصر  والجنائية  الاجتماعية 
ــالات طــلاق تعود لاكتشاف  كــل خمس ح
شريك الحياة وجود علاقة مع طرف آخر عبر 
الإنترنت، من خلال موقع »الفيسبوك«، أكد 
أحد علماء الأزهــر سابقاً لقناة »العربية« 
2010م أن ظاهرة فتاوى  السبت 6 - 2 - 
تحريم المواقع الالكترونية »تزج بالدين« 

في كل شيء.
وأوضحت الدراسة المذكورة أن هذا الموقع 

سهّل للعديد من الأشخاص خيانة الآخر بحيث 

يمكن للزوج أو الزوجة اللذين يشعران بالملل 
العثور بسهولة على حبهما الأول وعلاقتهما 
القديمة، وهو ما ينذر بحدوث أخطار تهدد 

الحياة الزوجية للأسرة المسلمة«.
بأن  المنجي  فرحات  الدكتور  الشيخ  ورد 
إذا كان وراء عدد من  موقع »الفيسبوك« 
حالات الطلاق فإنه كان أيضاً وراء المئات 

من حالات الزواج.
ــد أنــه كــان شــاهــداً على زيجات تمّ  وأك
التعارف خلالها عبر الإنترنت، وانتهت إلى 

أسر سعيدة وصالحة.
فتاوى  الذين يصدرون  إن  المنجي  وقال 

لديهم  ليس  الالكترونية  المواقع  تحريم 
علم بها.

وأوضح أن تلك الفتاوى تزج بالدين زجاً في 
كل شيء بالتحليل والتحريم، وهو ما يتنافى 
وحديث الرسول صلى الله عليه وسلم: »أنتم 

أعلم بشؤون دنياكم«.
وألمح إلى أنه كان شاهداً على دخول الترام 
إلى مدينة القاهرة، وعندما تسبب في وفاة 
طفل دعا علماء إلى »إيقاف هذا الشيطان 
الذي يسير في شوارع القاهرة«، ولكن تلك 
الفتاوى لم تصمد أمام التطور وإيقاع الحياة 

المطرد. 

ابن لادن “أحمق”... أميركا “أكثر حمقاً”
»إن التفريق بين زوجين لعدم كفاءة النسب قد يزيد من الفرقة بين الشعوب 
الإسلامية ويعزز البغضاء في ما بينهم«، ذلك سيناريو خطاب متوقع لأيمن الظواهري 

خلال الفترة المقبلة، لِم لا مادام ابن لادن يتحدث عن الاحتباس الحراري!
شخصياً اعتقد انه إذا صحت الأنباء التي تحدثت في السابق عن إصابة ابن لادن 
خلال إحدى معاركه مع قوات التحالف، فإن ذلك يوحي بأن خبيراً بيئياً تبرع له بالدم، 
وإلا ماذا يدفع مجرماً معزولًا بين الجبال للحديث عن اتفاق كيوتو والاحتباس الحراري؟ 
بل كيف عرف عن ذلك الاتفاق وهو منقطع عن العالم، فلا »برودباند« ولا »جود 

بلس« متوفر لديه؟

�سعود الري�س ❊

فتاوى تحريم المواقع الإلكترونية »تزجّ بالدين« في كل شيء

الشيخ الدكتور فرحات المنجي  

مجلس الشورى السعودي طالب بخصخصة الأندية  

الشيخ المنجي  : »الفيسبوك وراء زيجات كثيرة«

قطر تعتزم إنتاج فيلم عن الرسول وسط إشكالات دينية

❊  الريا�ص/  محمد القنا�ص
بدأت السعودية رسمياً في اتخاذ خطوات نحو خصخصة الأندية 
السعودية بعد مرور ما يزيد على 6 سنوات من إعلان الرئاسة 
العامة لرعاية الشباب )المؤسسة الرياضية في السعودية( توجهها 
نحو دخول الأندية في عالم الخصخصة وتحولها من جهات قائمة 
على تمويل حكومي إلى كيانات تجارية، كما هو الحال في الأندية 

الأوروبية التي تملك أسهماً في البورصات المحلية في دولها.
الـــدولارات شهرياً من خلال  العالمية ملايين  الأندية  وتــدرّ 
استثمارات تقوم عليها شركات متخصصة تملك أسهماً في الأندية، 
مقابل تقديم الدعم المادي لهذه الكيانات الرياضية، ما يسهم في 
عملية تطويرها واستمراريتها، وهذا الحال ينطبق على الأندية 
الأوروبية التي يملك أسهمها عدد من الشركات والمستثمرين 
ومشجعي هذه الأندية، ما يدعو الشركات المستثمرة إلى عقد 
صفقات مع هذه الأندية في مقابل عقود إعلانية واستثمارية 

طويلة الأجل.
وارتفعت أصوات المطالبين بخصخصة الأندية السعودية في 
السنوات الأخيرة التي شهدت دخول عدد من الشركات )وتحديداً 
شركات الاتصالات( في عملية الاستثمار الرياضي السعودي، إذ 
وصلت بعض عقود الشراكة »الجزئية« إلى ما يزيد على 60 مليون 

ريال سعودي، الأمر الذي يتعارض مع وجود عدد كبير جداً من الشركات 
العاملة في قطاعات البتروكيماويات والبنوك والتي يهمها الاستثمار في 

الرياضة على اعتبار أنها تكوّن جزءاً كبيراً من ثقافة الشعب السعودي. 
وكان مجلس الشورى السعودي طالب بالإسراع في تنفيذ مشروع خصخصة 
الأندية أكثر من مرة، كان آخرها في اجتماعه بنائب الرئيس العام لرعاية 
الأولى  للجهة  المالي  التقرير  لمناقشة  فيصل  بن  نواف  الأمير  الشباب 

المسؤولة عن الشباب والرياضة في السعودية نهاية العام الماضي.
وبحسب ما ذكرت مصادر فقد تم الانتهاء من الدراسات النهائية للمشروع 
قبل أشهر، وهو الآن موجود لدى المجلس الاقتصادي الأعلى الذي يرأسه 

خادم الحرمين الشريفين، وذلك لإقراره ووضع خطة العمل به. 
 

 هروب رجال الأعمال إلى الخارج
ولوحظ في الفترة الماضية توجّه عدد من رجال الأعمال السعوديين نحو 
الاستثمار في الأندية الأوروبية، خصوصاً في إنكلترا، وكان آخرهم علي الفرج 
الذي قرر أخيراً بيع حصته في فريق بورتسموث الإنكليزي لأحد رجال الأعمال 
من هونغ كونغ، وهو الذي كان قد اشترى %90 من أسهم النادي من رجل الأعمال 

الإماراتي سليمان الفهيم. 
ويرى بعض المراقبين أن من ثمار الخصخصة الخروج من عباءة أعضاء الشرف 
الداعمين الذين لا يقرون في الغالب بمصلحة أخرى تخالف مصالحهم المادية، 
وهم الذين يتدخلون كثيراً في قرارات إدارات الأندية والتي لا يتم معارضتها 
على اعتبار أن هؤلاء الداعمين هم مصادر الدخل الكبرى للأندية، فضلًا عن 
أن الخصخصة ستجعل هناك الكثير من الآراء بدلًا من رأي أحادي يتحكم به 
أعضاء الشرف الداعمون، الذين دخل معظمهم الوسط الرياضي حباً في الظهور 

وبحثاً عن الوجاهة الشعبية.
كما أن الخصخصة ستسهم في إعطاء الأندية ذات الدخل المحدود فرصة أكبر 
للصعود، وإعطائها استقلالية أكبر عن مجالس أعضاء الشرف، والأوصياء الذين 

يقايضون دعمهم بالمواقف التي تتبناها إدارات الأندية.
وينشط في الرياضة السعودية 153 نادياً تشكل الحركة الرياضية، في البلد 
الذي يقطنه 25 مليون نسمة، أكثر من %60 منهم شباب تتراوح أعمارهم بين 

15 و35 سنة. 
ويوجد في السعودية أندية مثل الهلال والنصر والاتحاد والأهلي والشباب 
تمتلك شعبية جماهيرية جارفة تقدر بالملايين ليس في السعودية فقط بل 

وفي الوطن العربي أيضاً، ما يجعل الاستثمار فيها مربحاً.

وكانت هيئة دوري المحترفين علقت الجرس في مجال بيع منتجات الأندية 
السعودية، وقامت بإنشاء متجر إلكتروني تقدم من خلاله عدداً من المنتجات التي 
تحمل شعارات الأندية، كما ذكرت في تقرير لها أن هذه المنتجات باتت مطلوبة 

في أنحاء العالم، إذ تم طلب بعضها في بريطانيا وأمريكا وباكستان. 
 

مصير حتمي

ويرى عدد من الخبراء أن الخصخصة لم تعد خياراً بل هي مصير حتمي 
ستؤول إليه الرياضة السعودية عاجلا أم آجلا, والأهم أن تكون مستعدة لهذه 
المرحلة الجديدة ولذا يجب التدرج في العمل للوصول لمرحلة الخصخصة، 
وطالبوا بأن يتم إعادة إعانات الأندية لوضعها السابق بل وزيادتها في 
المرحلة الأولى، حتى تتمكن الأندية من العمل على تطوير إمكاناتها، كما 
شددوا على مضاعفة عائدات النقل التلفزيوني للمباريات فضلًا عن تفعيل 
الاستثمار في الأندية ودعمه بحفظ الحقوق التجارية لها، وهي الخطوة التي 

بدأت أخيراً في المجال الرياضي.
ويقترح خبراء أن يتم التدرج في طريق الخصخصة بالبدء ببعض الأندية 

والألعاب، كما ناشدوا أن تتم الاستفادة من الاتفاقات الثنائية مع الاتحادات 
الأوروبية. 

 
 الجريسي: الخصخصة تخضع لمعايير

ويؤكد رئيس الغرفة التجارية الصناعية في الرياض عبدالرحمن الجريسي 
لـ«العربية.نت« أن تطوير الرياضة السعودية سيكون نتيجة حتمية لتطوير 
استثمارات الأندية، ويضيف »من غير شك أن أنديتنا الرياضية في حاجة 
إلى فتح قنوات جديدة ومبتكرة وملائمة يرتضيها المجتمع وتتلاءم مع 
قيمه وتوجهاته من أجل تطوير وتعزيز وتنمية مواردها المالية لتسهم 
في الارتقاء بالحركة الرياضية السعودية في مختلف أنشطتها وفروعها، 
وهي بالفعل قادرة على تحقيق ذلك. أما قرار تخصيص الأندية فهو خاضع 
لكثير من المعايير ذات البعد الاقتصادي، وعادة مثل هذه الأمور تحتاج إلى 
وقت طويل فهي استثمار استراتيجي وله أبعاد مختلفة تحتاج لوقت ليس 
بقصير، إضافة إلى الحاجة الماسة إلى أنظمة وتشريعات قانونية واضحة 

تساند هذا التوجه«.
ويواصل عضو لجنة تطوير الرياضة السعودية إبان رئاسة الراحل الأمير 
عبدالمجيد بن عبدالعزيز لها، الحديث عن المراحل المنتظرة لخصخصة 
الأندية، ويقول: »رفع الكفاءة الاستثمارية للأندية الرياضية ودخولها في 
مشاريع لتحسين مواردها المالية، يتطلب تغييرات هيكلية في الآليات والفكر 
الإداري لها، لتختلف بشكل جوهري عن الآليات التي يتم بها إدارة الأندية 
حالياً، فينبغي أن تستقطب الأندية خبراء اقتصاديين ومتخصصين محترفين 
لدخول النادي في قنوات استثمارية، انطلاقاً من كون الاستثمار لغة اقتصادية 
متخصصة يتحدث بها متخصصون، وباعتبارها صناعة تتطلب وعياً من 
أقطابها وصناعها بمفرداتها وحرفياتها وأدبياتها كأي صناعة أخرى«، مضيفاً 
»قد تكون المشاريع الاستثمارية التي تدخلها الأندية قريبة من الأنشطة 
الرياضية، وقد تكون بعيدة كل البعد عن النشاط الرياضي، لكن القرار يخضع 
للدراسة من ذوي الاختصاص، ومن المهم الاطلاع على تجارب الآخرين الذين 

سبقونا في هذا المجال«. 
 

 الراشد: الشفافية مطلوبة
ويشدد رئيس الغرفة التجارية الصناعية في المنطقة الشرقية، عبدالرحمن 
الراشد، على أهمية وجود الشفافية في الأندية الرياضية حتى يتم نجاح 
مشروع خصخصتها، ويقول: »إذا لم يكن أمراً واضحاً ومنظماً وفيه شفافية 
في التعامل سيكون هناك فوضى، ولن ينجح هذا المشروع«، مضيفاً »عملية 
تحويل الأندية الرياضية إلى كيانات تجارية ليست بالسهولة التي يتوقعها 
الكثيرون، وهي بحاجة إلى سنوات طويلة ليتم هذا المشروع، فضلًا عن أن ما 
ينطبق على ناد ليس بالضرورة منطبقاً على الآخر. هناك ثقافة التعامل مع 
الأندية من ناحية تجارية صرفة، وأن لها الحق في استغلال الامتيازات التي 
لديها. هذا تطور في أوروبا ليس بين يوم وليلة، وإنما نتيجة تجارب طويلة. 

هناك مراحل لابد أن تمر بها، وهناك تشريعات لابد من اعتمادها«.
وأكد الراشد الذي يشغل في الوقت ذاته منصب رئيس هيئة أعضاء الشرف 
بنادي الاتفاق السعودي أن الاستثمار في الرياضة يعد صناعة واعدة، واصفاً 
ما تقوم به شركات الاتصالات في الوقت الحالي بأنه »إعلان وليس استثماراً«، 
وقال: »شركات الاتصالات تستخدم الأندية لنشر رسالتها التسويقية. أصبحت 
هذه الأندية أشبه بالمنافذ التي توفر لها شريحة أكبر من العملاء الذين 
يستفيدون من عروضها«، مواصلًا »لو عدنا بالذاكرة إلى الوراء، لوجدنا 
أن بعض الشركات كانت تقدم تبرعات للأندية مقابل وضع شعارات هذه 
الشركات على قمصان الأندية. هو ليس إعلاناً بقدر ما هو من باب رد الجميل 
من النادي للشركة. نحن نريد لهذه الثقافة أن تتغير، وأن تدخل شركات جديدة 

إلى مجال التسويق خصوصاً تلك التي تمتّ إلى قطاع الشباب بصلة«.

اقتصاديون : خصخصة الأندية السعودية »خيار« لابد منه

❊  دبي / فهد �سعود   - الريا�ص / محمد عطيف : 
أنهت نخبة من أبرز العلماء المسلمين مساء الخميس الماضي 2010-2-4 وفي 
مؤتمر غير مسبوق في مجاله في العاصمة القطرية الدوحة مناقشة جوانب هامة 
تتعلق بإنتاج أضخم فيلم سينمائي باللغة الإنكليزية حول سيرة النبي محمد صلى 

الله عليه وسلم دون حسم أبرز الجوانب الشرعية في الفيلم. 
الفيلم الذي تخطط لإنتاجه شركة قطرية مملوكة لمجموعة »النور« القابضة 
التي أعلنت في وقت سابق أنها خصصت 200 مليون دولار لإنتاجه؛ قد يسند 

إخراجه للمخرج العالمي باري أوزبرن. 
وأوضــح أكرم كساب المستشار الشرعي 
لشركة النور أن العلماء أنهوا ورش المؤتمر 
دون الوصول لإقرار نهائي لأي جانب من 
التي تمت مناقشتها. وأضاف  الجوانب 
يتوصلوا  ولــم  مناقشات  مجرد  »هــي 
لتوصيات أو فتاوى أو أي جوانب أخرى، 
حيث انتهى المؤتمر على ذلك الوضع، وما 

يجب أن يحسم لم يحسم بعد«. 
وقال »هناك توصية أقروها وهي أن مثل 
هذه الجوانب يجب التريث فيها والتأني فيها 
مطلوب وهام وكذلك إعداد دراسات وأوراق 
أخرى  عمل  ــورش  ل وبحاجة  حولها  عمل 

ولقاءات ستقر لاحقا«. 
وبالنسبة للعمل قال إنه »حتى الآن في 
الأمــور  ــرار  إق بانتظار  التمهيدية  الأدوار 

والجوانب الشرعية التي لا يمكن التحرك دون 

المؤتمر في هذه  له  يهدف  ما كان  حسمها وهو 
الــورش، وفي كل الأحــوال لا يمكن بأي حال من الأحــوال الانتهاء من الفيلم 
قبل عامين من الآن. باقي التفاصيل لم تتغير عما نشر في المؤتمر الصحفي 

السابق«. 
وعن جوانب أخرى قال »المنتج الأميركي هو منتج منفذ فقط، لكن المشروع 

والتمويل من شركة النور القطرية وهو مشروع خاص بها.

 هيئة شرعية تشرف على الفيلم
ووفقا لـ كساب، فإن ورش المؤتمر التي انطلقت في الدوحة من يوم الأربعاء 
-3 -2 2010، شارك فيها نخبة من أبرز علماء المسلمين حاليا يتقدمهم الشيخ 
الدكتور يوسف القرضاوي رئيس الاتحاد العالمي لعلماء المسلمين والشيخ الدكتور 
سلمان العودة والدكتور طارق السويدان ونخبة أخرى لامعة من العلماء والمفكرين 

والإعلاميين والمختصين.
وناقشت ورش العمل الرسالة الأساسية للفيلم والأهداف الكلية المؤمل تحقيقها 
من ورائه، بالإضافة لكيفية التعبير عن كلام وأفعال الرسول عليه الصلاة والسلام، 
وطبيعة عرض ما قد يعبر به عنه صلى الله عليه وسلم مثل نور أو ظل أو غير 

ذلك.
وطالبت الشركة المشاركين بتحديد كيفية ظهور الصحابة الكرام ـ رضوان الله 
تعالى عليهم ـ وضوابط ذلك، وخصوصًا الخلفاء الراشدين، والعشرة المبشرين 
بالجنة، وبنات النبي رضي الله عنهن، وأمهات المؤمنين، وكبار آل البيت الكرام، 

والصحابيات، وخصوصا في مرحلة ما قبل الإسلام. 
فضلا عن ذلك فقد دعتهم الشركة للتفكير في كيفية معالجة وعرض أحداث 
الجاهلية من مظاهر فسق ومجون ووأد للبنات وما إلى ذلك، وكيفية إظهار وعرض 
المعجزات، وحدود ذلك، وأيضا طريقة معالجة عوالم الغيب، الوحي وتنزله، عالم 
الجن والشياطين وعالم الملائكة الكرام، بالإضافة إلى طبيعة القراءة للقرآن 
الكريم على لسان الممثلين، واختيار اللغة وحجم الإتقان المطلوب، وأي قضايا 

أخرى متعلقة بذلك لتقدم فيها أوراق عمل.

 اسم الفلم: رسول السلام
وسبق للشركة أن أوضحت في مؤتمر صحفي أنها تجري حاليا مناقشات لإنتاج 
فيلم عن النبي محمد يحظى بدعم باري أوزبورن، منتج سلسلة أفلام »مملكة 

الخواتم« و«ماتريكس« بهدف تقديم عمل ضخم. 
وأضافت الشركة أنه من المقرر أن يبدأ تصوير الفيلم، الذي تبلغ تكلفة إنتاجه 
200 مليون دولار، عام 2011، موضحة أنها بدأت بالفعل مشاورات مع استوديوهات 

الإنتاج السينمائي، وشركات التوزيع في الولايات المتحدة وبريطانيا.
من جهته قال رئيس الشركة أحمد الهاشمي في ذات المؤتمر أن القائمين 
على ذلك العمل الفني الضخم سيستعينون بممثلين مسلمين ناطقين باللغة 
الإنجليزية، لافتا إلى أن الفيلم »سيكون موجها لجميع المتحدثين بتلك اللغة 
العالمية، من المسلمين وغير المسلمين؛ بهدف التعريف بالإسلام ورسوله على 

نطاق واسع«.
وأوضح المنتج المنفذ أوزبورن أن إنجاز هذا الفيلم ليس سهلا، وتوقع أن تكون 
هناك تحديات في طريقه، ومنها أنه لا يمكن تجسيد شخصية الرسول محمد، 
كونه أمرا محظورا من الناحية الشرعية، لكنه أكد عزمه خوض هذا التحدي قائلا: 
»لا نريد تشخيص الرسول محمد، ولكننا نستطيع أن نروي قصته بشكل مقنع 
وممتع«. مؤكدا أن هناك تحديات مثل معالجة مسألة تجسيد الرسول الكريم 
يجري حاليا التفكير في آليات للتغلب عليها من خلال ما توفره صناعة السينما 

من إمكانات فنية وإخراجية. 
وأشار اوزبرن إلى أنه بدأ بقراءة مجموعة من 
الكتب حول سيرة الرسول إضافة لاستشارته 
بعض العلماء. وأضاف »أعرف أني ما زلت في 

بداية الطريق«.

  الحاجة إلى الحسم الديني
أما الشيخ يوسف القرضاوي الذي شارك 
في المؤتمر الصحفي أيضا والذي سيشرف 
مع مجموعة شرعية على مراجعة مضمون 
الفيلم والتدقيق في كافة مراحل السيناريو 
فأكد أن »هذا العمل سيحمل رسالة تنويرية 
عن حقيقة النبي التي يجهلها الكثيرون في 

الغرب«. 
وأضاف أن »من الموضوعات التي لا يعرفها 
الغرب أن النبي كان يكره الحرب ويحب السلام، 
بل هو حتى كان يكره اسم الحرب ويطلق 
عليها أسماء أخرى«، مؤكدا أن »مليارات البشر 

يعيشون ويموتون دون أن يعرفوا شيئا عن 
النبي رغم رسالته العالمية وهذا تقصير كبير منا«. 

من جهته قال السيناريست الأميركي رمزي توماس إن كونه غير مسلم، لا 
يمنعه من كتابة سيناريو الفيلم، مؤكدا أن »الدين الإسلامي يستحق كل التقدير، 
ولذلك جاءتني فكرة الكتابة، أما عن كوني غير مسلم فهذا لا يعنيني؛ لأني أكتب 
عن هدف سام وتعاليم سمحة، فكل هذا له علاقة بالإسلام والأديان السماوية 

الأخرى«.
ويعتبر فيلم »رسول السلام« المرتقب ثاني عمل سينمائي من نوعه في 
هوليوود، حول قصة حياة النبي صلى الله عليه وسلم بعد فيلم »الرسالة«، 

للمخرج السوري الراحل مصطفى العقاد عام 1970.
وقالت الشركة إن العمل سيكون جاهزا للعرض بعد فترة لا تقل عن عامين. 
وهو ليس الإنتاج الوحيد الذي تعمل عليه الشركة فهي تقوم في نفس الوقت 
بإنتاج سلسلة كرتونية من ثلاثين حلقة عن حياة النبي يتوقع أن تنجز قبل نهاية 

العام.
يشار أيضا إلى أن شركة النور أنشأت صندوقا سينمائيا دوليا بقيمة 200 مليون 
دولار؛ بهدف الاستثمار في مشروعات سينمائية، وسط شح التمويل في أعقاب 

الأزمة المالية العالمية. 
يذكر أن هذه النوعية من الأفلام وخاصة التاريخية والمتعلقة بالسيرة النبوية 
والصحابة الكرام غالبا ما تواجه رفض ديني من فئة كبيرة وتتصادم فيها الفتاوى 
من ناحية أخرى بالإضافة لتكلفتها الإنتاجية الضخمة. وسبق أن أجاز رئيس الاتحاد 
العالمي لعلماء المسلمين الدكتور يوسف القرضاوي تجسيد أدوار الصحابة 
بضوابط شرعية مستثنيا الأنبياء وأمهات المؤمنين والخلفاء الراشدين وثلاثة 
فقط من العشرة المبشرين بالجنة هم أبو عبيدة عامر بن الجراح وطلحة بن عبيد 

الله والزبير بن العوام لما لهم من منزلة خاصة بين الصحابة والمسلمين.
إلا أن مفتي عام المملكة ورئيس هيئة كبار العلماء خالفه الرأي مفتيا بعدم 
جواز تجسيد الصحابة بشكل نهائي بصورة تمثيلية أو كاريكاتورية عبر شاشات 
التلفزيون وقال »هذا لا يجوز ويثير المسلمين على هذا الأمر، فالمسلمون إذا 
سمعوا من يسيء إلى دينهم ونبيهم ويستهزئ به يقفون من الجهات التي تعرض 
ذلك موقف عداء، فالواجب على منتجي هذه الأعمال أن يتقوا الله في أنفسهم. 

وبحسب صحيفة عكاظ السعودية في عددها يوم 2010-2-4م رأى الداعية 
الدكتور سلمان العودة، وهو أحد المشاركين في مؤتمر قطر، أنه يجب النظر إلى 
العمل فإذا تم تجسيد الصحابي بشكل مقبول وحسن دون تزوير أو إساءة له ودون 

وجود مشاهد فاضحة فإنه أمر حسن. 
لكنه أكد أن تمثيل أدوار الصحابة يعتبر محرما ومذموما والأولى تركه والابتعاد 
عنه في حالة كون المسلسل مسيئا للصحابي المراد تمثيله وفيه تزوير للتاريخ. 
ودعا العودة أصحاب الفضائيات والممثلين والمخرجين أن يتقوا الله ويسعوا لإظهار 
هذه الشخصيات كما هي دون زيادة أو نقصان حتى تتحقق الفائدة المرجوة من 
العمل. ويطالب الفنانون والمخرجون بسرعة إيجاد مستند شرعي واضح في 

الأمر. 

 الفنان الراحل عبدالله غيث في لقطة من فيلم )الرسالة ( 

❊ دبي / متابعات : عادل خد�سي:
استقبل الأخ عبد الله محمد العور، 
مركز  لسلطة  التنفيذي  الرئيس 
اتحاد  وفــد  العالمي،  المالي  دبــي 
المسؤولين التنفيذيين لغرف التجارة 
الأميركية وفي مستهل اللقاء رحب 
برؤساء مجالس الإدارات، والرؤساء 
التنفيذيين لغرف التجارة من مختلف 

أنحاء الولايات المتحدة وكندا. 
واســتــضــاف مــركــز دبــي المالي 
الماضي وفداً من  الاثنين  العالمي 
“اتحاد المسؤولين التنفيذيين لغرف 
التي  والهيئة  الأميركية”،  التجارة 
تضم المختصين في غرف التجارة 

في كل من الولايات المتحدة الأمريكية وكندا. 
وقدم مسؤولون في مركز دبي المالي العالمي 
شرحاً يبيّن المزايا التي يوفرها المركز لقطاع 
الخدمات المالية. ومن ثم قام الوفد الزائر بجولة 

في منطقة المركز المالي.  
وقال عبد الله محمد العور: “تمتلك الإمارات 
العربية المتحدة علاقات وثيقة ومميزة مع كل 
من الولايات المتحدة وكندا تقوم على المصالح 
المشتركة في المجالات السياسية والاقتصادية 

والمالية.
وفي ضوء التغيرات التي يمر بها الاقتصاد 
العالمي أمامنا فرصة لتعزيز وتوثيق أواصر 
هذه العلاقات. وأتاحت زيارة وفد قادة غرف 
الآفاق  لمناقشة  فرصة  الأمريكية  التجارة 
المحتملة للتعاون في المجال الاقتصادي، خاصة 

في قطاعي الخدمات المالية وأسواق المال”.
بها  قامت  التي  الاستثمارات  “أن  وأضــاف: 
مجموعتي ’ناسداك أو إم إكس‘ و’سي إم إي‘ في 

مؤسسات أسواق المال في دبي، وحضور العديد 
من شركات الخدمات المالية الرائدة من أمريكا 
العالمي قد  المالي  الشمالية في مركز دبي 
ساهما في إرساء علاقات متينة بين المنطقتين، 

ونحن نتطلع إلى تعزيزها وتوثيقها”.
من جانبه أشار سعادة المهندس حمد بوعميم، 
مدير عام غرفة تجارة وصناعة دبي إلى أن 
الغرفة حرصت على تعريف مجتمع الأعمال 
دبي  لاقتصاد  الحقيقية  بالصورة  الأمريكي 
المليء بالفرص في قطاعات التجارة والتصدير 
والخدمات اللوجستية والخدمات المالية التي 
الإمــارة ومحفزاته  اقتصاد  تعتبر من ركائز 
الرئيسية بالإضافة إلى الفرص المتوفرة في 

القطاعات الداعمة مثل السياحة والعقارات. 
اقتصاد دبي  إن  قــائــلًا:”  ــاف بوعميم  وأض
أثبت مرونته وصلابته بوجه تداعيات الأزمة 
ملائماً  خياراً  يمثل  فهو  وبالتالي  العالمية 
ومثالياً للاستثمارات الأمريكية التي باتت مع 
الأزمــة تتطلع إلى الأســواق الواعدة المليئة 

بالفرص الاستثمارية، خاصةً أن موقع 
إمارة دبي الجغرافي والبنية التحتية 
يعطياها  فيها  المتوفرة  المتطورة 
المزايا ما يجعلها وجهة مثاليةً  من 

للاستثمارات العالمية”. 
وتــأتــي زيـــارة الــوفــد الاقتصادي 
المبادرة  ضمن  دبي  إلى  الأمريكي 
التي أطلقتها غرفة تجارة وصناعة 
الأعمال  “أسبوع  عنوان  تحت  دبــي 
فرص   :2010 دبــي  في  الأمريكي 
استثمارية أمام قادة مجتمع الأعمال 
الأمريكي” لإطلاع قادة غرف التجارة 
الأمريكية الذين يمثلون الآلاف من 
الشركات الأمريكية على أبرز الفرص 
الاستثمارية في دبي، والترويج للإمارة كوجهةٍ 
مفضلةٍ للأعمال في المنطقة. ويضم الوفد 
الزائر 45 من كبار المسؤولين في اتحاد غرف 
التجارة الأمريكية والذين يمثلون آلاف الشركات 

الأمريكية.
التنفيذيين  المسؤولين  “اتــحــاد  أن  يذكر 
لغرف التجارة الأميركية” هو الهيئة الوطنية 
الوحيدة التي تُعنى بتطوير المهارات المهنية 
من  كل  في  التجارة  غــرف  في  للمسؤولين 
ويضم  وكندا.  الأمريكية  المتحدة  الولايات 
تعزيز  إلى  7300 عضو يسعى  نحو  الاتحاد 
معارفهم ومهاراتهم القيادية والإدارية وذلك 
الفوائد، وتحليل  التعليم، وبرامج  من خلال 
الاتجاهات، ومقارنة الأداء بأفضل المعايير، 
وتوفير فرص بناء العلاقات. ويركز الاتحاد على 
تعزيز أرقى معايير الامتياز المهني والنزاهة 

في غرف التجارة.

وفد اتحاد غرف التجارة الأمريكية يزور مركز دبي المالي العالمي
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اليمن والخليج حالة تكامل
الدكتور/ عمر عبدالعزيز باحث ومحلل سياسي تحدث عن المؤتمر 
بقوله )اعتقد ان هذا المؤتمر من المؤتمرات الموافقة إلى حد كبير 
لسبب أساس��ي وهو أن التحضير للمؤتمر كان تحضيراً مهنياً جيداً 
من حيث المعيار من خلال اختي��ار المواضيع والعناوين ومن خلال 
المداخلات المش��اركة ومنذ الجلس��ة الأولى لاحظنا قدراً كبيراً من 
التفاعل الحميد وقدراً كبيراً من الجدية لتناول الموضوع من جوانب 
مختلفة ولابد ان تتباين الآراء فيما يتعلق بمثل هذه المواضيع لان 
لها تبعات مختلفة وزوايا نظر متباينة وبالنسبة لي شخصياً فاعتقد 
ما نتحدث عنه من ثنائية يمني��ة خليجية هو حديث يدخل من باب 
الافتراض الاجرائي باعتبار ان اليم��ن والخليج من ناحية تاريخية 
حالة تكامل وتواصل جغرافياً للزمن والمكان والتاريخ يؤكد ان هناك 
اموراً مشتركة، وهذه الظواهر المتعلقة بالعمالة المتحركة من بلد 
لآخر والتي تجد نفسها مكشوفة في لحظة من اللحظات فيما بعد 
حرب الخليج الثانية، فالعلاقات القائمة ما بين اليمن ومجلس التعاون 
الخليجي علاق��ة ايجابية بروتوكولي��ة إلى حد كبير ج��داً، فاليمن 
اخذت بعض قواعد المعايير المتعلقة بالجوانب المالية والجمركية 
والإدارية التي جاءت ضم��ن مرئيات منظومة المعايير المتبعة في 
دول مجل��س التعاون الخليجي ولكن ه��ذه المعايير تدخل في باب 
التقنيات الجزئية ولا تدخل في باب السياسات الشاملة ولهذا السبب 
ستظل هناك مسافة حقيقية، ولابد ان نقرأ المسألة من الجهتين 
وان تقرأ الحالة اليمنية من جهة والحالة الخليجية من جهة، فالحالة 

اليمني��ة لابد ان تعرف انها 
قادرة عل��ى معالجة جملة 
من المش��اكل والمس��ائل 
الاقتصادي��ة والاحتقانات 
المرتبط��ة بالتنمي��ة م��ن 
خ��لال الإص��لاح الهيكل��ي 
الداخ��ل والعامل الآخر هو 
التع��اون والتكامل مع دول 
المجلس، وان يكون اليمن 
حاضن��اً للتنمي��ة ولي��س 
مص��دراً للعمال��ة، فهناك 
فض��اءات هائل��ة وكبي��رة 
اليم��ن  ف��ي  للاس��تثمار 
وللتقنية الكبيرة والافقية 
وافض��ل أن تك��ون اليمن 
حاضنة له��ذه التنمية وان 
تكون هذه المسألة لاتعني 
حلًا جذري��اً وانما رافداً من 
رواف��د الحل��ول وان يكون 
الحل الاساسي داخلياً وان 
لايلغي التع��اون والتكاتف 
مع دول المجلس، وان يتم 
ردم المسافة بين السلطة 
بوصفه��ا ارادة سياس��ية 
في اليمن وبين المؤسسة 
بوصفها حاضنة للتشريع 
والقانون والمصلحة العليا 

للبلد.
وقال إن الاصلاح المالي 
المفت��اح  ه��و  والإداري 
الس��حري ل��كل المس��ائل 
وان تك��ون الذم��ة المالية 
والقانوني��ة  والإداري��ة 
وان  افقي��ة  اليم��ن  ف��ي 
يكون هناك حك��م محلي 

حقيقي.

مناقشة التشريعات
عبدالكري��م  الدكت��ور/ 
المرك��ز  مدي��ر   � س��لام 
مرك��ز  ف��ي  الإعلام��ي 
الدراسات سبأ الاستراتيجية 
يرى ان ش��مولية القضايا 
الت��ي يغطيه��ا المؤتم��ر 
بمختلف المحاور تكتس��ب 
أهمية كبيرة في المؤتمر 
ولاس��يما التش��ريعات في 
دول الخليج والتي عادة ما 
تح��ول دون ول��وج العمالة 
اليمنية للس��وق الخليجية 
وسيولي المؤتمر التركيز 
الكبير لمثل هذه القضايا 
الخ��روج  أج��ل  وم��ن 
بمقترح��ات تح��دد أه��م 
التش��ريعات المانعة التي 

تحد من انسياب العمالة اليمنية إلى دول الخليج والدعوة إلى تسهيل 
الاجراءات التي تس��هل ولوج العمالة اليمنية إلى السوق الخليجية 
فوجود مش��اركين من دول الخليج س��يطرح وجهة النظر المغايرة 
والمختلفة والوصول إلى وضع توصيات يكون فيها نوع من التوفيق 

ما بين طرفي الشراكة في هذه المسألة.

الاهتمام بالتدريب والتأهيل
الدكتور/ حمي��د العواضي عميد كلية الآداب والعلوم الإنس��انية 

جامعة صنعاء قال:
إن أهمية المؤتمر تكتسب من كونه يسلط الضوء على موضوع 

ونتمن��ى ان يخرج المؤتمر 
بتوصيات هادفة لاستيعاب 
العمالة اليمنية في السوق 
الخليجية بمختلف أنواعها، 
فلدينا عمالة كفؤة ولا نقلل 
م��ن قدره��ا ونق��ول انه��ا 
بحاجة إلى التدريب، فعلى 
اخواننا ف��ي دول الخليج ان 
يسنو آليات تساعد الهجرة 
اليمنية وانتقال اليمني إلى 
دول الخلي��ج والغاء بعض 
الحواج��ز الموج��ودة مثل 
الكفالة والتأشيرة والفيزة 
المسبقة المكلفة وباهضة 
الثم��ن الذي تكل��ف الكثير 
عند شرائها ويجد صاحبها 
في بعض الأحيان نفس��ه 
دون عمل، كم��ا نتمنى أن 
تحقق الاهداف المرجوة من 
المؤتمر وان تجد مثل هذه 
القضايا نصيبها من العمل 
والاهتمام في دول الجوار 
وفي الوط��ن كوننا نمتلك 
ثروة بش��رية هائلة قادرة 
عل��ى تغطي��ة دول الخليج 
من الاحتياج ونتمنى وجود 
سلاسة تضمن تنقل هذه 

العمالة إلى دول الخليج.

التعامل مع مخرجات 
المؤتمر

الأستاذ/ عبدالهادي محمد 
الخضر وكيل وزارة الثروة 
السمكية تحدث عن أهمية 
المؤتمر بقول��ه ان أهمية 
المؤتمر تكتسب بداية من 
التنظي��م ال��ذي يأت��ي من 
مرك��ز بحث��ي متخص��ص 
يستطيع ان يقدم المشورة 
وال��رأي لصانع��ي الق��رار 
ك��ون المؤتمر يتطرق إلى 
موضوع مه��م ج��داً وآني 
ومل��ح بالنس��بة للمجتمع 
اليمن��ي والاش��كالية هن��ا 
كي��ف نرقى إلى مس��توى 
ه��ذا التح��دي وه��و ايجاد 
عمال��ة مدرب��ة تس��تطيع 
بالفع��ل ان يكون لها فعل 
ف��ي أس��واق دول الخلي��ج 
والأس��واق الاخرى، فنحن 
نعاني من مشكلتين ففي 
الوقت الذي نبحث فيه عن 
تصري��ف العمال��ة مازلن��ا 
نس��تقبل العمالة الوافدة، 
واعتق��د ان محاور المؤتمر طرحت بعناية ونأمل ان تخرج بقرارات 
صائب��ة، وعلى الدولة الي��وم إزالة جميع العراقي��ل وتأهيل الكادر 
اليمن��ي بمس��توياته المختلفة، وليس فقط التأهي��ل الفني وانما 
التأهيل الفني والعوامل المساعدة، وعلى الجهات المعنية ان تقوم 
بواجبها في هذا الدور وابرزها وزارة التعليم الفني والتدريب المهني 
ووزارة العمل فيجب التعامل مع مخرجات المؤتمر بالشكل الفاعل 
وان تستغل الاهتمام الدولي والاقليمي بتأهيل العامل اليمني وحل 
جزء من البطالة الذي يعانيه، فالجهات المعنية حتى اليوم لم تهتم 
بشيء في هذا الجانب ولم تواجه هذا التحدي باي مناقشات أو حلول 

مع دول الجوار.

عمالة يمنية 

إزالة المعوقات أمام العمالة اليمنية وتأهيلها علمياً من أبرز أهداف المؤتمر
انعقدت  يوم الإثنين الماضي بصنعاء أعمال المؤتمر 
العمل  سوق  ومتطلبات  اليمنية  العمالة  حول  الاقليمي 
الخليجية )الفرص والتحديات( تحت شعار: )من أجل تعزيز 
فرص عمل متعددة( وبتنظيم من مركز سبأ للدراسات 
من  لعدد  وخليجية  يمنية  وبمشاركة  الإستراتيجية 

الأكاديميين والمختصين.
صحيفة )14 أكتوبر( التقت بعدد من المشاركين في المؤتمر 

لمعرفة انطباعاتهم وآرائهم والحصيلة في الآتي:

لقاءات/ �صمير ال�صل�ي/ ل�ؤي عبا�س

عدد من المشاركين في المؤتمر الإقليمي حول العمالة اليمنية ومتطلبات سوق العمل يتحدثون لصحيفة »                 «:

عدن معشوقة السياح 
مما لا شك فيه أن السياحة 
تنش��يط  ف��ي  دوراً  تلع��ب 
الاقتص��اد وتتص��در قائم��ة 
مجالات النش��اط الاقتصادي  
والم��وارد الأساس��ية للدخل 
القومي، وقد أوردت دراس��ة 
س��ابقة أن كل مليون س��ائح 
يوف��رون 200 أل��ف فرص��ة 

عمل.
ولا يختل��ف اثن��ان  عل��ى 
أن ليم��ن يقف بج��دارة على 
خارطة السياحة العالمية فهو 
مقصد وقبلة للس��ياح وأكبر 
متحف حي مفتوح في العالم 

وصاحب أقدم حضارة وفيه سد 
مأرب القدي��م الأول من نوعه 

في العالم.
 و ميزة السياحة اليمنية أنها تكتنز المقومات العالمية وأن في 
كل محافظة منها عنص��راً مميزاً من عناصر المنتح الس��ياحي 
وس��أتناول هن��ا باختصار  مدينة ع��دن التي بجبالها الش��اهقة 
والمنتشرة على شاطئ  البحر تحيط بأكبر ميناء طبيعي وعميق 

في العالم.
لقد س��كنت عدن الت��ي ورد ذكرها ف��ي الت��وراة وعرفت منذ 
س��بأ وحمير كما كان��ت أيضاً ميناء مملكة أوس��ان ف��ي ما قبل 
الإسلام التي ش��ملت أراضيها )لحج ويافع ودثينة ( وفقاً لبعض 
الأساطير الشعبية اليمنية فإن قبر هابيل وقابيل يوجد في إحدى 

مديرياتها.
 ع��دن مدينة رائعة تتمتع بمقومات س��ياحية وطبيعية هائلة 
وسأش��ير هنا باختصار إلى بعض الأماك��ن التاريخية والمعالم 

السياحية التي يزورها السياح.
. المتحف الوطن��ي : ويحتوي على قطع أثرية تعود  إلى تاريخ 
الممالك اليمنية القديمة وفيه قسم للموروث الشعبي وكل ذلك 

آية في التنظيم والتنسيق والنظافة.
. قلعة صيرة: من أقدم المعالم التاريخية والس��ياحية  وقفت 
ش��امخة تصد هجمات البرتغاليين والمماليك  والعثمانيين وقد 
بنيت  قبل الإسلام إلا أن بعض المصادر تعيد بناءها إلى الحاكم 

الأيوبي عثمان الزنجبيلي.
. صهاريج الطويلة: الهندس��ة المعماري��ة الفريدة وتعود إلى 

القرن الخامس عشر قبل الميلاد.
 . ميناء التواهي: وكان فيما مضى يستقبل سنوياً 300 باخرة 

و200 ألف بين سائح ومسافر ترانزيت.
. الحي القديم :تنتش��ر في��ه محلات بيع الملاب��س التقليدية 

والبهارات والفل والياسمين .
. بواب��ة عدن والتي بناها الملك ش��داد  بن عاد حس��ب بعض 
المصادر  . والساحل الذهبي برماله البيضاء الناعمة ومياه بحره 

الزرقاء.
لقد اس��تعادت عدن عافيتها بع��د الوح��دة المباركة وأصبحت 
منطق��ة ح��رة والعاصم��ة الش��توية والاقتصادي��ة والتجاري��ة 
للجمهورية اليمنية وشهدت نشاطاً استثمارياً متزايداً  وها هي 
اليوم تس��تعيد مكانتها الس��ياحية فتنافس الموان��ئ العالمية 
الأخرى وتجذب إليها البواخر السياحية العملاقة التي تحمل آلاف 
الس��ياح من مختلف الجنس��يات وذلك بعد ركود فرضته الأزمة 
المالية العالمية . الحقيقة أن البرامج الس��ياحية في عدن ليوم 

واحد لا تفي بحقها وإن كان ذلك لضيق الوقت.
ففي عدن العديد م��ن المعالم الس��ياحية والتاريخية ومنها : 
مسجد العيدروس  وفنار أو منارة عدن التي بنيت في أواخر القرن 
الس��ابع عش��ر ومنزل رامبو – حالياً فندق – حيث  عاش الشاعر 
الفرنسي الش��اب / أرتور رامبو ما بين 1880م – 1891م وبقي 

يحن إليها حتى وفاته في مرسيليا.
. مديري��ة التواهي – أو الاس��تيمر بوين��ت : بفنادقها العريقة 
ويقال إن ملكة بريطانيا اليزابيث أمضت أياماً من شهر العسل 
في  إحداها  وفيها الحدائق الخضراء والنصب التذكاري  لمناضلي 
الثورة  وساعة بيج بن النسخة المصغرة لبينج بن اللندنية وتمثال 

الملكة فكتوريا.
أثناء التجوال في عدن يشاهد السياح بعض الكنائس تقف إلى 
جان��ب المآذن ما يدل على تعايش الأديان والتس��امح بين أفراد 

المجتمع اليمني.
قمت بمرافقة العيد من الأفواج السياحية التي قدمت بالبواخر 
إلى عدن وكل فوج مكون من )50( س��ائحاً وسائحة وفيهم من 

قد زار عدة بلدان من قبل.
وأثناء التجوال أو التوقف كنت أدون ملاحظاتهم وانطباعاتهم 
عن اليمن وأهلها فش��هادة لله إن كل ما قال��وه يصب في خانة 
الإعج��اب والانبهار بما ش��اهدوه من معالم س��ياحية وتاريخية 
ومناظر خلابة وش��عب يحب الضيف ويكرمه وهو ما لم يجدوه 

في بلدان أخرى.
إن ما تشهده عدن من ازدهار سياحي وتدفق للبواخر واليخوت 
السياحية هو نتيجة للأمن والاستقرار وما بذلته من جهود تشكر 
عليه كل من وزارة الس��ياحة ومجلس الترويج السياحي اللذين 
يواصلان تلك الجهود في الترويج والتس��ويق للمنتج السياحي 

اليمني في المحافل  والأسواق العالمية.
ولأن الش��يء بالش��يء يذكر فإن ما تقدمه الش��ركة العالمية 
للس��ياحة من تنظيم رائع وبرامج س��ياحية تراع��ي اهتمامات 
ورغبات الس��ياح وبما لديها من كادرمن الموظفين والمرشدين 
السياحيين الأكفاء ، جعل أبرز شركات تشغيل الرحلات البحرية 
توقع معها عقداً تعمل بموجبه الشركة الإيطالية على الترويج 
الس��ياحي لليمن وهذا ليس بجديد على شركة كالعالمية فهي 
الشبل  من ذاك الأسد فصاحبها له الباع والذراع في الاستثمارات 

السياحية وممن أقاموا الصرح السياحي في اليمن.
قريباً ستش��هد مدين��ة عدن الح��دث الرياض��ي ) خليجي 20( 
وس��يتدفق عليها أبن��اء الخليج العربي ليش��اهدوا يم��ن الثاني 
والعش��رين من مايو ويلتقوا بإخوانهم اليمنيين ويتجولوا  في 

ربوع السعيدة وطنهم الثاني.

اأحمد العم�دي

ف��ي غاية الأهمية وه��و الترابط بين اليمن ومجم��وع دول الخليج 
العربية فيما يتعلق بالعمالة وتبادل الخبرات في هذا المجال واعتبر 
ان مثل هذا المؤتمر وان لم تكن النتائج بالمستوى المنشود إلا انه 
يؤس��س لفهم وادراك العلاقة القائمة على التشاور وتبادل الآراء 
حيث ان العمالة اليمنية الموجودة فعلياً في دول الخليج اثبتت على 
مدى تاري��خ تواجدها في تلك الدول تميزها فيما يتعلق بالعلاقات 
الاجتماعية والقدرات والكفاءات وهو ما اثبتته الأيادي اليمنية في 
دول الخليج، ونشير إلى ان هذا اللقاء التشاوري بين المتخصصين 
يمكن ان يؤسس المزيد من التلاحم ومزيد من التواصل، فاليمن 
لديها كفاءات متميزة وقادرة في مختلف الاصعدة والمستويات على 
ان تكون عامل رفد واسهام في عملية الاحتياج الذي قد يظهر بدول 

الخليج.
وقال ان احلال العمالة اليمنية بدول الخليج يجب ان يكون هناك 
تنسيق بين الجهات الرسمية لرفع القيود البسيطة بدخول العمالة 
اليمنية كقيود التأشيرة والكفالة والحركة فلابد  من اتخاذ اجراءات 
فعلية يحس فيها الانسان اليمني على انه إذا تحرك في هذا المحيط 
القريب إليه باستطاعته ان يتحرك وينافس ويقدم الخدمات أسوة 
بغيره، ويجب ان تجد العمالة اليمنية موضع اهتمام سواءً فيما يتعلق 
بها كعمالة قابل��ة للتصدير أم كعمالة قائمة ف��ي البلد، فلابد من 
الاهتمام بالتدريب والتأهيل واعداد الكوادر بشكل متميز وهذا هو 

الاساس للعملية برمتها.

عمالة مؤهلة ونوعية
الأستاذ/ علي أحمد بلخدر أمين عام اتحاد نقابة عمال اليمن قال: إن 
انعقاد المؤتمر الاقليمي لمناقشة مشاكل العمالة اليمنية ومتطلبات 
سوق العمل الخليجي )الفرص والتحديات( له أهمية المؤتمر تتمثل 
في ناحيتين أهمية اقتصادية وأهمية مجتمعية تربطنا بدول الخليج 
فالسوق الخليجية بحاجة إلى العمالة المؤهلة والنوعية ولهذا يتطلب 
من الجهات المعنية تكثيف التدريب والتأهيل للعمالة اليمنية فالكثير 
من العمالة اليمنية اثبتت كفاءتها دون تدريب ولكن تلقي المعارف 
الجديدة والمهنية المتطورة يعزز من مكانتها داخل الوطن وخارجه 

العواضي: المؤتمر 
يؤسس للمزيد من 
التلاحم والترابط 
وتبادل الخبرات 

بين اليمن ودول الخليج

س���لام: ض���رورة 
العمل على إيجاد 
آلي��ة لاستيعاب 
العمالة اليمني�ة 

ف�����ي ال�س������وق الخ�ليج�ي����ة

عبدالعزيز: على اليمن أن يكون حاضناً للتنمية 
والاستثمار كونه يتمتع بجميع المقومات

بلخدر: 
العمالة 
اليمنية 

اثبتت كفاءة 
في شتى ميادين العمل.. 

الخضر: 
على الدولة 

مواجهة 
التحديات 

والاهتمام بالكادر اليمني
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برنامج خاص وتحت إشراف مدربة روسية متخصصة
افتتح مركز السيدة الأولى للرشاقة والصحة لأول مرة بعدن للنساء بإحداث 
الآلات الرياضية تحت إشراف مدربة روسية متخصصة وبرنامج خاص من اجل 
الصحة البدنية في دعم المرأة اليمنية بالاهتمام بصحتها، من خلال إحراق 
الكرسترول وتنشيط الدورة الدموية ورفع معنوياتها بالاستماع إلى المحاضرات 

التوعوية في مجال التغذية وتنظيم ساعات النوم للحصول على نتائج جيدة 
وأكدت السيدة / كلثوم ناصر رئيسة سيدات الأعمال في الغرفة التجارية 
والصناعية بعدن  خلال كلمة ألقتها  خلال حفل الافتتاح “أن هذا المركز يعتبر 
ناتج جهود جبارة ذاتية قامت بها سيدة الأعمال منى ميسري التي تمتلك العديد 
من المشاريع المتوسطة واحدهما السوبر الماركت بكريتر سنتر وهي المالكة 

والمديرة له موكدة على ضرورة الاقتداء بسيدة الأعمال منى ميسري والتي تعتبر 
من أهم سيدات الأعمال المجتهدين وعضو في الهيئة الإدارية للغرفة التجارية ، 
مطالبة جميع النساء المتواجدات منهم سيدات أعمال ومنهم في بداية دخولهم 
الساحة التجارية الانضمام إلى صفوف سيدات الأعمال والتنسيق فيما بينهم 
ودعم بعضهم للحصول على نتائج ملموسة تستحق التقدير والاحترام مستقبلًا” 

مشيرة انه قد تم افتتاح 23 محل لسيدات الأعمال بعدن
تجربة منى قيمة

وفي صياغ ذلك أوضحت السيدة / وفاء العطاس مديرة مؤسسة ويف لتجارة 
الكمبيوتر إثناء الافتتاحية أن السيدة منى ميسري تعتبر من سيدات الأعمال التي 
دخلت السوق بقوة من خلال افتتاح عدد من المحالات  التجارية ومركز تجاري 
تمتلكه إلى جانب هذا المركز موضحة، أن  تجربة منى ألميسري قيمة و تستحق 
أن نفتخر بها وهي مثلي الأعلى ومن سيدات الأعمال النشيطات والمثابرات 
والمجتهدات ولا يمكن أن تقف أمام أي عائق، بل تعطي دائماً تحفيز للتقدم 

وتخطي العقبات متمنية لها النجاح والتقدم الدائم
حق المرأة اليمنية الاعتناء بصحة بدنها

ومن جانبها أشارت  السيدة / منى ميسري مديرة المركز إلى أن هذه البادرة 
لم تكن صدفة بل كانت ناتج الأوضاع الاجتماعية وخروج المرأة إلى الساحة 
العملية  بقوة وتضافر جهودها في مجالات عديدة منها السياسية والاقتصادية 
والاجتماعية، استدعت اليوم حقها الشرعي في الاختلاء بنفسها في مثل تلك 
مراكز خاصة بالنساء للاعتناء بصحة بدنها والحصول على العناية الكاملة 
والاسترخاء بعد طوال أسابيع العمل اليومي موكدة أن هذا المركز بداية لولادة 
مجمع كامل للنساء مستقبلا يضم كل ما تتمناه المرأة وتستحقه اليوم بكل 

جدارة 
كما أضافت منى ميسري إنها في مرحلة دخولها الساحة الاقتصادية واجهت 
العديد من العقبات بسبب عدم تعود رجال الأعمال والموزعين والتجار التعامل 
مع المرأة بصفة رسمية ولكنها اثبت لهم مع المعاملات الطويلة جدارتها في 
تحمل المسؤولية والجدية في التعامل والصدق، ولدى ليس من الصعب العمل 
بل على المرأة أن تبدأ خطواتها وتطلع السلم خطوة خطوة وستصل إلى ابعد 

الحدود مادام هناك هدف  
وفي ختام الحفل سجل 35 عضوةمن النساء الحاضرات في هذا المركز  .

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
اللجنة  رئيس  الخارجية  وزي��ر  نائب  التقى 
الوطنية لشئون اللاجئين الدكتور علي مثنى 
حسن أمس وفد الدول المانحة الذي يزور اليمن 

حالياً للإطلاع على أوضاع اللاجئين.
وفي اللقاء عبر نائب وزير الخارجية عن شكر 
وتقدير الحكومة اليمنية للدول المانحة على 
اهتمامها بدعم ومساعدة اليمن لمواجهة الأعباء 
الناتجة عن تدفق اللاجئين، وفي مجال إغاثة 

النازحين في محافظة صعدة.
واستعرض نائب وزير الخارجية جهود الحكومة 
والصعوبات التي تواجهها للإيفاء بالالتزامات 
من  الكبيرة  الأع��داد  استيعاب  عن  الناتجة 

اللاجئين، وما يحتاجونه من خدمات ضرورية.
الوفد  في  المشاركون  أب��دى  جانبهم  من 
الدعم  لتقديم  بلدانهم  استعداد  ال��دول��ي 
والمساعدة في هذا الجانب حضر اللقاء ممثلة 
المفوضية السامية لشئون اللاجئين بصنعاء 

كلير بورجوا.

الدول المانحة تبدي استعدادها لدعم جهود 
اليمن في مواجهة أعباء تدفق اللاجئين  

 كلثوم  ناصر :هذا المركز نتاج جهود جبارة قامت بها سيدة الأعمال منى ميسري

ضرورة فتح أسواق العمل 
الخليجية أمام العمالة اليمنية 

أسواقهم  لفتح  الخليجيين  الأشقاء  الرئيس  فخامة  دعا 
للعمالة اليمنية في دول مجلس التعاون الخليجي واتخاذ 
الإجراءات اللازمة لتسهيل انخراطهم في قطاعات العمل 

والإنتاج. 
وأكد فخامة الرئيس في لقاء خص به منتدى الضرائب في 
عدده الأخير فبراير 2010م ضرورة تقديم الدعم الذي يحتاجه 
اليمن من الأشقاء الخليجين ويتمثل ذلك في هذا المجال 
الحيوي للحد من البطالة التي أصبحت في وقتنا الراهن من 
ابرز التحديات التي تواجهها بلادنا مؤكداً أن الحكومة تولي 
اهتمامها للعمل من اجل إقامة المزيد من كليات المجتمع 
والمراكز التأهيلية والتدريبية ومعاهد التأهيل المهني في 
عموم محافظات الجمهورية مشدداً على ضرورة تشجيع 
الشباب للالتحاق فيها من اجل إعدادهم وتأهيلهم لسوق 

العمل المحلي والإقليمي. 

نافذة

وفاء العطاس: منى الميسري تستحق أن نفتخر بها كونها من سيدات الأعمال النشيطات

لدى افتتاح مركز السيدة الأولى للرشاقة بعدن 

❊ عدن / اأمل حزام مذحجي

في ظل دعم فخامة الرئيس علي عبدالله صالح للمرأة اليمنية في دخول الساحة 
الاقتصادية والمشاركة الفعالة في المجتمع إلى جانب أخيها الرجل لقيادة عجلة التنمية 
إلى الأمام في جميع المجالات السياسية والاجتماعية وأهمها الاقتصادية بسبب متطلبات 
السوق المحلية وضرورة الارتقاء بالمستوى المعيشي لدى أفراد المجتمع والخروج من 
البطالة في إيجاد فرص عمل لشرائح المجتمع أصبحت المرأة اليوم سيدة أعمال تخوض 
تجربة فريدة من نوعها رغم كل العقبات والمصاعب التي تصادفها في مرحلة عملها إلا 

إنها أثبتت وجودها في وسط الساحة الاقتصادية.

 منى ميسري : المركز بداية لولادة مجمع رياضي للنساء 

من فعاليات افتتاح مركز السيدة الأولى للرشاقة

واجهت العديد من العقبات بسبب عدم تعود رجال الأعمال على التعامل مع المرأة

الإقرارات الضريبية 
لجميع المكلفين 

الضريبية  الإق���رارات  تتمثل 
لجميع المكلفين الذين يمسكون 
الدفاتر التجارية في ميزانياتهم 
بشرط  الختامية  وحساباتهم 
أن تكون معتمدة من محاسب 
قانوني وفق المادة التي تحتسب 

ضريبة الإقرار. 
وإلى جانب ذلك تؤكد المادة 
12 أن على شركات الأموال أن 
الضرائب  مصلحة  إل��ى  تقدم 
خلال ثلاثين يوماً من آخر تاريخ 
يقضي قانون الشركات بضرورة 

تصديق الجمعية العمومية عليه وعلى أن لا يتجاوز ذلك نهاية 
شهر ابريل من السنة التالية اقراراً مبيناً فيه مقدار أرباحها 
أو خسائرها ومعتمداً من احد المحاسبين القانونيين على 
أن يكون مصحوباً بصورة من الحسابات الختامية والميزانية 
وكشف بيان أملاكها التي أجرتها المنشأة وبيان المبادئ 

المحاسبية التي بنيت عليها جميع الأرقام الواردة بالإقرار . 

عبده عبدالله كزمان

اأمل حزام مدحجي 

أخي المكلف: أداء الضريبة والالتزام بها مقياس للمواطن الصالح والانتماء للوطن

لمن ي�س�ألون اأين تذهب اأموال جب�ية ال�سرائب نقول لهم: اأموال ال�سرائب التي تتح�سل 

عليه� الدولة ن�سق به� الطرق ونبني المدار�س ونع�لج المر�سى من خلال الم�ست�سفي�ت ونو�سل 

به� الكهرب�ء والمي�ه النقية اإلى المواطن.
علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية 

من كلام الرئيس القائد 

جانب من اللاجئين الصومال في اليمن 
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هطلت على عدن أمطار غزيرة 
لساعات في بداية مارس وكانت 
أمطار خير وبركة رغم أن بعض 
المن��ازل القديم��ة تأث��رت وتلك 
التي ل��م تحصل عل��ى صيانة أو 
ترمي��م لس��نوات خل��ت ، دخل��ت 
إليه��ا المي��اه عبر تش��ققات في 
سقوفها وكانت المضاعفات على 
المواطني��ن لا يعل��م به��ا إلا الله 
سبحانه وتعالى ولكنها كانت مع 
هذا وذاك أمطار غسلت المدينة 
وشوارعها وأزقتها وأزالت ما كان 

قد علق بها من أوس��اخ بفعل إهمال الإنسان والجهات المسؤولة 
عن سلامته وصحته وغيرها... وفي المجمل العام كانت الأمطار 
عامل ايقاض كش��ف للملأ عن عيوب الطرق��ات والمقاولة عليها 
وأظهرت عجز بعض الجهات في الصيانة وعمل الاحتياجات اللازمة 
الكهرباء والهاتف .. والبلدية وتف��ردت إدارة المياه لوحدها بحمل 
وسام الاستحقاق عن جدارة من خلال الصيانة والمفاقدة والمتابعة 

والوسام من المواطنين بالطبع.
وإذا كنا في موضوع سابق قد اشرنا إلى ضرورة التهيئة لاستقبال 
) خليجي 20( ونوهنا إلى بعض الس��لبيات وأن البعض قد حصل 
وحدتث مش��كلاته ومنها المطر الذي لا تزال أث��اره إلى اليوم في 
شوارع المدينة ومرتفعاتها على الرغم  من مرور أيام على هطوله 
إلا أن مخلفاته من أتربة وحجارة وأخاديد لحقت بالمدينة وأسواقها 
وشوارعها بل وهددت تلك السيول بجرف أجزاء من مدينة كريتر 
التاريخية لان البناء طال المجاري المخصصة للسيول داخل الأحياء 
وتم سد الفراغات بشكل مخيف ما يجعل الخطورة تتزايد كلما أتت 
الأمطار وعلمها عند الله وعند أهل الأرصاد كحالة تنبؤية بالطبع 

والتنبؤ علم وليس خرافة أو عرافة أيها السادة ! 
عموماً اليوم نتحدث عن موضوع آثار الأمطار وكشفها للمستور 
كما تحدث بع��ض الناس عن ذل��ك فالمياه الراكدة والتش��ققات 
المليئة بالمياه  الأس��نة تركت امراضاً و أوبئة لا قبل للناس على 
مقاومته��ا كما أن الجه��ات المعنية وهي التي يفت��رض أن تبادر 
فور س��قوط  الأمطار وجريان الس��يول لأخذ ص��ور حية للمواقع 
المتأثرة لكي تبدأ في برامج كبس الحفر بالإسفلت ورفع ما يمكن 
رفعه لجعل المياه تسير إلى مناهل كانت موجودة وطمرت وعمل 
فتحات لتس��ريب المياه بل ولصيانة حافات الشوارع التي رصفت 
في فترة زمنية س��ابقة والي��وم قد تآكلت وص��ارت العوائق في 
الش��وارع  كثيرة ومؤثرة وهي عيوب يجب  تلافيها س��ريعاً على 
الأقل من مخصصات زينة ونظافة ونظارة المدينة على حس��اب 
) خليجي 20( الذي لا بد أن يكون اس��تقباله عملًا ملموساً  وليس 

كلاماً وتصريحات فقط ..! 
والشي الوحيد المهم أن الغبار ما زال تذروه الرياح لعدم نظافة 
الش��وارع  إلا م��ن خلال عم��ل يدوي مح��دود وقد غاب��ت العربات 
المخصص��ة لذلك كم��ا أن صيانة المباني الكبيرة وخاصة ش��ارع 
مدرم بالمعلا تغزو مس��ئولية الحكومة والس��كان ولهذا  لا تدعوا 
الكوارث تحدث وف��ي الإمكان تلافيها ، ب��ارك الله فيكم وجنبكم 

الشرور آ مين .
فهل يا ترى يحدث هذا الكلام اثراً ما؟! 

أما بالنسبة لوس��ائل المعالجة فلابد أن تحتوي على 
إقامة المراكز الصحية على مستوى المدارس والأحياء 
السكنية بتأمين ملف طبي لكل عائلة سكنية والمتابعة 
للفحوصات الس��نوية لمعرفة تشخيص كل فرد على 

مستوى كل محافظة وقرية ومدينة.
لمعرف��ة الأم��راض الوراثية وغيرها م��ن الأمراض 
وبالتالي الوقاية الصحية للف��رد والمجتمع عن طريق 

معرفة الأمراض وأسبابها والوقاية لها.
أما بالنس��بة للدولة والمجتمع فيجب تفعيل المراكز 
الصحية التابعة لمكاتب الأش��غال والطرقات )البلدية( 
لتحديد خطط شهرية في كيفية مكافحة الملاريا عن 
طريق الرش باس��تخدام المبيد ذو الأث��ر الباقي داخل 
المنازل واستخدام الناموسات المشبعة والرش لمكافحة 
الأطوار اليرقية والرش الفراغي لتقليل كثافة البعوض 

الناقل للأوبئة وحماية نوافذ المنازل بالش��بابيك وردم المستنقعات 
وتغطية الجسد بملابس واقية لتفادي لدغ البعوض وغيرها.

والأهم نش��ر عملي��ة التوعية وعق��د ال��دورات التدريبية 
وتوعية المواطنين ف��ي كل المرافق الحكومية والمدارس 
ورياض الأطف��ال والمعاهد والكليات للحد م��ن هذا الوباء 

الخطير.
وأكد د/ ع��ادل ناصر الجس��اري مدير البرنام��ج  الوطني 
لمكافحة الملاريا بوزارة الصحة العامة والسكان أن حوالي 
من يصل عددهم إلى )3.3( بليون نسمة معرضون لخطر 
الإصابة بالملاريا في العالم ويعيشون في )109( دول وأن 
)350( إلى )500( مليون نس��مة يصابون بالملاريا س��نوياً 

ويموت منهم قرابة مليون شخص في العالم.

دول ذات توطن بالملاريا

وأض��اف: إن وبائي��ة الملاري��ا تنتش��ر على المس��توى 
الإقليمي فهناك دول ذات توطن بالملاريا وهي )اليمن – 
السودان – جيبوتي – الصومال – باكستان وأفغانستان( 
ودول توجد فيها بؤر للملاريا )السعودية والعراق وإيران( 
أما بالنس��بة لبقية الدول العربية لا تمث��ل الملاريا فيها 
imosqu )مش��كلة صحية مضيفاً: أن نواقل الم��رض 
tos( وه��ي أن��واع مختلفة من الحش��رات جنس��اً ونوعاًَ 
لها الق��درة على نقل الأمراض التي تصيب الإنس��ان أو 
الحيوان بطريقة مباش��رة أو غير مباشرة منهم بعوض 
الأنوفليس تنقل أمراضاً مثل الملاريا وبعوض الأيدس 
وتنقل أمراض حم��ى الضنك وحمى الوادي المتصدع والحمى الصفراء 

وبعوضة الكيولكس تنقل أمراض الفلاريا والالتهاب السحائي وبعوضة 
المانسونيا تنقل أمراضاً مثل الفلاريا.

وأش��ار إلى أنه بالرغم من ك��ون مرض الملاريا ع��ادة ليس في 
مواقع القرار إلا أن أي دولة لم تصل إلى مرحلة استئصاله إلا بالتزام 
سياس��ي من أعلى مس��تويات القرار من خلال وجود استراتيجيات 
ملزمة يتبن��ى قضاي��ا المكافحة لافت��اً إلى أن الضغط السياس��ي 
والتوظي��ف الإعلام��ي الخاطئ س��يحولنا من مكافح��ة صحية إلى 
مكافحة مشكلة بيئية وإلى ضرورة المناصرة الايجابية لنجاح برامج 
المكافحة بدءاً من مجلس النواب والأطباء والفنانين والمدرس��ين 

والإعلاميين وغيرهم من شرائح المجتمع.

الملاريا والفقر صديقان حميمان

كم��ا أوضح أنه من الجانب الاجتماعي يعتبر الملاريا والفقر صديقين 
حميمين تعرف الملاري��ا ب� )وباء الفقراء( إذ تلع��ب العوامل الاجتماعية 
دورها السلبي في عدم قدرة رب الأسرة على حماية أفرادها من الإصابة 
بالملاريا من حيث الوقاية والمعالجة لوجود الفقراء في البيئة الخصبة 
لناقل المرض ولأس��باب عديدة منها بيئة المسكن وشحة المياه، وسوء 

التصريف الصحي وغيرها .

الحلقة الأضعف

أما من الناحية الأسرية أشار د/ عادل الجساري إلى أن الحوامل والأطفال 
دون الخامسة يعتبران الحلقة الأضعف والأكثر عرضة للمرض 
ومضاعفاته مؤكداً أن الملاريا الس��بب الرئيسي في وفاة كثير 
من الأطفال دون الخامسة لأنهم عرضة لأمراض كثيرة تضعف 
مناعتهم وبالتال��ي قدرتهم على تحمل الملاريا، أما بالنس��بة 
للأمهات الحوامل المصابات بالملاريا فهن عرضة للإجهاض أو 
الإصابة بفقر الدم الشديد وبالتالي الفشل الكلوي أو الملاريا 
الدماغي��ة ما قد يؤدي إلى وفاة الحامل أو جنينها أو ولادة جنين 

غير مكتمل.
كما أفاد مدي��ر البرنامج الوطني ب��أن التغيي��رات المناخية التي 
تعص��ف بالعالم ف��ي ظل ضعف نظ��ام الترص��د والمراقبة وغي��اب القدرة 
البحثية الحقلية وضعف نظام الاستش��عار المبكر والاستجابة المباشرة في 
حالة الطوارئ يلعب دورا كبيرا في انتشار المرض . ولذا يجب أن تكون خطط 
الس��يطرة على مرض الملاريا وبقية الأمراض التي يتأث��ر نقلها بالعوامل 
المناخية عل��ى رأس قائمة خطة وطنية للطوارئ والاس��تجابة المبكرة في 

حالة حدوث تلك الأوبئة.

توفير وسائل التشخيص والعلاج والوقاية

وأكد د/ عادل حق كل إنسان بالتمتع 
بأعلى ما يمكن من الصحة والس��لامة 
الجس��دية والعقلية كفلته��ا القوانين 
الدولي��ة واتفاقي��ات منظم��ة الصح��ة 
العالمية مع الدول حيث أصبحت مكافحة 
الملاري��ا التزاماً وطنياً م��ن الدول تجاه 
ش��عوبها والتزاماً عالمياً م��ن المجتمع 
الدول��ي الموب��وءة بالم��رض وعلي��ه 
أصبح لزاماً على الدول توفير وس��ائل 
التشخيص والعلاج والوقاية كمواطنيها 
لحمايته��م من الملاريا كحق إنس��اني 

وأخلاقي.
وطالب جمي��ع القطاع��ات الحكومية 
بضرورة المس��اهمة الفعالة للحد من 
مشكلة الملاريا والش��راكة مع القطاع 
الخ��اص والمجتمع��ات المحلية كإحدى 
الركائز الناجحة للحد من المشكلة على 
المس��توى المحلي والإقليمي لتحقيق 
النجاح والتخلص من وباء الملاريا عن 
طريق الرسائل الإعلامية على مستوى 

وسائل الإعلام المختلفة.

❊ �صنعاء/ عبدالرزاق العزعزي:
ضمن برنامج ) نفذ مشروعك( الذي تنفذه 
جمعية كل البنات للتنمية المدعوم من نسيج 
مبادرة التنمية الش��بابية الش��املة، وتدشيناً 
للمرحل��ة الثالثة منه؛ ب��دأ الخميس الماضي 
في مدرس��ة المنار للبنات الواقع��ة بمديرية 
بني ح��ارث تنفيذاً أولي  للمبادرات الش��بابية 
التي  تم دعمها من قبل الجمعية حيث عملت 
40 طالب��ة عل��ى تنظي��ف مبن��ى المدرس��ة 
ليصبح ملعباً رياضياً مناسباً للعب كرة القدم 

والطاولة.

وقامت الطالبات بعد ذلك بزراعة 20 شتلة 
ف��ي أماك��ن متفرق��ة ف��ي المدرس��ة لتكون 
متنفساً للطالبات كما أعددن عبارات متنوعة 
عن قضيتي الق��ات والبطالة س��يتم كتابتها 

لاحقاً على سور المدرسة.
ونفذ مش��روعك( عبارة عن برنامج يهدف 
إل��ى تحريك الش��باب نح��و خدم��ة المجتمع, 
وتش��جيعهم على العمل الطوعي، إلى جانب 
إعطائهم ال��دور الفاعل والرئي��س في دورة 
حياة المش��روع.. ويس��عى إلى توجيه أنظار 
المؤسس��ات وصانع��ي الق��رار إلى الش��باب 

والنظ��ر إليه��م كم��وارد، إضافة إل��ى تبادل 
الخبرات والتجارب مع دول إقليمية أخرى.

ويس��تمر البرنام��ج عاماً كاملًا ويس��تهدف 
شباب المدارس والجامعات من سن 14 – 30 
سنة ويحوي حملة توعية بأهم القضايا التي 
يعاني منها الش��باب في المدارس والجامعات 
وأماك��ن تجمعه��م وس��تعمل الحمل��ة عل��ى 
تعريفه��م بدوره��م في حل تلك المش��اكل 
من خلال تقدي��م مقترحات لمبادرات ينفذها 
الشباب أنفسهم.. وسيتم استهداف 8 كليات و4 

مدارس  ودارين للأيتام لتنفيذ المبادرات.

)كل البنات( تنظف مدرسة المنار وتزرع الأشجار فيها

مرض طفيلي يسببه كائن وحيد الخلية )البعوض( وتنقله إناث 
بعوض  من  نوعاً   380 ويوجد  )أنوفليس(  النوع  من  البعوض 
الأنوفليس منها 60 نوعاًَ له القدرة على نقل الطفيلي وكلمة ملاريا 
 mala وبالإيطالية  Malus aria أصلها الكلمة اللاتينية   Malaria
 Swamp أي الهواء الفاسد ويسميها الإنجليز حمى المستنقعات  aria

وتعيش معظم أطواره في الماء النظيف.
إن الأوضاع الصحية في اليمن لا تزال في حالة عدم استقرار لأسباب 
سياسية واقتصادية واجتماعية أهمها غياب وسائل التشخيص 
مسببات  وجود  يؤكد  السليم  فالتشخيص  والوقاية،  والمعالجة 
الأمراض في جسم المريض أو عدمه بالفحص المخبري أو استخدام 
أشرطة الفحص السريع، وهو يلعب دوراً في الإسراع باحتواء المرض 

ومعالجة المريض.

للقضاء على وبائية الملاريا

تخل�صوا من المياه الراكدة في اأحوا�ض ال�صجيرات المنزلية منعا لانت�صار البعو�ض

التغيرات المناخية التي تعصف بالعالم في ظل ضعف نظام الترصد والمراقبة تلعب دورا في انتشار المرض
نعمان الحكيم

اأمل حزام مذحجي

تنظيف مدرسة المنار

عادل الجساري: مكافحة الملاريا التزام وطني من الدول تجاه شعوبها والتزام عالمي من المجتمع الدولي

ضمن برنامج )نفذ مشروعك(

إقامة المراكز الصحية على مستوى الأحياء السكنية
د. عادل الجساري

البيئة في عدن

ما بعد الأمطار إلا الغبار

تنفيذي حضرموت يقيم أداء المكاتب التنفيذية 
وخدمات مستشفيي ابن سينا والأمومة والطفولة بالمكلا

اختتام دورة الأمراض الوبائية التي تصيب الأطفال في عدن 
❊ عدن / �صباأ:

اختتم��ت أم��س في عدن ورش��ة عمل 
تدريبي��ة للتعري��ف بالأم��راض الوبائية 
نظمته��ا إدارة التغذي��ة ب��وزارة الصحة 
العامة والسكان بالمحافظة بالتعاون مع 
اتحاد نس��اء اليمن فرع عدن وبدعم من 

منظمة اليونيسيف.
وتلق��ت 20 مش��اركة م��ن محافظتي 
عدن ولحج في ال��دورة على مدى يومين 
محاضرات ومعلومات تعريفية بالأمراض 

الوبائي��ة خاصة الت��ي تصي��ب الأطفال 
وطرق انتقالها وأس��اليب الح��د والوقاية 
من مخاطرها الى جانب التعريف بأهمية 

الرضاعة الطبيعية للطفل والأم.
وأشارت رئيسة فرع إتحاد نساء اليمن 
بعدن فاطمة مريس��ي ال��ى أهمية هذه 
الورش��ة في التعريف والتوعية للنس��اء 
بمخاطر الأمراض الوبائية التي يتعرض 
لها الأطفال في سن الرضاعة و التعريف 
بطرق الوقاية من مخاطر تلك الأمراض. 

❊ المكلا / �صباأ:
أش��اد المكتب التنفي��ذي بمحافظة 
حضرموت في اجتماعه أمس بالمكلا 
برئاس��ة وكيل المحافظة أحمد جنيد 
الجنيد بالنجاح الذي توجت به فعاليات 
إع��لان تتوي��ج مدينة تري��م عاصمة 
2010م  للثقاف��ة الإس��لامية لع��ام 
بمش��اركة ضيوف اليمن م��ن الوفود 
العربية والإسلامية والأجنبية ما أبرز 
دور هذه المدين��ة العريقة في خدمة 

الثقافة الإسلامية. 
وكان المكتب التنفيذي ناقش عددا 
من التقارير التقييمية لنشاط وإنجازات 
المكاتب التنفيذية لعام 2009م مقدمة 
من مكاتب الصحة والسكان والشئون 

القانونية و الثقافة.
كم��ا ناق��ش تقريري��ن تقييميي��ن 
للخدمات الطبية في مستش��فيي ابن 
س��ينا التعليمي والأموم��ة والطفولة 

بالمكلا .
واٌق��ر المكت��ب عق��د لق��اءات بي��ن 

المسؤولين في الجهات المعنية ومدراء 
المستشفيات في مديريات المحافظة 
لتلمس احتياجات تلك المستش��فيات 
ومعرف��ة متطلباتها الضرورية بهدف 
تحس��ين مس��توى الخدمات الصحية 
والطبي��ة المقدم��ة للمواطني��ن في 

مستشفيات المحافظة .
كما ناقش المكتب التنفيذي الأوضاع 
في مديرية غي��ل باوزير في ضوء ما 
تش��هده من أحداث ش��غب تسعى إلى 
تعطيل الدراسة في بعض المدارس 

الثانوية والموحدة بالمديرية . 
وأتخذ المكت��ب جملة من الإجراءات 
الهادف��ة معالج��ة تلك الأوض��اع بما 
يكف��ل تلافي أي تأثير على مس��توى 
التحصي��ل العلمي للطلاب والطالبات 
خاص��ة وأن م��دارس مديري��ة غي��ل 
باوزير تعد م��ن الم��دارس المتميزة 
في مس��توى التحصي��ل العلمي على 
والجمهوري��ة  المحافظ��ة  مس��توى 

بشكل عام . 
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❊ محمد أحمد الجرفي- جمعية المنشدين اليمنيين بذمار:

إن دور منظم��ات المجتمع المدني كبيرة لتعزي��ز الاصطفاف الوطني 
ومحاربة الإرهاب بكل أنواعه من خلال إقامة الفعاليات والأنشطة التي 
تخدم كل فئات المجتمع عامة والشباب خاصة وإعطاء دور اكبر للشباب 
للمس��اهمة في عملية التنمي��ة وأيضا خلق ش��راكة مجتمعية من اجل 

تحقيق أهداف سياسية تخدم الوطن والمواطن.

❊ رزق يحي الحنضي-جمعية شباب ذمار الاجتماعية الخيرية:

ع��ن طريق الح��وار الذي يض��م كل ش��رائح وفئات المجتم��ع, بجميع 
مستوياتها ومختلف أفكارها وآرائها, وطرح المشاكل والصعوبات التي 
تواجه الوطن والعمل على حلها وتغليب مصلحة الوطن على المصلحة 
الشخصية , والعمل على تعزيز مبدأ تقبل الآخر وذلك من خلال السعي 
الى التوعية بأهمية الولاء الوطني في الأوساط الشبابية وتوضيح أهداف 
المخربين والمندس��ين بين الش��باب وماهر الغرض من إعمالهم التي 
يريدون به��ا تدمير الوطن عن طريق القي��ام بحركة التخريب المتمثل 

في”الحوثيين, والحراك , وإرهابيي القاعدة”.

❊  محمد إبراهيم الغرباني- مؤسسة صناع الحياة:

دور منظم��ات المجتم��ع المدن��ي والمنظم��ات الش��بابية ف��ي تعزيز 
الاصطف��اف الوطني يكمن في تس��خير قدراته��م وطاقاتهم من اجل 
عملي��ة البناء والتكاملية والقيام بالتوعية الش��املة ف��ي كافة الجوانب 
لفئات الش��باب بما يمنع التطرف والإرهاب ولا يجعل اس��تغلال الشباب 
ممكناً لهم.ومن خلال الندوات والفعاليات التدريبية والأنشطة بما يضمن 
بناء وطن قوي بشبابه, وعليه فان دور هذه المنظمات كبير جدا في أطار 

التعاون المشترك فيما بينها .

❊  سلمى الخيواني – مركز الحوار لتنمية ثقافة حقوق الإنسان بذمار:

بصفتي عضوة في مركز الحوار الحقوقي وأيضا عضوة في نادي كتاب 
القصة , أجد ان من أهم العوامل التي تساعد على الاصطفاف الوطني 
ومحاربة الإرهاب الفكري والتطرف اس��تيعاب الشباب لأهمية الوطنية 
والانتماء الوطني منذ نعومة أظفارهم ابتداء من الطفولة حتى المدرسة 
وصولا الى الجامعة والعم��ل, فيوجدوا الأج��واء الديمقراطية الملائمة 
للتعبير عن الرأي والرأي الآخر ليتمك��ن الفرد من ان يقف على حقيقة 
واقعه وتتضح له معالم الرؤية الصحيحة , فإذا اتضحت الرؤية تضافرت 

الجهود وتكافلت الطاقات والأفكار الايجابية وطرد الأفكار السلبية.

❊  عبد الكريم المصري-المرصد اليمني لحقوق الإنسان:

من خلال التوعية الإعلامية عبر وسائل الإعلام المرئية والمسموعة 
والمقرؤة وإقام��ة التوعية في الم��دارس والمس��اجد وتعديل المناهج 
الدراسية في المدارس بما يتلاءم مع برامج اليمن في خلق ثقافة وطنية 
كبيرة,وتوعية الطلاب في محاربة التط��رف وتعديل القوانين الخاصة 

بالارهارب.

❊  صفاء خالد – فرقة الخيول الفنية الثقافية:

1 -توعية الناس والمجتمع عن خطر الإرهاب, وتحذيرهم من الانقياد 
لهذه الفئة الضالة من شراذم الحراك او القاعدة او الحوثيين.

2 - التعاون مع الدولة في الكشف عن الجماعات المتطرفة ومساعدة 
الدولة في القبض عليهم.

❊  إيناس يحي النش��يري-قطاع المرأة بحزب المؤتمر الش��عبي العام 
فرع ذمار:

أقوم بالن��زول الى الميدان ,ال��ى المدارس والجامع��ات وأماكن تجمع 
الأشخاص واذكر لهم اطر الإرهاب ونتائجه السلبية على أولادنا وكذلك 

اذكر لهم جرائم من يسمون أنفسهم “المحافظين على الدين”, وتبيان 
للمواطنين ان نبينا محمد صلى الله عليه وس��لم أتى لنا بالدين كاملا. 
وليس كما يروجون أنهم “يريدون إكمال الدين من خلال قتل الأبرياء .

❊  ماجد احمد الشوذبي- جمعية الإرادة للصم والبكم:

اعتقد ان أول خط��وة هي إيجاد الوعي الكافي لجمي��ع الناس على ما 
ي��دور من مخططات على الب��د, وإيجاد خطط ومب��ادرات لمواجهة هذه 
المخططات,وإش��راك الجميع في تحقيق هذه المخططات دون استثناء 
احد لأنهم هم المعنيون في الأس��اس, وكذلك إصلاح وتطوير الجوانب 
التي يركز عليها المتطرفون, وعدم إتاحة الفرصة لكل أصحاب العقائد 
الفاس��دة في وضع ونش��ر أفكارهم من خلال أجه��زة الدولة,والتذكير 
بال��روح الوطنية ووجوب حماية الوطن, والابتعاد عن التفرقة وإش��اعة 

روح المناطقية والمذهبية  وتعزيز قيم وروح الإسلام الحنيف.

❊  مبارك العماد – الجمعية اليمنية الاجتماعية لتنمية الشباب:

من خلال الورش التي تنظمها الجمعيات والندوات التدريبية بشكل عام 
يمكن ان تغرس في نفوس الآخرين العقيدة التي تعمل على الاصطفاف 
والروح الواحدة بين المجتمع كما يمكن إزالة واستبعاد الفكر الشاذ الذي 
قد ربما يعيب بعض الأشخاص ومن خلال أعضاء الجمعيات أو الدورات 

التدريبي��ة ثم عبر انتش��ار التوعية الفكرية والعمل على توس��عة ذلك 
بعدة اجتماعات الموسعة بحيث يكون ناتج ذلك أكثر وبشكل أوسع بين 

أفراد المجتمع.

❊  محمد الواشعي - صحيفة الغد:

بتقديم المزيد من الاهتمام والرعاية للشباب ودعم أفكارهم وتنمية 
قدراتهم وتشجيع المواهب الإبداعية الشبابية.وهي دعوة أقدمها لكل 
المنظمات الش��بابية ان تغرس الأفكار النيرة في عقول الش��باب ونزع 
أي أفكار ظلامي��ة وان تقوم بتحصين الش��باب فكريا,وكذلك يمكن ان 
يعزز الولاء الوطني من خلال حب اليمن وان يكون شعارنا جميعا “اليمن 

أغلى”.

❊  عائشة سعد الدمش��ي - جمعية الملاذ للرعاية الإنسانية والتأهيل 
لذوي الاحتياجات الخاصة:

من المهم ان يعي الشباب أهمية الحفاظ على مكاسب الوطن , وهذا 
واجب كل ش��اب ان يبث وينشر ثقافة الحب والتسامح والحوار بين أبناء 

المجتمع الواحد.
وتأتي أهمية تعزيز الاصطفاف الوطن��ي ومحاربة الإرهاب الفكري 
وكل إش��كال التطرف , من س��لوكيات الأفراد تجاه الوطن فالذي يحب 

بلدة لا يس��عى الى زعزعة أمنها وبث روح الكراهية والعنف والتطرف 
في أوساط ش��بابها والحل يكمن في نش��ر روح الديمقراطية والإخاء 
في أوساط المجتمع الواحد ومحاربة الفكر الضال عبر وسائل الإعلام 

المختلفة.

❊  ع��لاء ناصر جب��ران الح��اج - الجمعي��ة اليمنية الاجتماعي��ة لتنمية 
الشباب:

من خلال توعية الش��باب , ومن خ��لال المناهج الدراس��ية التي تعلم 
الش��باب عدم التطرف ومحاربة الإرهاب بكل أش��كاله وتوعية الشباب 
بإقامة دورات توعوية وتثقيفية للشباب من كل فئات وشرائح المجتمع 
ومحاربة فكر التطرف من خلال إقامة محاضرات تثقيفية في المدارس 

والجمعيات وتكثيفها أيام الجمع من قبل خطباء المساجد.

❊  هناء ثابت-جمعية المأمون الاجتماعية:

هناك عدة محاور لعمل هذا الشيئ اذكر الأتي:
1 -    التوعية والإرشاد, من خلال إقامة الندوات ونشاطات تقرب شباب 

اليمن من بعضهم.
2 -    نش��ر الوعي في المدارس والجامعات وغيرها والتوعية بمخاطر 

الانقسام .
3 -    تكوين فرق للتجوال في المحافظات لتعزيز العلاقات بين الشباب 

والمنظمات الشبابية.
4 -    ش��رح م��دى أهمية الوح��دة الوطني��ة ورفض الأف��كار الكاذبة 

والمضللة.

❊  وليد مهدي الجبري- جمعية الزهراء الخيرية:

من خلال توعي��ة المجتمع بأهمية الحفاظ عل��ى الوحدة وحب الوطن 
والوقوف صفا واحدا في وجه من يحاول العبث بمكتسبات الوطن.ويمكن 
ان يتحقق ذلك من خلال التعليم الهادف والتوعية عبر كافة والوس��ائل 

والطرق.

❊  يحي العشملي- اتحاد شباب اليمن:

الاصطف��اف الوطني ليس حالة عابرة بل س��لوك وممارس��ة في كل 
تفاصيل حياة الفرد اليمني , والمنظمات والجمعيات والمؤسس��ات التي 
تعمل في مجالات تنمية قدرات ومعارف الشباب يعول عليها الكثير في 
تعزيز روح الولاء الوطني في نفوس وس��لوكيات الش��باب اليمني الذي 
يعرف بحماس��ة في الوقوف ضد من يحاول جر اليمن الى حالة الصراع 

ودوامة العنف .
ويمكن تعزي��ز الاصطفاف من خ��لال تنفيذ أجندة موس��عة تدريبية 
وتوعية وتعلميه تهدف في مجملها الى رفع درجات الولاء الوطني والدفع 
بعجل��ة التنمية الى الأمام من خلال عمل الش��باب الايجابي الذي يخدم 
اليمن أولا وأخيرا بعيد عن فكر إقصاء الأخر والإرهاب والعنف والتطرف 

والتشدد الديني والتعصب للرأي.

عدد من الشباب في حوار مع )14 أكتوبر(

صورة لعدد من الشباب في ذمار

تعزيز روح الولاء الوطني وبث ثقافة التسامح والحب بين أبناء الوطن الواحد

تسخيرطاقات الشباب من أجل عملية البناء والتنمية بما يمنع استغلالهم للتطرف والإرهاب

في سعي صحيفة 14 أكتوبر لربط الشباب بحالة الاصطفاف الوطني 
من اجل تعزيز روح الولاء الوطني وبث ثقافة التسامح والحب بين 
أبناء الوطن الواحد )وطن 22 مايو(كانت 14 أكتوبر تتنقل بين 
أوساط الشباب العاملين في مؤسسات ومنظمات وجمعيات شبابية، 
تحمل سؤالًا واحدا لتلقى عشرات الإجابات المختلفة في الطرح 
المجتمعة في تبني المنظمات الشبابية مبادرة تهدف إلى خلق 

حراك ثقافي وطني يخدم الوطن والمواطن.
 كان السؤال يقول :باعتباركم تمثلون الجمعيات والمنظمات 
الشابة بمحافظة ذمار؟ كيف يمكن أن تعزز حالة الاصطفاف الوطني 
ومحاربة الإرهاب الفكري والتطرف؟  لتأتي من الشباب الإجابات 

وهي :
ا�ستطلاع / �سقر عبد الله ابوح�سن

»                    « تسأل.. والشباب يجيب

توعية الناس والمجتمع بخطر الإرهاب وتحذيرهم من الانقياد لهذه الفئة الضالة
عدم إتاحة الفرصة لكل أصحاب العقائد الفاسدة بنشر أفكارهم

ضرورة شرح أهمية الوحدة الوطنية ورفض الأفكار الكاذبة والمضللة بين أوساط الشباب

الاصطفاف الوطني ليس حالة عابرة بل سلوك وممارسة في كل تفاصيل حياة الفرد اليمني
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❊ �إيتاكا / متابعات:
 نجح علماء أميركيون في تطوير نوع من القطن 
القادر على نقل الكهرباء تماماً كما تفعل الأسلاك 

مع  ولكنه  الكهربائية، 
ذلك يبقى خفيفاً ومرناً 
يكفي لاستخدامه  بما 

في الملابس.
وق�����ال ال��ب��اح��ث��ون 
البروفسور  ب��رئ��اس��ة 
جامعة  ف��ي  المساعد 
الأميركية  ك��ورن��ي��ل 
ان  هينستروزا  خ��وان 
قد  التكنولوجيا  ه��ذه 
يوم  في  للمرء  تسمح 
ما من ارت��داء قميص 
يمكنه أن يكون مصدراً 
حار  ي��وم  في  للتبريد 
ج��داً، وأن يحلل نسبة 
نظام  ويراقب  التعرق 

القلب.
الوسادة  ان  وأضافوا 

قد تتمكن من مراقبة موجات الدماغ فيما يمكن أن 
يكون الفستان مصدراً لشحن جهاد الآيبود أو “إم بي 

.”4
هذا  إن  الباحثون  وق��ال 
ليس خيالًا علمياً وإنما قطن 

العام 2010.
تكنولوجيا  واستخدمت 
تطويرها  تم  التي  النانو 
في جامعة ورنيل بالاشتراك 
بولونيا  ف��ي  جامعات  م��ع 
وكاهلياري بإيطاليا، لابتكار 
القطن  ألياف  تغلف  تقنية 
تنقل  صغيرة  بجزيئات 

الكهرباء.
وقال هينستروزا “تمكنت 
أب��ح��اث م��ن قبل م��ن نقل 
الكهرباء عبر القطن لكنه 
كان يصبح صلباً وثقيلًا، إلا 
ان تقنياتنا تسمح باستخدام 
أخرى  مجالات  في  القطن 

كالحياكة والخياطة”.

الجمعة  12 مارس  2010 م - العدد )14756( السنة الثانية و الأربعون

            

❊ �أميركا / متابعات :

توصل باحثون أميركيون إلى أن الإصابة بمرض 
السكري والمعاناة من الكآبة في الوقت نفسه تزيدان 

من خطر الإصابة بالخرف.
ودعا باحثون في جامعة واشنطن في دراسة أشرف 
عليها الدكتور واين كاتون، الأطباء إلى إجراء مسح 
روتيني على مرضاهم المصابين بالسكري لإبعاد 
الخرف عنهم، ولمعالجتهم من الكآبة وتشجيعهم 
على ممارسة التمارين الرياضية ومراقبة أوزانهم 

ومستوى السكر في دمائهم. 

وقال كاتون في الدراسة التي نشرت في دورية 
الطب الداخلي العام “ إن مرض السكري لوحده يشكل 

عامل خطر للإصابة بالخرف تماماً مثل الكآبة”.
وأضاف “إن التحاليل التي توصلنا إليها تشير إلى 
أن الإصابة بالكآبة الشديدة تضاعف خطر الإصابة 

بالخرف عند البالغين المصابين بمرض السكري”.
وتبين من خلال الدراسة التي شملت 455 شخصا 
مصابين بالكآبةً و استغرق إعدادها حوالى خمس 
سنوات أن 36 منهم أصيبوا بالخرف، أي حوالي 7.9 

.%

م�صطفى �أدمين

حل �لعدد �لما�صيقطة حذرة من دمية لديناصور

أفقيا 
1-أشهر علماء اللغة وواضع علم العروض من 
أهل البصرة معلم سيبويه والأصمعي له ) كتاب 
العين ( أول معجم عربي على الحروف توفي سنة 

786م .
 – ال��دج��اج  بيت   – العينين  الجميلة  2-البقرة 

برهان.
3-لأعب كرة قدم برازيلي عالمي – حرف جر .

4-عملة – من الزهور العطرية – شتم .
5-واحة في الجزائر بولاية الواحات قرب الحدود 

التونسية – قاسط.
6-حليب – للاستفهام – مدخل .

7-بلد أوروبي – حرف نصب) معكوس ( .
8-متشابهان – قريب – رفيع الشأن والمكان .

9-فيلسوف يوناني ولد في أثينا وعلم فيها فأحدث 
ثورة في الفلسفة بأسلوبه وفكره حارب السفسطة 
وأنتقد الحكم فاتهمه أخصامه بالزندقة وحكموا 
عليه بالاعدام فشرب السم ومات في سجنه – 

منطقة يمنية .
10-مادة توجد في الملح – من الطيور – نوع من 

الخيول .
11-عون – نفخ – قسم .

12-من أقسام الجسم – مضيء .

عموديا 
1-من أشهر شعراء الجاهلية صاحب المعلقة الأولى 

ومطلعها :
   قفا نبك من ذكرى حبيب ومنزل      بسقط اللوى 

الكآبة و السكري معا يسببان الخرف

قطن ينقل الكهرباء

يوم يفر الإيمان من 
نفسك,تفر نفسك 

منك,ويوم يكف قلبك 
عن العطاء يجف.

قبل �أن يحلم �لرجل 
بالمر�أة، 

كان مثل وح�ش، وبعد �أن 
حلم بها، 

�سار مثل �إن�سان يعاقر 
�لخمر و�لمد�د. 

وبعدما �سدته �لمر�أة، 
مزق �أور�قَه، 

وتحول �إلى �ل�سيا�سة؛ 
و�سدته ثانية، 

ف�سار عبد� للمال لكي 
ي�سير �سيد� عليها. 

ذلك لأنها جميلة، فاتنة، 
ولها حديقة متمنِعة، 

وذ�ت ثمار �سهية.

مدرس سأل طالباً :
 - كم عمر أبوك؟

 قال: )مدري ( بس هو عندنا 
من زمان . 

عمر أبي 

قبل وبعد

ميخائيل نعيمة

بين الدخول فحومل - مادة قاتلة .
2-لعب – عقل – نقيض شك .

3-مدينة فلسطينية – جزيرة جبلية يونانية .
4-ضمير – محبة .

5 -ينقص – مدينة مصرية – فلق .
6-عاصمة أوروبية – مدينة ألمانية – متشابهان .

7-تقوى – عملة .
8-كفء – أعلى قمة في أوقيانيا – علكة .

9-من سور القرآن الكريم – كح .
10-وقت – بلد عربي – هرب .

11-سئم – من أسماء الرسول صلى الله عليه وسلم .
12-صوت النمل – يصاحب البرق .

هذا الطفل الصيني من إقليم جونهو في 
شرق الصين مصاب بمرض نادر جدا يجعل 

جلده يتحول إلى شكل جلد السمك .
والطفل الذي يدعى “ سنج شونج “  لا 
يملك المسامات في جلده وبالتالي فانه 
لا يتعرق ولا يبرد جلده الأمر الذي يتسبب 

في ازدياد الحراشف السمكية .
وم��رض السمك الرقاقي ال��ذي أصاب 
الطفل سونج مرض نادر جدا ويضطر 
يتم  لكي  الجليد  على  إلى وضعه  أهله 
من  التقليل  يتم  حتى  جسمه  تبريد 
الطبقات السمكية التي تزداد ،  ويعتقد 
أم��ر مستحيل  الطفل  أن ع��لاج  الأطباء 
ويحتاج إلى معجزة أو طب شعبي متفوق 

على طب العلم .

طفل يتحول إلى سمكة 

�إعد�د/ �أ�صو�ق ناجيكلم��ات متقاطع��ة

❊  ت�سوير وتعليق/ علي �لدرب:
بس��بب عدم المراقبة والإش��راف على أس��عار المواصلات الداخلية بين مدن محافظة عدن فهي دائماً غير مس��تقرة ودائماً في ارتفاع حتى اصب��ح المواطن يدفع اجرة 
الباص من التواهي الى المعلا 35 ريالًا  بعد أن كان عش��رين  ريالًا علماً أن اجرة الباص الى الش��يخ عثمان 40 ريالًا نتمنى من قيادتي المحافظة والمرور والنقابة ضبط 

سعر المواصلات. 

حديث �لكامير�

12/مارس/1918 م: أصبحت مدينة   موسكو عاصمة روسيا بعد أن 
كانت مدينة   “سانت بطرسبرغ” العاصمة لمدة 215 عامًا.

12/مارس/1930م:بدأت مسيرة ) الملح ( الشهيرة بتاريخ الهند الذي 
قادها » المهاتما غاندي « بدأت مسيرته في اتجاه البحر الذي يبعد عن 
مدينة »نيو دلهي « بنحو 241 ميلًا، مستهدفاً تحدي الاحتلال البريطاني 
في الهند في إعلان احتكاره لتجارة الملح في عموم الهند, قال غاندي ) 
إن هذا البحر هو بحرنا وعيب علينا أن نستهلك ملحاً من غير صناعتنا 

وخاطب الجماهير عليكم أن تتوقع�وا الموت دفاعا عن حقوقكم (.
12/مارس/1938م:القوات الألمانية تدخل النمسا بقيادة » هتلر« بع�د 
مرور شهر من الاتفاق بين ألمانيا والنمسا الذي فشل وكان شعار ) هتلر( 
عند دخوله النمسا هو توحيد البلدين وقد تمكن من تنفيذ خطته حيث 

اعترفت أوربا بالأمر الواقع بعد فترة بسيطة من الغزو الألماني . 
12/م���ارس/1984م:إج���راء انتخابات تشريعي�ة في الأردن هي 
الأول�ى منذ ح��رب 67 وقد ش�ارك��ت المرأة الأردنية لأول مرة في هذه 

الانتخابات.
12/مارس/1986م:بدأ الغواصون البريطانيون في انتشال القطع 
الذهبية الأولى من الكنز الذي كانت تحمله السفينة » بيتر بتنج هيداً 
وهي سفينة حربية بريطانية، غرقت قرب سواحل جنوب أفريقيا في 
عام 1838م,  وكان على ظهر تلك السفينة 145 عسكرياً بريطانياً 

بالإضافة إلى النساء والأطفال حيث لقي الجميع مصرعهم.
12/مارس/1993م:شهدت مدينة » بومباي « الهندية ساعات عصيبة 
حيث وقع 13 انفجاراً متتالياً خلفت 1400 قتيل وجريح, واستهدفت هذه 
الانفجارات مقر البورصة الهندية والمركز التجاري وشركات السفريات 

ومراكز الترفيه.

ذ�كرة �لتاريخ

      �إعد�د / عفان محمد عبد �لله

❊ لندن / متابعات :
 يطور العلماء دواء يمحو الذكريات الحزينة والمحرجة، ما 
يطرح الكثير من التساؤلات حول مدى أخلاقية هذه الأدوية 

وفعاليتها.
أن خبراء  البريطانية  مايل”  “دايلي  وأف��ادت صحيفة 
سويسريين توصلوا إلى تطوير دواء أثبت فعاليته على 
الحيوانات، فقد ساهم في تلاشي الحاجز حول اللوزة في 
الدماغ، وهي العضو المسؤول عن تخزين الذكريات عند 

الثدييات.
وتبين أن الحيوانات تتوقف عن الخوف من الأصوات 
المرتبطة بالصدمات الكهربائية ما يشير إلى أن الذكريات 

قد محيت.
ويتشارك البشر والحيوانات العضو ذاته، ما دفع العلماء 

إلى التأكيد على فعالية هذا الدواء عند المرضى.
وأشاروا إلى أن هذه الوسيلة العلاجية الجديدة تساهم 
في تخليص الناس من الذكريات الحزينة والمحرجة، مثل 
التعرض للإساءة في الصغر أو انتهاء علاقة عاطفية أو 
وفاة حيوان أليف، كما أنها تساعد الجنود على التخلص 

من ذكريات الحرب القاسية.
غير أن البعض يرى أن هذه الحبوب قد تستخدم بطريقة 
لا أخلاقية فتمحي بعض الذكريات الجميلة التي قد يرغب 

المرء في الاحتفاظ بها.

محو الذاكرة بات ممكناً
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❊ روما / 14 اكتوبر / متابعات :
الأربعة  الأع��وام  في  اللقب  حامل   ، ميلان  إنتر  يسعى 
التي  التعادلات  عقدة  فك  إلى  الترتيب  ومتصدر  الماضية 
على  ثقيلًا  ضيفاً  يحل  عندما  الأخيرة،  الآونة  في  تلاحقه 
الدوري  من  والعشرين  الثامنة  المرحلة  افتتاح  في  كاتانيا 

الإيطالي لكرة القدم اليوم  الجمعة.
أربع  بفارق  المتصدر  إنتر  وك��ان 
عن  وسبع  ميلان  ج��اره  عن  نقاط 
إذ  النقاط  من  الكثير  أه��در  روم��ا، 
مبارياته  ف��ي  م��رات  أرب��ع  ت��ع��ادل 
على  آخرها  كان  الماضية  الخمس 
أه��داف في  ب��دون  أرض��ه مع جنوى 

المرحلة السابقة.
وقال رئيس ال�”نيراتزوري” ماسيمو 
“لو  جنوى:  مع  التعادل  بعد  موراتي 
الصدارة.  في  الفارق  لوسعنا  فزنا 
في  ضعيفة  كانت  الفريق  شخصية 
البداية، تحسنا بعد الاستراحة، لكن 
إذ  مباراة  في  تفوز  أن  الصعب  من 

خضت شوطاً واحداً جيداً”.
لغياب مدربه  إنتر عانى  يكون  وقد 
الذي  مورينيو  جوزيه  البرتغالي 
ينفذ  كان  إذ  المتفرجين  بين  جلس 
من  مباراة  ثاني  في  الإيقاف  عقوبة 

أصل ثلاث.
أن  الواضح  “من  موراتي:  وأضاف 
يؤثر  الملعب  على  مورينيو  حضور 
كثيراً. دينامية مورينيو تصل أفضل 

إلى اللاعبين إذا كان في الملعب”.
الثاني  الدور  إياب  في  إنتر  فيه  يفكر  الذي  الوقت  وفي 
الأسبوع  الإنكليزي  تشلسي  أمام  أوروبا  أبطال  دوري  من 
“جوزيبي  ملعبه  على   1  -  2 ذهاباً  ف��وزه  بعد  المقبل، 
مياتزا”، يتعين عليه التركيز على الدوري المحلي خصوصاً 

بعد تفرغ جاره ميلان لهذه المسابقة.

انطلاقة جديدة لميلان
مانشستر  أمام  القاسية  وسيحاول ميلان نسيان هزيمته 
يونايتد الإنكليزي صفر- 4 في دوري أبطال أوروبا وخروجه 

على  عشر  الحادي  كييفو  يستقبل  عندما  المسابقة،  من 
ملعبه في ميلانو في ختام المرحلة يوم الأحد المقبل.

وكان ميلان حقق أربعة انتصارات متتالية إلى أن تعادل 
في الجولة الماضية سلبياً مع روما ثالث الترتيب.

ويأمل يوفنتوس الخامس الذي استعاد القليل من توازنه 
بفوزه في ثلاث مباريات من أصل أربع، تحقيق نصر جديد 
عندما يستقبل سيينا الأخير على ملعبه »ديللي ألبي« في 
اللقب  عن  بحثه  عملية  في  موقفه  صعوبة  رغم  تورينو، 

الأول منذ عام 2003.
»ي��وف��ي«  وس��ط  لاع��ب  واعتبر 
البرازيلي فيليبي ميلو انه على 
هامة  بتعاقدات  القيام  النادي 
تضييق  أراد  إذا  المقبل  الصيف 

الهوة مع إنتر ميلان المتصدر.
الذي  البرازيلي  الدولي  وقال 
وصل مع مواطنه دييغو الصيف 
الماضي: »لقد قدم مدرب يملك 
يساعدنا  وه��و  كبيرة،  خبرة 
)ألبرتو  المدرب  يقوم  كثيراً. 
أف��لام  بمشاهدة  زاك��ري��ون��ي( 
على  ويدلنا  معنا  المباريات 
أخطائنا. هذا لا يعني أن فيرارا 
أحبه  فأنا  سيئاً،  كان  )تشيرو( 
موضوع  عن  عدا  لكن  كثيراً. 
للاعبين  بحاجة  نحن  المدرب، 
الفارق  صنع  على  قادرين  جدد 
دل  وأل��ي��س��ان��درو  دييغو  مثل 

بييرو«.
وفي باقي المباريات يلعب:

فيورنتينا  م���ع  ن��اب��ول��ي   •
)السبت(

• بولونيا مع سمبدوريا )الأحد(
• جنوى مع كالياري )الأحد(

• لاتسيو مع باري )الأحد(
• ليفورنو مع روما )الأحد(
• بارما مع أتالانتا )الأحد(

• أودينيزي مع باليرمو )الأحد(
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❊ لندن / 14 اكتوبر /  متابعات :
الاسباني،  مدريد  ري��ال  م��درب  يواجه   
الاقالة  بيلليجريني  مانويل  التشيلياني 
بعد الفشل الذريع الذي مني به فريقه اثر 
اوروبا  ابطال  دوري  مسابقة  من  خروجه 
على يد ليون الفرنسي بخسارته امامه 1 - 

2 في مجموعة المباراتين بالدور الثاني.
مليون   250 انفق  الملكي  الفريق  وكان 
يورو لتعزيز صفوفه مطلع الموسم الحالي 
في  العاشر  الاوروبي  لقبه  احراز  في  املا 
النهائي  ان  خصوصا  الاب��رز  المسابقة 
سانتياجو  الشهير  ملعبه  على  سيكون 
المقبل، لكن نجومه  22 مايو  برنابيو في 
كريستيانو  البرتغالي  رأس��ه��م  وع��ل��ى 
مباراة  كاكا سيتابعون  والبرازيلي  رونالدو 

القمة من المدرجات.
الذي  النحس  وفشل ريال مدريد في فك 
للمرة  فيه  فخرج  الثاني  الدور  في  لازمه 
السادسة على التوالي، كما فشل ايضا في 
بفريق  المتمثلة  المستعصية  عقدته  فك 
على  مرات  ثلاث  امامه  سقط  حيث  ليون 
ثلاث  معه  وتعادل  جيرلان،  الاخير  ملعب 

مرات في سانتياجو برنابيو.
الجزء  يتحمل  بانه  بيلليجريني  واعترف 
المبكر  ال��خ��روج  مسؤولية  م��ن  الاك��ب��ر 
المسؤول  الاول  »الشخص  وقال  لفريقه 
هو المدرب، مستقبلي يتعلق بما سيقرره 
افعله  ان  ما استطيع  الادارة، وكل  مجلس 
افعل  كما  بعملي  بالقيام  الاستمرار  هو 

يوميا«.
واضاف »بلوغ النهائي كان طموح الجميع، 
الخسارة  جدا.  مؤلم  الخروج  فان  وبالتالي 
ان  علينا  يتعين  لكن  قوية  ضربة  هي 
الى  والنظر  اللاعبين  معنويات  من  نرفع 
المستقبل وبذل المزيد من الجهود لاحراز 

اللقب المحلي«.
الصحيح  الطريق  على  فريقه  وضع  رونالدو  وكان 
عندما افتتح التسجيل مبكرا ليمنحه التقدم ويتعادل 
البوسني  لكن  المباراتين،  مجموعة  في  الفريقان 
مدريد  ري��ال  اسقط  بيانيتش  ميراليم  ال��دول��ي 
بالضربة القاضية بتسجيله هدف التعادل قبل نهاية 
المباراة بربع ساعة مانحا فريقه بطاقة العبور الى 

ربع النهائي.
»نحن  كاسياس  ايكر  مدريد  ري��ال  ح��ارس  وق��ال 
غاضبون من انفسنا، من الصعب هضم ما حصل، 
الخسارة في  لهذه  الصفح  النادي  اطلب من جمهور 
بطولة كنا نمني النفس باحراز لقبها. يتعين علينا 

ان نتقبل المسؤولية في ما حصل«.
وكان لسان حال لاعب الوسط جوتي مماثلا عندما 
قال »انه امر مؤسف، لكن الخروج اثبت مرة جديدة 

في  مصلحتنا  في  الام��ور  حسم  في  فشلنا  اننا 
المباريات المهمة«.

»يتوجب  جوتي  قال  لزملائه  مبطن  انتقاد  وفي 
علينا ان نلعب اكثر كفريق وليس كمواهب فردية، 

تماما كما فعل ليون ويجب الاعتراف بذلك«.
وكشف »كلما تعرضت للخسارة في هذه المسابقة 
يكون الامر صعبا، لكن هذه المرة اكثر قساوة، والآن 
الدوري  اح��راز  على  جهودنا  نركز  ان  علينا  يتعين 

المحلي لانقاذ موسمنا«.
ويتصدر ريال مدريد ترتيب الدوري المحلي بفارق 
من  خروجه  له  وسيسمح  برشلونة  عن  الاه��داف 
الاولى  البطولة  على  جهوده  بتركيز  الابطال  دوري 
حتى  لكن  الموسم.  هذا  الباقي  الوحيد  امله  وهي 
من  بيلليجريني  يعفي  لا  قد  المحلي  باللقب  الفوز 
الاقالة وهذا ما حدث مع الايطالي فابيو كابيللو قبل 

ثلاثة مواسم.

إثر خروج ريال مدريد  من دوري أبطال أوروبا

بيلليجريني يواجه الإقالة 
بعد فشل فريقه الذريع

مانويل بيلليجريني

الدوري الإيطالي 
10  كاتانيا ×  إنتر ميلان الجزيرة الرياضية + 1 

الدوري الألماني 
10:30  شالكه 04 × شتوتغارت  بريمير سبورت 1 

يلعب اليوم 

❊  مدريد  / 14 اأكتوبر /  متابعات :
بعد  يونايتد  مانشستر  يد  على  ميلان  خرج  
الهزيمة  أن  رغم  وإيابا  ذهاباً  أمامه  خسارته 
أي  تترك  لا  ما  ع��ادة  نظيفة  أه��داف  بأربعة 
سي  آي��ه  فريق  ف��إن  بعدها  للتفاؤل  فرصة 
حريصا  يبدو  القدم  لكرة  الإيطالي  ميلان 
من  المهين  خروجه  سريعا  ينسى  أن  على 
أوروبا والتركيز  أبطال  منافسات بطولة دوري 
إنتر ميلان  العتيد  على مطاردة جاره وخصمه 
متصدر ترتيب الدوري الإيطالي لهذا الموسم.

عقب  ميلان  مدرب  ليوناردو  البرازيلي  وقال 
الإنجليزي  مضيفه  أم���ام  الفريق  هزيمة 
مانشستر يونايتد صفر/ 4  في إياب دور ال�16 
البطولة  ليودع  الأبطال  دوري  مسابقة  من 
الذهاب  مباراتي  مجموع  في   7/  2 تخلفه  بعد 
والعودة : “كان خروجا مهينا ، ولكننا لن نواجه 

أي تداعيات”.
نترك هذه  ولن   ، ناضج  فريق  “إننا   : وأضاف 
الهزيمة تؤثر على موسمنا المحلي. لكل مباراة 
إننا  تقول  المباراة  وهذه   ، وذكراها  تاريخها 
ولكننا  قوي  فريق  أمام  ساحقة  بهزيمة  منينا 
الإيطالي  ال���دوري  ف��ي  ثابتة  بخطى  نسير 
على  فيها  قدما  بالمضي  احتمالات  وهناك 

حساب إنتر”.
فارق  لتقليص  أمامه  تسنح  أول فرصة  وفي 
الأربع نقاط الذي يتخلف به عن إنتر يستضيف 
ميلان فريق كييفو المتواضع على ملعبه يوم 
 28 الأسبوع  منافسات  ختام  في  المقبل  الأحد 

من الدوري الإيطالي.
ويستمر غياب صخرة الدفاع أليساندرو نيستا 
بعدما  المباراة  ه��ذه  في  ميلان  صفوف  عن 
مانشستر  مباراة  في  بشدة  الفريق  افتقده 

يونايتد.
يكون  ربما  المباراة  هذه  موعد  بحلول  ولكن 
إلى  نقاط  الأرب��ع  ف��ارق  بالفعل  مدد  قد  إنتر 
سبع  عندما يحل ضيفا على المتواضع كاتانيا 
الأسبوع  منافسات  افتتاح  في  الجمعة  لمنح اليوم  موعدها  تقديم  تم  التي  المباراة  وهي 

فرصة لبطل إيطاليا للاستعداد لمباراته أمام 
يوم  الأب��ط��ال  ب��دوري  الإنجليزي  تشيلسي 

الثلاثاء المقبل.

بشكل  متفوق  كفريق  يبدو  إنتر  يعد  ولم 
مؤخرا  الإيطالي  الدوري  فرق  باقي  كبيرعلى 
الخمس  مبارياته  في  مرات  أربع  تعادل  حيث 
جوزيه  البرتغالي  مدربه  ولاي���زال  الاخ��ي��رة 
مورينيو لا يحضر مباريات الفريق في الملعب 

تنفيذا لعقوبة الإيقاف.
ويغيب المدافع الأرجنتيني والتر صمويل عن 
صفوف إنتر اليوم  بينما يعود مواطنه إستيبان 

كامبياسو إلى خط وسط الفريق.
في الوقت نفسه ، يأمل فريق العاصمة روما 
في تعثر إنتر اليوم الجمعة  أمام كاتانيا على 
يفصله  الذي  نقاط  السبع  فارق  تقليص  أمل 
عن صدارة الدوري الإيطالي. ويحل روما ضيفا 

على المتعثر ليفورنو غداً السبت.
ولا يراود فريق باليرمو أي أحلام بالفوز بلقب 
الموسم ولكنه مع ذلك  الإيطالي هذا  الدوري 
الرابع  المركز  في  الموسم  إنهاء  في  يأمل 
دوري  ببطولة  مكان  لحجز  البطولة  بترتيب 
أبطال أوروبا الموسم المقبل وذلك مع حلوله 

ضيفا على أودينيزي يوم الأحد المقبل.
المركز  حاليا  يوفنتوس  العملاق  ويحتل 
بفارق  الإيطالي  ال��دوري  بترتيب  الخامس 
يوفنتوس  ان  ورغم   ، باليرمو  خلف  نقطتين 
اللقب  منافس لإنتر على  كاقوى  الموسم  بدأ 
حجز  على  لتتركز  حاليا  أحلامه  تضاءلت  فقد 
بالموسم  الأبطال  ل��دوري  تأهل  بطاقة  أي 

المقبل.
في  سيينا  ال��ق��اع  ف��ري��ق  م��واج��ه��ة  وت��ب��دو 
أمام  سهلة  كمهمة  المقبل  الأحد  يوم  تورينو 
الخميس  أمس  مساء  التقى  الذي  يوفنتوس 
منافسات  ضمن  الإنجليزي  فولهام  فريق  مع 

بطولة الدوري الأوروبي.
الدوري  من   28 الأسبوع  مباريات  باقي  وفي 
فيورنتينا  فريق  نابولي  يستضيف  الإيطالي 
غداً السبت بينما يلتقي بولونيا مع سامبدوريا 
ولاتسيو مع باري وبارما مع أتالانتا وجنوة مع 

كالياري يوم الأحد المقبل.

 بعد توديع دوري الأبطال

الجريح ميلان يوجه تركيزه نحو الدوري الإيطالي 

 من مباراة ميلان ومانشستر

 إنتر ميلان

جوستين هينان 

 في الدوري الإيطالي لكرة القدم

إنتر يتحين لقاءه بكاتانيا لفك عقدة التعادلات

❊ لندن / 14 اكتوبر / متابعات :
“داي��ل��ي  صحيفة  ذك���رت   
ستار” البريطانية ان فريقي 
ي��وف��ن��ت��وس  و  ب��رش��ل��ون��ة 
المغربي  باللاعب  مهتمان 
يلعب  ال��ذي  تاعرابت  ع��ادل 
على  رينجرز  ب��ارك  بكوينز 

سبيل الإعارة من توتنهام.
نفسها  الصحيفة  ذك��رت  و 
من  مراقبا  كان  تاعرابت  أن 
خلال  معا  الناديين  ط��رف 
رينجرز  بارك  كوينز  مباراة 
ضد بليموث التي سجل فيها 
الهدف  مرر  كما  جزاء  ضربة 
الجامايكي  لزميله  الثاني 

داميان ستيوارت.
و عاد عادل تاعرابت للتألق 
في  لاف���ت  بشكل  م��ؤخ��را 
مجيء  بعد  الأول��ى  الدرجة 
الذي  وارن��وك  نيل  المدرب 
أك��د ل��وس��ائ��ل الإع���لام أنه 
المدرب الأنسب لجعله يخرج 
في  الموجودة  الطاقة  كل 

الموهبة التي يتوفر عليها.
تكلم  أن��ه  وارن����وك  أض���اف  كما 
ب��خ��ص��وص ت��اع��راب��ت م��ع م��درب 

توتنهام هاري ريدناب، و قال الأخير 
بشأنه أنه واحد من أولئك اللاعبين 
بالكرة  يلعبون  رأيتهم  إذا  الذين 

يجعلونك تقتلع شعرك.

برشلونة و يوفنتوس يبديان اهتمامهما 
باللاعب المغربي عادل تاعرابت      

المغربي عادل تاعرابت

❊ وا�شنطن  / 14 اأكتوبر /  متابعات :

هينان  جوستين  البلجيكية  حققت 
على  سهلًا  فوزاً   2004 لقب  حاملة 

السلوفاكية ماغدالينا ريباريكوفا
الدور  إلى  وتأهلت   2  - و6   2  -  6  
ويلز  إن���دي���ان  دورة  م��ن  ال��ث��ان��ي 
الأميركية الدولية في كرة المضرب.

على  أول���ى  المصنفة  واح��ت��اج��ت 
لتنهي  دقيقة   68 إلى  سابقاً  العالم 
التالي  ال��دور  إلى  وتتأهل  المباراة 
جيزيلا  الأرجنتينية  ستواجه  حيث 

دولكو المصنفة 31 في الدورة.
نحو  ابتعدت  التي  هينان  وقالت 
الموسم  أواخر  تعلن  أن  عامين قبل 
اعتزالها:  ع��ن  ع��ودت��ه��ا  ال��م��اض��ي 
في  أفوز  أن  يجب  جيد،  شعور  “انه 

المباريات وأشعر بالثقة”.
مباراة  عاماً(   27( هينان  وقدمت 
وكانت  ري��ب��اري��ك��وف��ا  أم���ام  ق��وي��ة 
-4صفر  فتقدمت  ناجعة،  ضرباتها 
في كل مجموعة، وأنهت كل واحدة 

بإرسال نظيف.
إلى  ع��ودت��ه��ا  أن  هينان  وت��ؤك��د 
إذ  ع��اب��رة،  ت��ك��ون  ل��ن  المنافسات 
بريزباين  دورت���ي  نهائي  بلغت 
سقطت  حيث  المفتوحة  وأستراليا 
وليامس  سيرينا  الأميركية  أم��ام 
“في  هينان:  وأضافت  النهائي.  في 
في  كفاية  قوية  أكن  لم  أستراليا 
فأشعر  الآن  أم��ا  الأول���ى،  خطوتي 

بالتحسن”.
لاعبات  س��ت  إح��دى  ه��ي  وهينان 
إنديان  ف��ي  سابقاً  اللقب  أح���رزن 
اللقب  ح��ام��ل��ة  ج��ان��ب  إل���ى  وي��ل��ز، 
الصربية  زفوناريفا،  فيرا  الروسية 
الروسية   ،)2008( إيفانوفيتش  آنا 
ماريا شارابوفا )2006(، السلوفاكية 
و2007(   2002( هانتوشوفا  دانييلا 
 2003( كليسترز  كيم  والبلجيكية 

و2005(.

هينان تطيح بريباريكوفا خارج إنديان ويلز
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رياضة محليةالجمعة  12 مارس  2010 م - العدد )14756  ( السنة الثانية و الأربعون

في بطولة  ) كمران ( الشطرنجية بجامعة عدن

المتألق  عيدروس صادق يلحق هزيمة ثقيلة بالبطل العربي  رؤوف محمد عبدالرب

❊ عدن / نا�صر محمد عبدالله :
ت�صوير / اأيمن محمد علي:

من  مفاجأة  ص��ادق  عيدروس   / المتألق  اللاعب  فجر 
الثقيل عندما ألحق صباح يوم أمس )الخميس(  العيار 
/ رؤوف محمد عبدالرب  العربي  بالبطل  ثقيلة  هزيمة 

المرشح الأقوى للبطولة وذلك في الجولة الرابعة التي 
جرت بينهما ضمن منافسات التصفيات التمهيدية لفردي 
الطلاب والطالبات لجامعة عدن الشطرنجية التي تجرى  
بتمويل من نادي كمران الرياضي تحت إشراف الاتحاد العام 

للجامعات اليمنية.
وقد عزا المتابعون لأحداث البطولة هذا الفوز الجدير قد 
جاء نتيجة لتألق وعزم وتصميم اللاعب عيدروس صادق 
فيما كان البطل العربي / رؤوف محمد عبدالرب في غير 
مستواه إضافة إلى استهتاره بمقابلة الجولة الرابعة والتي 

قد تدفعه ثمناً كبيراً في المنافسة على صدارة البطولة.
وعلى صعيد منافسات فردي الطالبات فقد أبدعت المتألقة 
/ مريم سلطان ناجي وحصدت فوزاً ثميناً ومكسباً كبيراً 
على المرشحة الأولى اللاعبة / مارينا سالم الخيال في 
الجولة الرابعة التي جرت بينهن صباح يوم أمس .. وحقاً 
كان فوزاً مستحقاً للمبدعة / مريم سلطان التي لعبت 
بالقطع السوداء واستطاعت أن تقدم فيها دوراً جميلًا 
وممتعاً وفوزاً وضعها على صدارة منافسات فردي الطالبات 

في بطولة جامعة عدن الشطرنجية.
وعلى صعيد إجمالي منافسات البطولة لفردي الطلاب 
والطالبات فقد أفرزت لاعبين ولاعبات موهوبين وموهوبات 
من أمثال / سالم علي وأحمد عبدالله أحمد وفادي بجاش 
وفواز قائد وأيوب أحمد وناصر سوبان وعمار أحمد سالم 
فضل، ومن اللاعبات / مريم سلطان وليال فاروق ومارينا 

الخيال وريم أحمد محمد وغيرهن من المتألقات.
وقد جرت منافسات جولات البطولة في أجواء تنظيمية 
وتنافسية رائعة تحت إشراف الأخت / نظمية عبدالسلام 
مسؤولة النشاط الرياضي بنادي كمران الرياضي والطاقم 

التحكيمي بقيادة المقتدر / رائد الأصبحي.

ومن المقرر أن تجرى في الثانية من ظهر هذا اليوم 
)الجمعة( الجولتين الخامسة والسادسة .. ومن المتوقع أن 
تظهر نتائج هاتين الجولتين المتأهلين إلى صدارة البطولة 

في فردي الطلاب والطالبات.
والطالبات  الطلاب  لفردي  الأوائ��ل  ترتيب  يلي  وفيما 

للبطولة حتى الجولتين الثالثة والرابعة.:

فردي الطلاب :
عيدروس محمد صادق – 4 نقاط

سالم علي – 4 نقاط
أحمد عبدالله أحمد – 4 نقاط

وهناك )9( لاعبين لدى كل منهم )3( نقاط

فردي الطالبات :
مريم سلطان ناجي – 4 نقاط

ليال فاروق – 3 نقاط
مارينا سالم الخيال – 3 نقاط

ريم أحمد محمد – 3 نقاط

الجولة الثالثة طالبات :
مريم سلطان × زينب علي )1 / صفر(

نجاة عمر احمد × مارينا الخيال )صفر / 1(
ليال فاروق × مشيرة كمال )1 / صفر(

عائشة مشتاق × ريم أحمد محمد )صفر / 1(
نسرين هاشم × آلاء عبدالله )1 / صفر(

الزهراء عبدالمنعم × منى سالم )تعادل(

الجولة الرابعة :
مارينا الخيال × مريم سلطان )صفر / 1(

زينب علي × ليال فاروق )صفر / 1(
ريم أحمد محمد × الزهراء عبدالمنعم )1 / صفر(

مشيرة كمال × عائشة مشتاق )1 / صفر(
نسرين هاشم × نجاة عمر أحمد )صفر / 1(

آلاء عبدالله × منى سالم )تعادل(

الجولة الرابعة طلاب:
عيدروس محمد صادق × رؤوف محمد )1 / صفر(

سالم علي × أيوب أحمد )1 / صفر(
أحمد عبدالله أحمد × فواز قائد )1 / صفر(

فادي بجاش × عمار أحمد سالم )1 / صفر(
عبود أحمد × مبارك باسلامة )1 / صفر(
ماجد الخيال × ناصر سوبان )صفر / 1(

يسلم محمد × علاء حمود )1 / صفر(
زين العابدين بن ناجي × مهند عبدالكريم )صفر / 1(

أحمد علي أحمد × علوي السيد )صفر / 1(
محمود حجازي × مروان أحمد )صفر / 1(

عبدالله سالم × فواز عبدالمطلوب )1 / صفر(
بكيل شميلة × أيمن نجمي )1 / صفر(

وليد طاهر × ماجد محمد سالم )صفر / 1(
تيمور طلال × سالم الحريبي )صفر / 1(

جمال عبدالناصر × صلاح عبدالعزيز )1 / صفر(
نصر بجاش × وميض عبدالله )صفر / 1(

عمار هزاع × عمار عبده )1 / صفر(
فتاح جميل × مقبل عبدالله )صفر / 1(

عبدالواحد سعيد × محمود عبدالعزيز )1 / صفر(.
الطلاب  توجه  ام��س  ي��وم  منافسات  اختتام  وعقب 
والمشرفون والاعلاميون في رحلة ترفيهية الى محافظة 
تعز للتعرف على المواقع الاثرية التي تمتاز بها تعز  الجميلة 
التي تعد واحدة من محافظات اليمن الجميلة والطبيعة 

الخلابة .

المبدعة  مريم سلطان تسحق مارينا وتعتلي الصدارة .. واليوم صراع عنيف بين مريم وليال وريم ومارينا  

عيدروس محمد صادقمريم سلطان متربعة على عرش الطالبات

من منافسات البطولة  من اليمين ريم احمد محمد وليال فاروق و مريم سلطان ناجي المتصدرةرؤوف محمد عبدالرب و يسلم محمد من رحلة الطلاب المشاركين في البطولة يوم امس الى تعز

في الجولة الـ )16( من دوري الدرجة الأولى 

أهلي صنعاء يقهر التلال .. والصقر والشعلة يعادلان اليرموك وشعب إب

اليوم.. أربع مباريات أبرزها الهلال ضد شباب البيضاء ووحدة عدن ضد العروبة

من مباراة التلال واهلي صنعاء 

 حسان 

من مباراة الصقر والشعلة  فريق الا تفاق

❊ 14اأكتوبر / فـرحـان المنتـ�صـر -  ت�صوير / علي �صاهر :
فاز فريق أهلي صنعاء على ضيفه تلال 
عدن بثلاثة أهداف مقابل هدفين في المباراة 
التي جرت عصر أمس الخميس على ملعب 
الفقيد علي محسن المريسي في افتتاح 
الجولة الـ) 16 لدوري الدرجة الأولى لكرة 
القدم، وبذلك رفع الأهلي رصيده الى 28 
نقطة تساوى بها مع التلال الذي حافظ على 
المركز الثاني بفارق الأهداف تاركا للأهلي 
تنتهي  حتى  مؤقت  بشكل  الثالث  المركز 
مباراة اليوم  التي ستجمع شباب البيضاء 
الرابع بـ 26 نقطة مع مضيفه الهلال، وفوز 
الشباب سيرفعه الى المرتبة الثانية على 

حساب تأخر التلال والأهلي.
هدفين  القديمي  جمال  للأهلي  سجل 
وعلي النونو هدفا واحــدا ليواصل النونو 
انفراده بصدارة الهدافين برصيد 9 أهداف، 

وسجل للتلال سامي كرامة وخالد بلعيد. 
وفي السياق نفسه عاد فريق شعب اب 
من عدن بنقطة ثمينة خرج بها من تعادله 
الايجابي) 2 / 2 (  مع مضيفه الشعلة في 
الشهيد  ملعب  احتضنها  التي  الــمــبــاراة 
الحبيشي، وبذلك ارتفع رصيد الشعلة إلى 

22 نقطة وأصبح رصيد الشعب 18 نقطة.
وشــهــدت الــمــبــاراة مستوى جــيــداً من 
الفريقين، وكان الشعب الأفضل في الشوط 

الأول وسجل هدف السبق عن طريق مهاجمه 
الكيني دانيال رمضان، ليظهر الشعلة في 
الشوط الثاني بأفضلية واضحة تمكن خلالها 
من تسجيل هدف التعادل عن طريق الشاب 
احمد عبدالله فضيل، ومن ثم هدف التقدم 
عبر قائد الفريق كميل طارق، قبل أن ينجح 
رمضان في تسجيل هدف التعادل من خطأ 
قاتل لحارس المرمى الشعلاوي الذي كثرت 

أخطاؤه في المباريات الأخيرة..
وعلى ملعب الشهداء بتعز فشل فريق 
32 نقطة في  ــدوري بـ  الصقر متصدر ال
تحقيق الفوز للأسبوع الثالث على التوالي 
في رحلة الإيــاب التي بدأها بالتعادل مع 

الشعلة ثم بالخسارة من السلام و من ثم 
تعادله عصر أمس مع ضيفه اليرموك متذيل 

الترتيب بدون أهداف.
وعلى الرغم من حصول اليرموك على 
11 إلا انــه بقي في المركز  نقطته رقــم 

الأخير.
اليوم   )16 الـ)  الجولة  مباريات  وتختتم 
الجمعة بأربع مباريات تجمع الوحدة العدني 
تحت قيادة مدرب الجديد حسن رشدي بضيفه 
يستضيف  إب  وفــي  صنعاء،  من  العروبة 
الاتحاد فريق سلام الغرفة، أما في صنعاء 
فسيلعب الوحدة مع ضيفه أهلي صنعاء وفي 

الحديدة يلتقي الهلال بشباب البيضاء.

❊ عدن / عبدالجبار نوي�صر :
ت�صوير / نائف ال�صيد:

الرياضية  الصالة  على  تتواصل 
الثانية  الدرجة  مباريات  المغلقة 
ثلاث  بإقامة  ــيــة  الأول التصفيات 
مباريات جمعت الأولى الاتفاق من 
حضرموت وفحمان من أبين وانتهت 
لصالح الاتفاق بثلاثة أشواط دون 
مقابل )25 / 17( و)25 / 11( و)25 
/ 16( وقد اعتمد فريق الاتفاق على 
يسلم  مــراد   / المعد  لاعبيه  خبرة 
والضارب بلعيد كرامة واستفاد من 
الكرات العالية في مراكز )4( ومراكز 
)2( فيما نجح لاعب فحمان / عبدالله 
سالم في الدفاع الإيجابي فيما اعتمد 
لاعبو الاتفاق على الأخطاء الدفاعية 

والهجومية.
ونجح لاعبو الاتــفــاق فــي كــرات 
التمويه والخداع وبرز من الاتفاق 
/ مراد يسلم ورشيد بلعيد مرسال 
ومحمد عبيد فيما تألق من فحمان / 

عبدالله سالم وعبدالله الجرير.
فريق  نجح  الثانية  المباراة  ومن 
الفوز  الحديدي في تحقيق  الهلال 

الثاني بعد تغلبه على أهلي الغيل 
من حضرموت وكانت نتائج الأشواط 
على النحو التالي : )25 / 23( و)25 / 
20( و)25 / 18( وكانت المباراة قوية 
 / الهلال كل من  وندية وبــرز من 
عبدالله شجون وخالد المقبولي وعمر 
المقبولي، وفي لاعبي أهلي الغيل 
/ عــادل جوبان وفــرج أحمد ومناف 
جمعان وقد تبين أن الفريقين يلعبان 
من أجل كسب النقاط ونجح لاعبو 
الشوط  بداية  التفوق  في  الهلال 
ولكن أهلي الغيل كان نداً واستطاع 
أن يوقف الزحف الهلالي حيث تمكن 
في الشوط الأول من تحويل النتيجة 

من )24 / 20( إلى )25 / 23(.
تحكيمي  طــاقــم  ــقــاءات  ــل ال أدار 
مكون من / حسين إبراهيم وأصيل 
عبدالرشيد ومحمد صالح الأحمدي 
وأمين  ــادي  ب وعلي  بريك  ونوفل 

مرشد الخبري.
وفي المباراة الثالثة والأخيرة تمكن 
فريق خنفر من تحقيق أول فوز له 
بعد أن تغلب على فريق الاتحاد من 
إب عصر يوم أمس ورغم أن لاعبي 

الاتحاد الإبي كان لهم السبق والتقدم 
في الشوط الأول )10 / 3( ثم )18 / 
10( و)24 / 20( ولكن تبديل الكابتن 
/ نائف عبدالله مدرب الفريق بإنزال 
اللاعب المرسل عادل الدفة والتقدم 

.)24 / 26(
وفي الشوط الثاني واصــل خنفر 
أسلوب  واستطاعوا فرض  تألقهم 
اللعب وكسب الشوط الثاني )25 / 

.)19
الشوط الثالث كان شوطاً خنفرياً 
ولكن الاتحاديين حولوا التأخر إلى 
فوز مستحق )25 / 23( وفي الشوط 
الرابع واصل الاتحاديون صحوتهم 
وتقدمهم حتى النقطة  )23 / 20( 
لخنفر  كانت  العليا  الكلمة  ولكن 
وأنهى الشوط )25 / 21( وقد برز 
/ ماجد عبدالله  الإبــي  الاتحاد  من 
فهد   / خنفر  ومن  الجرادي  وماجد 

عادل ومحسن هيكل.
يلعب اليوم :

الاتفاق × اتحاد إب
خنفر × فحمان

حسان × أهلي الغيل.

في منافسات دوري الدرجة الثانية للكرة الطائرة

تألق خنفر وهلال الحديدة والاتفاق



❊ �سنع�ء / �سب�أ :
اصدر البنك المركزي اليمني عملة تذكارية 
بمناسبة إعلان مدينة تريم عاصمة للثقافة 
الإسلامية حيث قام البنك بسك العملة بثلاثة 
ال��وان )ذهبي ، فضي ، وب��رون��زي( بمغلف 

زجاجي.
وتحمل العملة في وجهها الامامي شعار تريم 
عاصمة للثقافة الإسلامية 1431ه� 2010م 
وفي الوجه الخلفي صورة مبنى البنك المركزي 

اليمني وتاريخ الاصدار.
وفي حفل تدشين الإصدار نوه وزير الثقافة 
الدكتور محمد ابوبكر المفلحي بمبادرة البنك 
المركزي بتخليد اختيار تريم عاصمة للثقافة 
الإسلامية وإصدار هذه العملة التذكارية التي 
المهتمين بهذا  لدى  لها صدى طيب  سيكون 

الحدث الثقافي والإسلامي الكبير.
عاصمة  تريم  اختيار  يمثله  ما  إل��ى  ولفت 
للثقافة الإسلامية باعتبارها حاضرة من حواضر 
العالم الإسلامي التي لعبت دورا بارزا في نشر 
الإسلام في جنوب شرق آسيا وإفريقيا وغيرها 

من أصقاع الأرض.
وثمن الدكتور المفلحي جهود البنك ومشاركته 
الفاعلة والحيوية في هذه التظاهرة الثقافية 
والإسلامية من خلال هذا الإص��دار التذكاري 
الذي سيخلد هذه المناسبة في ذاكرة لا يوهنها 
النسيان، كما خلدت غيرها من التظاهرات عبر 

عملاتها التذكارية السابقة. 
وأش��ار إل��ى أن مثل ه��ذه الإص���دارات تتيح 
للمواطنين في الداخل والخارج وهواة العملات 
التذكارية في مختلف دول العالم اقتناءها..

فضلا عن عرضها في المتاحف العالمية وفي 
مقدمتها متاحف النقود. 

المركزي  البنك  محافظ  لفت  جانبه  م��ن 
اليمني احمد عبدالرحمن السماوي إلى قيام 
الإقليمية  الوطنية  المناسبات  بتخليد  البنك 
والدولية..مبينا أن البنك قام بسك أكثر من 
14 مسكوكة خلال السنوات الماضية خلد فيها 
قيام ثورة 26 سبتمبر واستقلال جنوب الوطن 
من الاحتلال البريطاني وقيام الوحدة اليمنية 
وذك��رى أب��و الأح��رار القاضي محمد محمود 
البردوني وغيرها  الزبيري والشاعر عبدالله 
من المناسبات الوطنية العالمية كذكرى هبوط 
أول إنسان على سطح القمر وإنشاء سد مأرب 
العظيم بمناسبة اختيار صنعاء عاصمة للثقافة 

الإسلامية عام 2004م.
وذكر أن البنك المركزي سبق وأن خلد الكثير 
المالية  الأوراق  على  حضرموت  معالم  من 
المتداولة ومنها منارة جامع المحضار وقصر 
سيئون وشبام حضرموت ومدينة المكلا وغيرها 

من المعالم والآثار اليمنية.
المركزي  البنك  أن  إل��ى  السماوي  وأش���ار 
اليمني سيحتفل في مدينة تريم بعيد العمال 
العالمي الذي يصادف الأول من مايو من كل 
عام وسيقوم بتكريم المتميزين من موظفيه 
والمتقاعدين بحضور مدراء فروع البنك في 

كافة المحافظات.
حضر تدشين الإص��دار نائب محافظ البنك 
المركزي اليمني محمد عوض بن همام ووكلاء 
البنك والمنسق العام لفعاليات تريم عاصمة 

الثقافة الإسلامية سعيد الشدادي.

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية

تاأ�ش�شت في عدن بتاريخ 19يناير 1968م 
Ahmedalhobishi@Yemen.Net.Ye
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 .. القليل  ملك  م��ن  الفقير  لي�س 

اإنم����ا ال��ف��ق��ير م��ن ط��ل��ب الكثير

ميزان الكلام

❊  قرأت لاحد رجال الدين السلفيين كلاماً حلواً 

عن التكفير، حيث تشدد في عدم التكفير لأن 
التكفير أمر خطير ولا يجوز الا بشروط حددها 
الشرع، لكني فوجئت بإنكاره أن يكون رجال الدين 
المسلمون قد كفر بعضهم البعض الآخر، بينما 
هذه قضية مشهورة منذ القدم وإلى اليوم، فبناءً 
النار،  الناجية الوحيدة من  على حديث الفرقة 
والخلاف حول رؤية الله وحول التشبيه والتجسيم 
وحتى حول أحكام الوضوء والإمامة والسياسة، 
وكذلك الصراع بين المذاهب السنية والصراع 
بينها وبين المذاهب الأخرى خاصة الشيعية.. 
كفروا بعضهم بعضاً.. ابن تيمية يكفر الشيعة 
ويقول إن اليهود والنصارى مفضلون عليهم، 
والإمام الغزالي كفر أبا حنيفة، والاشاعرة قالوا 
إن ابن تيمية زنديق منافق، وقاضي دمشق محمد 
بن موسى الحنفي يقول: لو كان لي من الأمر 
شيئ لأخذت على الشافعية الجزية، ورجال دين 
من أتباع الشافعي كفروا أبا حنيفة ،ومعروفة 
تلك المعارك التي دارت بين الشافعية والحنفية، 
مرة وبين الحنابلة والشافعية مرة وبين الحنبلية 
والحنفية مرات وأدت إلى قتل وخراب وكانت كلها 
تدور حول الكفر والإيمان أكثر مما كانت تحدث 

حول الخطأ والصواب.
❊ وفي المئة سنة الأخيرة عندما ظهرت الإذاعة 
والسينما وعلوم الفضاء والعلوم التجريبية وحتى 
جواز السفر أفتى رجال دين بإباحتها وأفتى آخرون 
بتحريمها وكفروا من أباحها.. رجال الدين الشيعة 
في إيران يحرضون الشباب والشابات للإقبال على 
زواج المتعة، ورجال الدين السنيون يكفرون من 

يبيح زواج المتعة.
وفتاوى التكفير والتفسيق ظلت مسبحتها تكر 
إلى اليوم.. فما يقول السلفيون عن الصوفيين؟ 
في  الوادعي  قال  وم��اذا  قبوريون..  مشركون 
الزنداني والقرضاوي؟ بل إن التكفير والتفسيق 

متبادل داخل الجماعات السلفية ذاتها.
السلفي  الدين  أي��ام قليلة أص��در رجل  قبل 
عبدالرحمن البراك فتوى “شرعية” مضمونها ان 
الذين يبيحون الاختلاط بين الجنسين مرتدون 
ويجب قتلهم.. وهو بذلك يكفر ويحرض على قتل 
رجال دين أجازوا الاختلاط مثل الغامدي واحمد 
بن باز وغيرهما من السعوديين، وهذا التكفير 
والتحريض على القتل يشمل رجال دين يفتون 
بجواز الاختلاط ليس في السعودية فحسب بل 
في اليمن ومصر وسائر البلدان. فكيف- بعد هذا 
كله- يأتي سلفي ليقول: رجال الدين لا يكفرون 

بعضهم بعضاً ولم يفعلوا على الإطلاق؟.
❊ إني هنا أسوق نماذج محدودة جداً لدحر مقولة 
العشوائي  فالقصف  غير..  ليس  السلفي  ذلك 
العمل  بواكير  منذ  مستمر  التكفير  بفتاوى 
الإسلامي ويزداد ضراوة اليوم، فلا سبيل لإنكار 
ذل��ك.. يجب الاعتراف بالمشكلة والاق��لاع عن 

محرضاتها.. والسلام ختام.

رجال دين يكفر بعضهم بعضاً

في�ص ال�صوفي

لماذا  قائل  يقول  قد 
كل هذا الضجيج لارتفاع 
أس���ع���ار ال��م��واص��لات 
“خمسة ري��الات” يمنية 
فقط ! إلا أنني أؤكد أن 
الأم��ر لا يبدو كما تراه 
مأساوياً  بعداً  يأخذ  إذ 
على كاهل المواطنين 
م��ح��دودي ال��دخ��ل في 

مدينة عدن.
محاولة  سيناريو  بدأ 
رف��ع “خمسة ري��الات” 
يمنية منذ حوالي عامين 
تقريباً وتعود المواطن 
على  ع��دن  مدينة  في 

إضافة “خمسة ريالات” يمنية بعد كل 
الذي  الارت��ف��اع  أن  ويبدو  أشهر  ستة 
شهدته أسعار المشتقات النفطية إثر 
أزمة الديزل في عموم اليمن بالتزامن 
مدينة عدن  الأمطار في  تساقط  مع 
شكلا سببا وجيهاً لرفع  قيمة المواصلات  
من مديرية إلى أخ��رى من “40 ريالًا 

يمنياً” إلى “50 ريالًا يمنياً” !
يوم  صباح  المواطنين  احد  ويصف 
انه  عدن  مدينة  على  المطر  تساقط 
تعذر عليه إيجاد حافلات نقل الركاب 
الذين  القليل منهم  المدينة عدا  في 
حرصوا أن ينتهزوا هذه الفرصة لزيادة 
قيمة التنقل بين مديريات مدينة عدن 
من “40  ريالًا” إلى “60 ريالًا ” والبعض 
إلى “100  ريال يمني” _ذلك اليوم_ أي 
ما يعادل نصف دولار أمريكي تقريباً 
لمجرد الذهاب ! كما أورد الخبر موقع 

“حياة عدن الإخباري”.
منذ يومين فقط كنت أتحدث مع أحد 
 the Ethical“ مفهوم  عن  الأصدقاء 
sense” أي “الحس أو المعنى الأخلاقي” 
وهو مراقبة الإنسان لجميع تصرفاته 
دون أي رقابة أو وصاية من قبل أفراد 
أو سلطة قانونية  إنما مجرد إحساس 

ينطلق من مجموعة من 

العمق  من  الأخلاقية”نابعة  “القيم 
والسلوك   التصرفات  تجاه  الإنساني  
تراقب  من  الأخلاقية_  القيم  وه��ي_ 
من  تصدر  التي  والتصرفات  الأفعال 
الإنسان. وأضرب مثالاًُ على ذلك، شخص 
يقود سيارته في طريق لوجهة معينة 
في منتصف الليل و صادف أن وصل 
إلى إشارة المرور “الحمراء” أثناء ذلك  
يكون الشارع خالياً تماماً من السيارات 
و الأف��راد و شرطيي المرور. ليتوقف 
السائق “طواعية” استجابة منه للإشارة 

الحمراء واحتراما لها دون 
خوف من رؤية الآخرين 
له في ظل خلاء الشارع 
وانعدام شرطي المرور 
“حس  على  ي��دل  إنما 
لذلك  أخلاقي”  ومعنى 
الشخص ال��ذي تصرف 
وفقاً للقيم التي يملكها 
دون التفكير بالعواقب 
إتاحة  م��ع  القانونية 
أمامه  الكاملة  الفرصة 
لمواصلة السير وانتهاز 
خ��لاء ال��ش��ارع وغياب 

شرطي المرور ! 
وع����لاق����ة ال��م��ث��ال 
إلى  يشير  أن��ه  اليوم  بمقال  السابق 
“انعدام” واضح لذلك “الحس أو المعنى 
الأخلاقي” لدى سائقي الحافلات الذين 
الملتزمين   المواطنين  بعضهم  يبتز 
بالذهاب إلى أعمالهم  بالرغم من  شدة 
تساقط المطر ومخلفات ذلك التساقط 
على الأرض وانتهاز سائقي الحافلات 
الذين طلبوا منهم أجوراً أعلى من العادة 
ذلك اليوم وهو الأمر المحزن لأن أمة لا 
تملك “حساً أو معنى أخلاقياً” ذاتياً ينظم 
سلوكها وتصرفاتها لا يمكن الاعتماد 
حتى  أو  مشرق  مستقبل  ببناء  عليها 

حاضر يمكن التفاؤل بغده ! 
ريالات”اليمنية  “الخمسة  لعنة  إن 
تكمن في الارتفاع الذي سيطرأ على 
جميع أوجه الحياة بدءاً من أسعار المواد 
وانتهاء بالأعباء المعيشية المتزايدة على 
مواطني  اعتماد  ظل  في  المواطنين 
مدينة عدن على مصدر واحد للدخل و 
ربما لا أبالغ إن قلت أن  ثمة تأثيراً لهذا 
الارتفاع في زيادة “الإحباط” و “ضيق 
الذي يسود عدد لا يستهان  التفاؤل” 
أوجه  لا  وهنا  أيضا.  المواطنين  من 
اللوم لفئة معينة دون أخرى إذ الكل 
يتحمل آثار ذلك الارتفاع والكل عليه 
العمل لزيادة مساحة التفاؤل والأمل 
لتشمل أكبر عدد ممكن من المواطنين 
أمام التحديات المعيشية الصعبة التي 

تواجههم اليوم.
وأخيراً... كالعادة قد ينطلق الصقور 
على  المقال  تفسير  في  والمطبلون 
هواهم، لكن رغماً عن كل شيء , يبقى 
علينا نحن “الناشطين الاجتماعيين” أن 
نتفاعل بصدق مع قضايا “المواطن و 
الوطن” لأننا جميعاً علينا  أمانة ليست 
فقط أمام الله إنما أمام أنفسنا أولًا و 
اليوم إلى أن  وطننا ثانياً وما أحوجنا 
نبني وطننا بصدق بعيداً عن المجاملة 

علاء ع�سام ح�سن الأغبري

❊ عدن / �سب�أ:
تبدأ غداً السبت بعدن فعاليات برنامج الاحتفال بموسم التشجير 

الذي يصادف التاسع عشر من مارس من كل عام.
وأوضح المدير التنفيذي لصندوق النظافة وتحسين المدينة 
بمحافظة عدن المهندس قائد راشد انعم لوكالة الأنباء اليمنية 
/سبأ/ ان الصندوق اعد برنامجا للاحتفاء بهذه المناسبة على 
مدى عشرة أيام  يشمل غرس شتلات زراعية و أشجار زينة في 
العديد من الجزر الوسطية للشوارع والجولات والحدائق والمدارس 
والمجمعات الصحية في مختلف مديريات المحافظة كما سيتم 

تنظيم حملات للتوعية بأهمية الحفاظ على البيئة .
وأشار الى ان البرنامج ينفذ بمشاركة إدارات التشجير والحدائق 
ومركز التوعية البيئية في الصندوق وجهات وجمعيات بيئية ومدراء 

عموم المديريات وعقال الحارات .
ونوه بأهمية البرنامج في إظهار المدينة بالمستوى الجمالي 
المطلوب خاصة وان مدينة عدن ستحتضن فعاليات خليجي 20 
ما يتطلب العمل على تشجيرها و تحسينها لتظهر بالمستوى 

اللائق .

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
تبدأ غداً السبت بعدن دورة تدريبية خاصة بتطوير المهارات الصحفية 
تنظمها نقابة الصحفيين اليمنيين بالتعاون مع الملحقية الثقافية بالسفارة 

الأمريكية بصنعاء. 
وتهدف الدورة على مدى 3 أيام إلى رفد 20 صحفياً من محافظات عدن، 
تعز،لحج،الضالع،ابين بمهارات ومعلومات في مجال التغطية الصحفية 
وفنون التحرير الصحفي بما يمكنهم من توصيل الرسالة الإعلامية الفاعلة 

في مختلف المجالات. 
وأوضح رئيس لجنة التدريب بنقابة الصحفيين اليمنيين نبيل الأسيدي 
لوكالة الأنباء اليمنية /سبأ/ ان هذه الدورة تأتي ضمن برنامج تدريبي 
ينفذ بالتعاون بين النقابة والملحقية الثقافية لتطوير مهارات الصحفيين 

والمراسلين في المحافظات النائية .
وأشار الى أن لجنة التدريب نفذت نهاية الشهر الماضي دورة تدريبية 
بمدينة المكلا لعدد من الصحفيين في محافظات) حضرموت، شبوة ، 

المهرة( شارك فيها أكثر من 26 متدرباً من مختلف الوسائل الإعلامية.

غداً .. بدء فعاليات الاحتفال بموسم التشجير بعدن

  دورة تدريبية بعدن لصحفيي خمس محافظات 

مصدر إعلامي : جهازا البث التابعة لقناتي الجزيرة والعربية غير مصرح بهما 

البنك المركزي يصدر عملة تذكارية بمناسبة 
إعلان تريم عاصمة للثقافة الإسلامية

لعنة الخمسة ريالات..!!

من فعاليات حفل عرض مواهب الطفل المعاق

❊  �سنع�ء/ �سب�أ : 
ق��ال مصدر مسئول ب��وزارة 
الإعلام إن جهازي البث الفضائيين 
)sng ( الذين تم التحفظ عليهما 
وكانت تستخدمهما قناتا الجزيرة 
والعربية لم يصرح بهما من قبل 

وزارة الاعلام . 
وأوضح المصدر في تصريح 
)سبأ(  اليمنية  الان��ب��اء  لوكالة 
تتم  ل��م  الجهازين  هذين  ان 
مصادرتهما بل انهما سيعادان 
إلى  حيث أتيا ، وذلك بعلم من 
مدير مكتب الجزيرة مراد هاشم 
حمود  العربية  قناة  وم��راس��ل 
منصر اللذين استدعيا إلى وزارة 

التفاهم معهما  وت��م  الإع��لام 
حول هذا الأمر القانوني ، وطلب 
منهما التعاون مع الجهات المعنية 
بوزارة الاعلام بتنفيذ ما ينص 

عليه القانون . 
وأش��ار ال��ى ان التحفظ على 
إلا  يتم  ل��م  الجهازين  ه��ذي��ن 
بصورة قانونية عقب الإجتماع 
ال��ذي ض��م مدير ع��ام الاع��لام 
ب��ال��وزارة ومدير عام العلاقات 
العامة ومديري مكتبي الجزيرة 

والعربية . 
صاحب  ق��د  يكون  ان  ونفى 
ممارسات  اي��ة  التحفظ  عملية 
تعسفية او تهجمية كما روجت 

له قناة الجزيرة . 
ورحب المصدر بأي أجهزة بث 
البلاد  تدخل  قناة فضائية  لأي 
بصورة قانونية ويتم استخدام 
الرسالة  لنقل  الأج��ه��زة  ه��ذه 
الإعلامية على حقيقتها ، وعدم 
إثارة البلابل وتضخيم الأحداث 
ما يضر بالسكينة العامة للوطن 
الجزيرة  قناة  وبثت  ح��دث  كما 
م��ؤخ��راً ص���وراً م��ن الأرش��ي��ف 
زاع��م��ة ان��ه��ا ص��ور حديثة ما 
وتشجيعاً  للواقع  تزييفاً  يعد 
للعناصر التخريبية الانفصالية 
المستهدفة أمن اليمن ووحدته 

ونسيجه الاجتماعي .

الصوفي يلتقي بعثة البنك الدولي

محافظ تعز يناقش مع بعثة البنك الدولي المناطق العشوائية في المدينة

مديرية التواهي تحتفي بمواهب الطفل المعاق ذهنيا

❊ تعز/ نع�ئم خ�لد:
  التقى محافظ تعز حمود خالد الصوفي أمس 
الحضرية  بالتنمية  الخاصة  الدولي  البنك  بعثة 
برئاسة المختصة بالتنمية الحضرية في البنك ) 

مادو راجونات (.
وجرى في اللقاء اطلاع البعثة على التصاميم 
التي أجريت على مناطق التنمية الحضرية الثلاث 
بمدينة تعز والمستهدفة من قبل مشروع التنمية 
الشاملة وهي مدن» النور والمفتش والحرازية 
الخدمات  بمستوى  الارتقاء  وسبل   » والعروس 

المقدمة للمواطنين.
وتناول اللقاء إعداد الرسومات والدراسات النهائية 
لهذا المشروع الممول كمنحة من البنك الدولي 
بمبلغ » 22 « مليون دولار والذي يجري تقييمه 
بصورة نهائية قبل بدء التنفيذ المقرر في يوليو 

القادم.
كما وقف اللقاء أمام المناطق العشوائية بمدينة 
تعز المحددة من قبل مشروع التنمية الحضرية 
البالغ عددها » 22 « منطقة والإجراءات التي اتبعت 
لاختيار المناطق المستهدفة من التنمية الشاملة 

التي ستكون تجربة  وإذا نجحت فسوف تعمم على 
مختلف المدن اليمنية.

المهندس  تعز  محافظة  وكيل  اللقاء  حضر 

عبدالقادر حاتم ورئيس لجنة التخطيط والتنمية 
المالية شوقي احمد هائل ومدير عام المؤسسة 

المحلية للمياه فؤاد الجابري .

❊ عدن/ محمد ف�ؤاد: 
ت�س�ير / نبيل العروبة 

أقيم صباح يوم أمس في قاعة نادي الميناء الرياضي 
في مديرية التواهي حفل عرض مواهب الطفل المعاق 
تحت شعار “ ياالله بنا نزرع ..الابتسامة “ برعاية ودعم 

الشاب الخلوق محمد عبد الملك الفقير.
تخلل الحفل عدد من العروض المسرحية والغنائية 
والإنشادية ومسابقات رياضية وثقافية بمشاركة براعم 
وأشبال جمعيتي الرحمة والفجر الجديد لذوي الاحتياجات 
الخاصة  .وفي تصريح ل� 14 أكتوبر أعرب الأخ/ أيوب 
والعمل  الاجتماعية  الشؤون  مكتب  أبوبكرمديرعام 
بمحافظة عدن عن سعادته   بالمشاركة بهذه الاحتفائية 
التي أثلجت قلوب ومشاعر كل الأطفال المستهدفين 
وزرع��ت الفرحة والابتسامة في  وج��وه أولياء الأمور 

والقائمين على الجمعيات والحفل الكريم  
وأشار إلى أن تدشين مثل هذه الفعاليات إنما يقوم على 
توفير مساحة لتفجير طاقاتهم ويدل دلالة كبيرة على 
تفاني هذه الجمعية في أداء مهامها والأهداف المحددة 

لها في خدمة ورعاية هذه الفئة .
وأكد ضرورة تقديم كافة الدعم والرعاية  لهذه الفئة 

والفئات الأخرى من ذوي الاحتياجات الخاصة لينالوا ابسط 
حقوقهم في الحياة ،باعتبار هذه الجمعيات شريكا  أساسيا  
لذوي  للخدمات  توفيرها  التنمية من خلال  في عجلة 

الاحتياجات الخاصة .
وأضاف أيوب: أن هناك العديد من المشاريع والخطط 
الجديدة والمستقبلية لدى مكتب الشؤون الاجتماعية 
والعمل تتمثل في  توسيع نطاق الخدمات لذوي الاحتياجات 
الخاصة وتحديدا المناطق النائية والمناطق الواقعة على 
أطراف المحافظة وإيجاد آلية للتنسيق مع المحافظات 
المحاذية لمدينة عدن إلى جانب شبكة لحماية الأطفال 
بدعم من منظمات دولية إلى جانب آلية جديدة لمكافحة 
الايدز بين الشباب من خلال التوعية بمخاطره ،مشيرا 
إلى أننا سنشهد خلال هذا العام والقادم عدة تحولات 
نوعية في اداء وعمل مكتب الشؤون الاجتماعية في 

المحافظة .
وألقت التربوية الفاضلة مريم الشدادي مديرة إدارة 
التربية بمديرية المعلا بهذه المناسبة كلمة عبرت من 
خلالها عن اصدق المشاعر والفرح كون هذه الشريحة من 
ذوي الاحتياجات الخاصة تحظى من قبل  قيادة المحافظة 

بمزيد من الدعم والاهتمام الأكثر.

 وأضافت : حازت مشاركة الطفل الموهوب احمد جلال 
من جمعية الرحمة للمعاقين ذهنيا  على الإعجاب وأثرت  
علي شخصيا وعلى الأطفال والإخوة الحضور من خلال 

حفظه للقرآن الكريم كاملا  متحديا بذلك إعاقته .
وأش��ارت الشدادي إلى الشعور الوطني الذي صاحب 
الولاء  ما يدل على مبدأ غرس  أغانيهم  البراعم  في 

الوطني في هؤلاء الأطفال .
ونوهت  الشدادي خلال لقائنا بها إلى أن هناك استعدادات 
تجرى لليوم المدرسي بحلة جديدة تتمثل بدمج وإشراك 
ذوي الاحتياجات الخاصة باستهداف كافة الجمعيات المعنية 

بذوي الإعاقة وبالأخص جمعية الرحمة.
وفي الختام القى  الداعم الرسمي للاحتفال الشاب 
محمد عبد الملك كلمة شكر عبر من خلالها  عن سعادته 
بمشاركة كافة أطياف المجتمع مع هذه الشريحة وعلى 
سمو مشاركتهم الإنسانية مستدلا بالحكمة القائلة  “ إن 
من أصيب بعلة في جسمه فقد تكون هذه العلة سببا 

لعظمته ونجاحه وتفوقه “. 
حضر الحفل الأخت انتصار علي مسعود الامين العام 
المهتمين  للمعاقين ذهنيا وعدد من  الرحمة  لجمعية 

وأولياء أمور الأطفال .

الممثلة الامريكية غوينيث بالترو لدى وصولها إلى فندق قصر الإمارات في أبو ظبي لحضور حفل )لوريوس ( لتوزيع جوائز الرياضة العالمية يوم أمس الأول


